
❊  نيويورك/عوا�صم/متابعات:
ح��ذر المقرر الخ��اص للأمم المتحدة م��ن أجل الحق 
ف��ي الغ��ذاء ج��ان زيغلر م��ن اتج��اه العالم نح��و فترة 
اضطرابات طويلة جدا ونزاعات مرتبطة بارتفاع الأسعار 
ونقص المواد الغذائية. جاء ذلك في حوار مع صحيفة 
)ليبراسيون( الفرنسية أمس الاثنين 14 أبريل 2008.

ففي جوابه عن: هل تش��كل »فتن المجاعات« عامل 
عدم استقرار عالمي؟ أكد جان زيغلر أن ما يحدث ليس 
أزمة عارضة بل هو أزمة هيكلية غير مرتبطة مباشرة 
بمظاهر الطبيعية من جفاف في أستراليا مثلا، أو نمو 
مطرد للطبقة المستهلكة الجديدة كما يحدث في الهند 

والصين.
وعلل ذلك بأنه إذا ارتفعت أس��عار الأرز بنسبة 52 % 
خلال شهرين وارتفعت أسعار الحبوب بنسبة 84 % خلال 
أربعة أشهر وزاد سعر النقل وصعدت أسعار النفط، فإن 

مليارين من البشر سيصبحون تحت خط الفقر.
ولما س��ألته الصحيف��ة عن نتائ��ج الأزم��ة الغذائية 
الراهنة قال زيغلر إن بواكير تل��ك النتائج بدأت تظهر 
فنح��ن ن��رى الجي��ش التايلن��دي يحرس حق��ول الأرز 

ونش��اهد أزمة الخبر ف��ي مصر وقتلى 
بالسلاح في هاييتي.

❊ عمان/متابعات:
دفعت موجة ارتفاع الأسعار في الأردن بعشائر أردنية 
إلى الانقلاب على الكثير من العادات والتقاليد التي كانت 
حتى عهد قري��ب جزءا لا يتجزأ من النس��يج الاجتماعي 

لهذه المنطقة.
فق��د أص��درت نخبة من أبن��اء مدينة الس��لط )غربي 
العاصم��ة عمان( وثيق��ة جديدة طالبت أهال��ي المدينة 
بالانق��لاب عل��ى الكثي��ر م��ن الع��ادات والتقالي��د غير 
المبررة، أو التي يمكن الاستغناء عنها، تفاعلا فيما يبدو 
م��ع التحديات الإقتصادية التي فرضته��ا موجات إرتفاع 
الأسعار العامة، بحسب تقرير نشرته صحيفة »القدس 

العربي« اللندنية أمس الاثنين.
وس��بق لزعماء عشائر السلط أن أصدروا قبل سنوات 

وثيقة شهيرة لمنع إطلاق النار خلال الأعراس والأفراح 
وأخرى تحارب الفعاليات المبالغ فيها والمرهقة اقتصاديا 

خلال الخطبة والزواج.
ومالت الوثيقة الجديدة لنظرة تفصيلية تؤسس هذه 
الم��رة لانقلاب فك��ري وعملي علي منظوم��ة متكاملة 
من التقاليد الس��لبية التي ترهق المواطنين اقتصاديا 
ولا تنس��جم م��ع روح العصر بهدف التطوي��ر نحو رؤية 
جديدة لقيم الإخوة والرحمة والتضامن وتحريك الركود 
الاجتماعي والتحرر من قيود الأوضاع الخلافية، حس��ب 
رئيس مؤسسة اعمار السلط العين مروان الحمود الذي 
يقود هذا التح��ول المهم ويعتبر من أهم رموز المدينة 

والزعامات الوطنية.
وحددت الوثيقة الجديدة الحد الأعلى لعدد المناس��ف 
في حفلة الزواج إلى 
10 مناس��ف فق��ط، 
وتقديمها بالصحون 
ب��دل أكله��ا بالأيدي 
في محاول��ة واضحة 
وجريئ��ة لتغيير عادة 
في أكل أشهر الأطباق 

الشعبية الأردنية.
الوثيق��ة  وح��ددت 
لبس��ة الذهب بألفي 
للع��روس  دين��ار 

واعتبارها الشبكة والمهر في آن معاً.. وجهازا 
شخصيا للعروس لا يزيد عن ألف دينار.. 

وتحميل أه��ل العروس ج��زءا من 
مستلزمات بيت الزوجية.

كم��ا طالب��ت الوثيق��ة إلغاء 
عادات مكبرات الصوت نهائيا 
وإلغ��اء عادة زفة الس��يارات 
وعدم إط��لاق أي زمامير أو 
عي��ارات ناري��ة ومفرقعات 
وتشجيع الزفاف الجماعي.. 
كم��ا ألغ��ت الوثيق��ة عادة 
تقدي��م الس��جائر والتم��ر 

اللج��وء  م��ن  والتخفي��ف 
للفنادق لإقامة الأفراح.

وأك��دت الوثيقة عل��ي إلغاء 
ع��ادة النق��وط )هدي��ة نقدي��ة 

للعرس��ان( وأبقته��ا لم��ن يرغ��ب 
بالس��داد فقط .. وقالت الوثيقة 

إن م��ا ينطب��ق عل��ى ال��زواج 
ينطب��ق عل��ى ممارس��ات 

الطهور والعم��اد والتخرج 
بكل أنواعه.. 

www.14october.com      يومياً على شبكة الإنترنت

اهداف الثورة اليمنية

البرلمان يناقش اليوم مشروع التعديلات لبعض مواد قانون السلطة المحلية 

منع أكل المنسف باليد وإلغاء نقوط العرسان وعدم زيارة المرضى

ارتفاع الأسعار يدفع بـ»عشائر« أردنية إلى الانقلاب على عاداتها

تقرير اللجنة : انتخاب المحافظين خطوة متقدمة لتوسيع قاعدة المشاركة الشعبية

الراعي في كلمة اليمن إلى المؤتمر الـ 118 للاتحاد البرلماني الدولي ب»كيب تاون« :

ندعو إلى تضافر الجهود لوضع حد لظاهرة الإرهاب بعيداً عن التشهير بأي دين
المؤتمر الشعبي في الضالع يؤكد أن انتخاب 
المحافظين قرار تاريخي وخطوة ديمقراطية جبارة

رئيس الجمهورية يتلقى برقية شكر جوابية من الرئيس الإيراني

تواصل الإدانة 
لأعمال الشغب 

والتخريب

❊ محافظات/ 14 اأكتوبر :
أدان المجلس القبلي لقبائل آل القطيبي في محافظة لحج كافة أعمال الشغب 

والتخريب التي شهدتها مديرية ردفان.
وجاء في بيان لهم )تلقت الصحيفة نسخة منه( استنكارهم لما تردد من 

شعارات مناطقية تدعو إلى الحقد بين أبناء الوطن الواحد.
كما أعلنوا تمسكهم بالوحدة اليمنية وثوابتها الوطنية ووقوفهم ضد من يحاول 

إثارة الفتنة وزعزعة الأمن والاستقرار.
وعلى الصعيد نفسه أدان مشائخ وأعيان وشخصيات اجتماعية في مديرية الحد 
بمحافظة لحج وفي بيان )تلقت الصحيفة نسخة منه( أعمال الشغب والاعتداء 

على الممتلكات العامة والخاصة وقطع الطريق وغيرها من الأعمال 
المخالفة للقوانين والحقوق والممارسات غير المسموح بها.

❊ عدن/ مي�صون عدنان:
والترتيبات  الاســتــعــدادات  تجري 
الصناعي  الكلى  مــركــز  لافــتــتــاح 
الإقليمي في مديرية الشيخ عثمان 
بمحافظة عدن والذي تقرر افتتاحه 
قريباً وبلغت كلفته الإجمالية بنحو 

)420( مليون ريال.
ذكر ذلك الأخ الدكتور/ محمد سالم 
باعزب مدير عام مستشفى الوحدة 

التعليمي في تصريح

قريباً.. افتتاح 
مركز الكلى 

الإقليمي في عدن

❊ عدن / �صباأ :
حقق ميناء الحاويات بعدن العام 
الماضي 2007 نسبة نمو قدرها 
27بالمائة في عدد مناولة الحاويات 
التي بلغت 503 آلاف و325 حاوية 
مقارنة بـ 397 الفاً و87 حاوية في 
العام 2006م وبزيادة قدرها 106 

ألاف و238 حاوية.
لميناء  ملاحي  تقرير  وارجـــع 
إلــى زيــادة  الحاويات ذلــك النمو 
النشاط الملاحي الذي شهد تناميا 
كبيرا جراء دخول خمسة خطوط 
ميناء  للعمل في  ملاحية جديدة 
الحاويات وهي خط الملاحة الصيني 
وثلاثة  .ال(  بي  )اي.  والأمريكي 

خطوط ملاحية سنغافورية.
مفاوضات  عن  التقرير  وكشف 
تجريها إدارة مؤسسة خليج عدن 
الملاحية  سبأ  شركة  ــدى  اح مع 

اليمنية لادخال

محلي مأرب يبارك توجيهات التعديلات 
المقدمة من الرئيس بانتخاب المحافظين

❊ ماأرب/ محمد �صالم الجدا�صي 

عبرت الهيئة الإدارية للمجلس 
عن  مـــأرب  بمحافظة  المحلي 
والتوجيهات  للإجراءات  مباركتها 
السياسية  القيادة  اتخذتها  التي 
ووصفت تلك التوجيهات بأنها ترمي 
إلى تعزيز دور السلطات المحلية 
ونقل الصلاحيات إلى المحافظات 
الجماهيرية  المشاركة  وتوسيع 
لخدمة التنمية والمجتمع ورحبت 
الخطوة  بهذه  ـــة  الإداري الهيئة 
إلى  والرامية  والشجاعة  الجريئة 
انتخاب المحافظين وأكدت الهيئة 
الإداريــة لمحلي مــأرب في بيان 
استملت الصحيفة نسخة منه بأن 
تلك الخطوات الجبارة تخدم الوطن 
والشعب وتعزز من دور المجتمع في 
التنمية والاستقرار واتخاذ القرارات 
المباشرة في الشأن المحلي كما 
أشادت الهيئة الإداريــة للمجلس 
التي اتسم  المحلي بتلك الإرادة 

بها فخامة الأخ

الخط الملاحي  )اي، بي .ال(الأمريكي 
يعاود نشاطه بميناء الحاويات بعدن

16 صفحة ❊  الثلاثاء  15  أبريل  2008م ❊  الموافق  9  ربيع ثاني  1429 هـ   ❊  العدد 14084  ❊  السنة الأربعون  ❊  السعر 20 ريالًا

مواقيت الصلاة:         الفجر 4:33        الشروق  5:47        الظهر  12:01        العصر   3:09         المغرب  6:12       ا لعشاء  7:16  حسب التوقيت المحلي لمدينة عدن

التح��رر م��ن الاس��تبداد والاس��تعمار ومخلفاتهم��ا وإقامة حكم 
جمهوري عادل وإزالة الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 

الث��ورة  الب��اد وحراس��ة  بن��اء جي��ش وطن��ي ق��وي لحماي��ة 
ومكتسباتها. 

رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 
 إنش��اء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح 

الإسام  الحنيف. 
 العمل عل��ى تحقيق الوحدة الوطنية في نط��اق الوحدة العربية 

الشاملة. 
 احترام مواثي��ق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك 
بمب��دأ الحي��اد الايجابي وعدم الانحي��از والعمل على إقرار الس��ام 

العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم. 

❊ �صنعاء/14 اأكتوبر/ �صباأ : 
يناقش مجلس النواب في جلسته اليوم الثلاثاء مشروع التعديلات على بعض مواد قانون السلطة المحلية رقم 
) 40( لس��نة 2000م  وهي التعديلات المقدمة من الحكومة والمتعلقة بانتخاب المحافظين في عموم المحافظات 
م��ن قبل المجالس المحلية المنتخبة والتي تأتي تنفيذا لما تضمن��ه البرنامج الانتخابي لفخامة رئيس الجمهورية 

بشأن السلطة المحلية.
وكان مجلس النواب قد استمع في جلسته امس برئاسة الاخ حمير الأحمر ، نائب رئيس المجلس الى تقرير لجنة 
السلطة المحلية عن نتائج دراستها لمشروع التعديلات على بعض مواد قانون السلطة المحلية ، حيث أوضحت اللجنة 
أنها أدخلت بعض التعديلات على مقترحات الحكومة ، مش��يرة ال��ى أن تلك التعديلات كفيلة بجعل تلك النصوص 

والأحكام أكثر دقة ووضوحاً وتحقيقاً للأهداف المتوخاة من تعديل القانون وانتخاب المحافظين. 
وأك��دت اللجنة ف��ي تقريرها أن عملي��ة انتخاب المحافظي��ن من قبل المجال��س المحلية المنتخب��ة تمثل خطوة 
متقدمة على صعيد الممارسة الديمقراطية القائمة على توسيع قاعدة المشاركة الشعبية في ضوء القرار واختيار 

الحكام. 
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ندوة )الأثر البيئي للمبيدات الحشرية على صحة الإنسان( تدعو إلى تشديد الرقابة على تداول المبيدات
❊ تعز/ نعائم خالد :

أوصت الورشة العلمية بعنوان )الأثر البيئي للمبيدات الحشرية والزراعية على صحة الإنسان .. ناقوس 
خطر( والتي نظمها مركز الدراسات البيئية وخدمة المجتمع بجامعة تعز بالتوجه نحو التطبيق الفعلي لمبدأ 
المكافحة المتكاملة للآفات، والتوقف عند استخدام المبيدات ذات الطيف الواسع واستعمال وسائل أقل ضرراً 
على البيئة والحفاظ على المادة الحيوية في النظام البيئي الزراعي، واستخدام الرش الجزئي لمكافحة بعض 

الآفات الحشرية وكذا استخدام المصائد الفرمونية الجاذبة للحشرات المستهدفة.  >>2>>2

) التفا�صيل �ص 3 (

أكد المشاركون - في ختام حلقة النقاش الخاصة بتجربة المرأة اليمنية 
في الحياة السياســية والعامة وسبل تمكينها التي اختتمت يوم أمس - أن 

مشــاركة المرأة في الحياة 
هــو  والعامــة  السياســية 
دليل تقدم وعي المجتمع.. 
وأكدوا كذلك ضرورة وجود 
حركة نسائية نشطة تجعل 
أولويــات مهامهــا وصــول 
المــرأة إلــى البرلمــان في 

ت  بــا نتخا لا ا
القادمة. 

يعتبــر نظــام الســلطة المحليــة في بلادنــا من أهــم الانجــازات الوطنية 
الديمقراطية التي تحققت في ظل دولة الوحدة تحت رعاية فخامة الأخ الرئيس 
علي عبدا لله صالح رئيس الجمهورية الذي كان له دور كبير في إرساء تجربة 

السلطة المحلية وفي النجاحات التي حققتها تنموياً وخدمياً، 
وهذا ما أعلنه أبناء الحديدة من تأييد لانتخاب المحافظين.

أكــدت الفنانة أصالــة نصري خــلال إتصال مع 
القائمين على موقعها على الإنترنت:

 www.Asalah.TV  وجــود أغنيــة مشــتركة 
تجمعهــا بالفنان الشــاب رامي صبــري تصدر 

في البومها المقبــل، ومن المتوقع أن 
تكون بعنوان )مش فاكر ليك(، ويقول 

مطلعهــا: مش فاكر ليك ولا حاجه تحنن 
قلبــي عليك .. مــش فاكر ليــك غير انك 
بعتنــي يوم بايديــك .. جرحك وعذابك ليا 

وبعدك عني زمان.. كل ده 
بيأثر فيا وبيأسيني كمان .

أبناء الحديدة يعلنون تأييدهم لانتخاب المحافظين

>>5 >>9

كوريــا  فــي  الاثنيــن  أمــس  كان 
الجنوبية يوما أســود للحب حاولت فيه 
القلــوب الوحيدة التخفيــف من آلامها 
بدفن رؤوســها في أطباق من شرائط 
المعكرونــة ، فاليــوم الأســود في 14 
ابريل ابتــكار كوري جنوبــي خالص. 
ويحتفل به من لم يجدوا الحب بارتداء 
ملابس داكنة كمــن في حداد وتناول 
وجبات بألوان داكنة حيث يكون الطبق 
المفضل في هذه الاحوال هو شرائط 
المعكرونــة علــى الطريقــة الصينية 

4<<المغطاة بصلصة سميكة من عجينة الفاصوليا السوداء.

أصالة تؤجل مشروعها السينمائي.. وتأمل أن تكون حاملًا 

>>13

يوم أسود للحب .. عظيم للمعكرونة في كوريا الجنوبية

 ❊ �صنعاء /�صباأ:
 ناشدت اللجنة الوطنية للمرأة السلطتين التنفيذية والتشريعية بسرعة إجراء 
تعديل في قانون الاحوال الشخصية يحظر تزويج الأطفال دون سن ال�18 ويجرم 

كل من يخالف ذلك .
      جاء ذلك في بيان مناشدة اصدرته اللجنة أمس وتلقت وكالة الأنباء اليمنية ) 
سبأ( نسخة منه, إثر اقدام أحد الآباء تزويج طفلته البالغه من العمر ثمان سنوات 

على شخص في العقد الثالث من العمر.
  واس��تنكرت اللجن��ة الوطني��ة للمرأة واقع��ة ال��زواج المؤلمة 

والمؤسفة التي تعرضت لها الطفلة » نجود » بعد أن

❊ تعز/ عبدالهادي ناجي علي :
عقد أمس بالمركز الوطني الثقافي 
للش��باب بتعز لق��اء تش��اوري ، حول 
المرحلة الثانية م��ن برنامج )محكمة 
الش��باب ( الذي سبق أن نفذ في العام 
الماضي وكان محط جدل واس��ع بين 
المس��تهدفين وهو برنامج يهدف إلى 

تعمي��ق الحوار بين الش��باب والجهات 
الرسمية للخروج بحلول عملية لقضايا 
ومش��اكل الش��باب عن طريق جلسة 
تعقد كل ش��هرين يلتق��ي فيها أكثر 
من مائة ش��اب وفتاة م��ن الإعلاميين 

والتربويين والمحامين 
والناشطين الشباب 

>>2

>>2

>>2

>>2

>>2

>>2

>>2

>>2

>>2

>>2

>>2

>>2

اللجنة الوطنية للمرأة  تدعو إلى تعديل قانوني 
عاجل يحظر زواج الأطفال دون سن الـ18

يصل اليوم إلى محافظة عدن 

نظمه مركز الشباب بتعز 

لقاء تشاوري مع المسؤولين حول المرحلة الثانية من )محكمة الشباب( 

❊ �صنعاء /�صباأ:
 اختتمت أمس بصنعاء اعمال ورشة العمل الخاصة بالاستثمار والتجارة، نظمتها 

على مدى يومين الهيئة العامة للاستثمار والسفارة اليابانية بصنعاء .
   وهدفت الورشة بمش��اركة 30 شركة صناعية وتجارية يابانية الى التعريف 
بالفرص الاس��تثمارية في اليمن في مجالات النفط والغاز والمعادن والس��ياحة 

والكهرباء والاسماك  )راجع ص 5(.
    وفي ختام الورش��ة ق��دم المدير العام التنفيذي للش��ركة اليمنية للغاز انور 
سالم حسان عرضا عن استكشاف وانتاج النفط والغاز في اليمن، فيما قدم مدير 
عام الطاقة المتجددة بوزارة الكهرباء محمد الشعبي عرضا حول فرص الاستثمار 
المتاحة في قطاع الكهرباء .   وقدم مدير التس��ويق بشركة آمان للتأمين محمد 

ابو راس عرضا حول التأمين في اليمن، وفرص الاستثمار المتاحة 
في هذا المجال.

ختام حلقة نقاش تجربة المرأة اليمنية في الحياة السياسية والعامة 

يحيى علي الراعي

ارتفاع الأسعار العالمي للغذاء يلقي بظلاله على الجميععبده الجندي

من نساء العشائر الأردنية

اعتبر ان أمريكا تقوم بجريمة ضد الإنسانية بالاستثمار في الوقود الحيوي

المقرر الخاص للأمم المتحدة يؤكد أن العالم مقبل على مجاعة دائمة

اللجنة المشتركة بمجلس النواب تواصل دراسة مشروع قانون السجل العقاري

الجندي يؤكد جدية إطلاق باقي المحتجزين وعدم 
العودة إلى صعدة مالم يؤكد الحوثيون جديتهم

❊ �صنعاء /�صباأ:
 واصلت اللجنة المش��تركة من لجنة الشئون الدس��تورية والقانونية ولجنة 
العدل والاوقاف ولجنة الخدمات أمس اجتماعها الثامن الخاص بمناقشة مشروع 
قانون السجل العقاري برئاسة الاخ علي عبدالله ابو حليقه رئيس لجنة الشئون 

الدستورية والقانونية رئيس اللجنة المشتركة .
    حيث تم مناقشة بعض مواد مشروع قانون السجل العقاري وكذا الاستماع 

الى ملاحظات الجانب الحكومي ورؤيته حول مش��روع القانون 
الذي يهدف الى تنظيم وتسجيل حقوق الملكية العقارية 

❊ �صنعاء/متابعات:
قال مسؤول في اللجنة الرئاسية 
المش��رفة على تنفيذ اتف��اق إنهاء 
فتن��ة التم��رد بمحافظ��ة صعدة أن 
اللجنة استدعيت إلى صنعاء للتشاور 
حول ما تم تنفي��ذه من اتفاق إنهاء 
الفتنة وما لم يت��م تنفيذه إلى الآن 
, ومدى جدية الحوثيي��ن في تنفيذ 

بنود الاتفاق كاملة. 
وأك��د عبده الجندي مق��رر اللجنة 
الرئاس��ية في تصري��ح صحفي  أن 
اللجنة لن تعود إلى محافظة صعدة 
إلا بع��د أن يتأك��د له��ا أن الحوثيين 

ج��ادون ف��ي تطبيق 
البند السابع من 

❊ كيب تاون /�صباأ:
 أكد رئي��س مجلس الن��واب يحيى 
علي الراع��ي، أن الجمهورية اليمنية 
مع إحلال الس��لام العادل في منطقة 
الام��ن  وتوفي��ر  الأوس��ط  الش��رق 
الحقيق��ي ل��كل ش��عوب المنطق��ة 
اس��تنادا إلى قرارات الشرعية الدولية 
وبما يكفل اس��تعادة الحقوق العربية 
واقامة الدولة الفلسطينية وعاصمتها 

القدس الشريف .
 ودع��ا رئيس مجلس الن��واب - في 
الكلمة التي ألقاها أمس أمام المؤتمر 
ال��� 118 للإتح��اد البرلمان��ي الدولي 
المنعق��د حاليا في مدين��ة كيب تاون 
بجمهورية جن��وب أفريقيا - الى إنهاء 
الوجود الاجنبي في الع��راق واحترام 
إرادة شعبه ومساعدة لبنان والصومال 

وإخ��راج كل منهما من 
أزمته الداخلية، 

  مناقشة تظلمات المتقاعدين في اجتماع موسع بأبين 
❊   اأبين /�صباأ:

ناق��ش إجتماع موس��ع عق��د أمس 
للتأمين��ات  العام��ة  الهيئ��ة  بف��رع 
والمعاش��ات بمحافظة أبين برئاس��ة 
الامين العام للمجل��س المحلي ناصر 
عبدالله الفصلي جملة من المواضيع 
المتعلقة بتظلم��ات المتقاعدين وكذا 
صرف مرتب��ات المحالين من صندوق 

الخدمة المدنية .

 وف��ي الاجتماع الذي حض��ره وكيل 
لقط��اع  للتأمين��ات  العام��ة  الهيئ��ة 
التس��ويات ع��ارف  العواض��ي وض��م 
مديري عموم مكاتب الخدمة المدنية  
والتأمين��ات والمالية وف��رع التأمينات 
ج��رى  بالمحافظ��ة  والمعاش��ات 
اس��تعراض توجيه��ات وزي��ر الخدمة 

والتأمين��ات  المدني��ة 
الخاصة  بسرعة 

لقاء لتعريف الشركات اليابانية بفرص الاستثمار  في اليمن

❊ �صنعاء / �صباأ :
تلقى فخامة الرئيس علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية أمس برقية شكر 
جوابية من أخيه  محمود أحمدي نجاد رئيس الجمهورية الإسلامية الإيرانية ردا 
على تهنئته له بمناسبة الذكرى التاسعة والعشرين لانتصار الثورة الإسلامية 

الإيرانية.

❊ ال�صالع/متابعات :
 وصف��ت قي��ادة وقواع��د المؤتمر 
الشعبي العام ومناصروه في محافظة 
الضالع انتخاب المحافظين بأنه قرار 
تاريخي وحدث وطني بارز في مسار 
التحولات الديمقراطية بزعامة رائد 
الديمقراطية الرئيس علي عبد الله 
صال��ح رئي��س الجمهوري��ة رئي��س 

المؤتمر الشعبي العام.
وأيد بيان ص��ادر عن قيادة وقواعد 
المؤتمر الش��عبي الع��ام ومناصريه 
في محافظ��ة الضالع ه��ذه الخطوة 
الديمقراطية الجب��ارة ، والتي يهدف 
توس��يع المش��اركة الش��عبية ونقل 
الصلاحيات الكاملة للمجالس المحلية 
في إدارة شئون المحافظات والانتقال 
إلى نظام اللامركزية والحكم المحلي 

واسع الصلاحيات .
ودع��ا أبن��اء الضال��ع الجمي��ع إل��ى 
التفاع��ل الإيجاب��ي مع ه��ذا الحدث 

الديمقراطي الكبير .

وج��دد البي��ان الإدانة والاس��تنكار 
لأعم��ال الش��غب والتخري��ب الت��ي 
حدثت مؤخراً في المحافظة وبعض 
المحافظات الأخ��رى من قبل عناصر 
حاقدة على الوطن وأمنه واستقراره 
وعل��ى المنجزات الوطني��ة العظيمة 
التي تحقق��ت للوطن ف��ي ظل راية 
الوح��دة والديمقراطي��ة . داعي��اً إلى 
فض��ح تل��ك العناص��ر ومخططاتها 
الوط��ن  ض��د  الس��يئة  ونواياه��ا 

وسيادته.
 فيما يلي نص البيان :

»بارتياح بالغ تلق��ت قيادة وقواعد 
المؤتمر ومناصروه بمحافظة الضالع 
قرار مجلس الدفاع الوطني الخاص 
بانتخاب محافظي المحافظات من قبل 
أعضاء المجالس المحلية على مستوى 
المحافظ��ات والمديري��ات والمق��رر 
إجراؤها في الس��ابع والعشرين من 

أبري��ل الج��اري ) يوم 
الديمقراطية( في

تقديراً لجهودهم في إنجاح مشاريعهم 

محافظة حضرموت تتعهد بصرف مستحقات 
المقاولين ومستخلصات المشاريع كافة

❊ المكلا / �صباأ:
أكد محافظ محافظة حضرموت طه عبدالله هاجر إلتزام قيادة المحافظة الكامل 
بصرف مستحقات كافة المقاولين الذين حققوا نجاحاً كبيراً في مشاريعهم الجاري 

تنفيذها في المحافظة وتقديمهم المستخلصات الخاصة بهذه المشاريع.
وأشاد هاجر بالجهود التي تبذل من قبل بعض المقاولين من خلال تحقيقهم 
النج��اح الكبير في انجاز أعمالهم وفق الدراس��ات والتصامي��م والعقود المبرمة 

معهم.
ج��اء ذلك ف��ي اللقاء الموس��ع بعدد م��ن المقاولي��ن المنفذين 

للمشاريع الجارية في المحافظة في مجالات الطرقات
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باخت�صار

حالة الفوضى التي وصلنا إليها 
المتسرعة  الفتاوى  إصدار  بفعل 
الفتوى  ص��ارت  حيث  لها,  يرثى 
مشرعة لكل من هب ودب ووصل 
الأم��ر إلى إص��دار فتاوى مخالفة 
للشرع في قضايا فهمها كل واحدٍ 
حسب فهمه وأصدر فيها فتواه دون 
التبصر ودون معالجة الموضوع من 
مختلف زواياه مما أضر بالمجتمع 

وألحق به المزيد من الأذى.
لذلك ما أحوجنا اليوم إلى وقفة 
ووضع  الأم��ور  لمراجعة  متأنية 
ال��ض��واب��ط ال��واض��ح��ة لمعالجة 
مجتمعنا  الجارية في  الاختلالات 
ونرى أن أمام مجلس النواب اليوم 
الضابط  للتشريع  مهمة جسيمة 
للعملية بنصوص واضحة لا لبس 
فيها تضع حداً للجرائم ومن بينها 
ما جرى للطفلة التي تم تزويجها 
لأن الإسلام بريء من هذه الفعلة 

الشنعاء.
وليست  مجتمع  قضية  ه��ي 
قضية فردية فهل يفعلها مجلس 

النواب.

ت  
ظا

من المحاف

 ڑ الحديدة/ اأحمد كنفاني :
أقيم أمس بقاعة دار التوجيه الاجتماعي بمحافظة الحديدة المهرجان السنوي لليتيم ، نظمه دار التوجيه الاجتماعي لرعاية الأيتام بالتعاون 

والتنسيق مع مكتب وزارة الشؤون الاجتماعية والعمل والسلطة المحلية بالمحافظة. 
وفي فعاليات الحفل الذي أقيم برعاية القاضي أحمد عبدالله الحجري محافظ المحافظة وبدأ بآي من الذكر الحكيم وحضره وكيل وزارة 
الشؤون الاجتماعية والعمل الأخ علي صالح عبدالله وعدد من القيادات والشخصيات الاجتماعية والتنفيذية ومسؤولي المؤسسات والجمعيات 
الخيرية ألقى عثمان القرآنة كلمة عن نزلاء الدار قال فيها أن اليتم هو من فقد حنان الأبوة والأمومة وأصبح وحيداً لا عائل له .. يحتاج إلى يد 
العون والمساعدة وتوفير متطلباته الضرورية وأن على الجميع حمايته من أخطار التشرد والانحراف والضياع ، مستشهداً ببعض الآيات القرآنية 

والأحاديث النبوية التي تبحث عن وجوب مساعدة اليتيم وأن للمحسنين فيها منزلة عظيمة عند الله عز وجل.
كما ألقى الأخ طلال علي سعيد الدبعي مدير دار التوجيه الاجتماعي لرعاية الايتام كلمة رحب في مستهلها بالحضور الكرام مثمناً دور وجهود 

الجميع في إنجاح أعمال وأنشطة الدار المختلفة ودعم وتعاون أهل الخير والمحسنين .
ومن جانبه دعا الشيخ محمد سعد الحطامي رئيس مؤسسة الزهراء الاجتماعية الخيرية رجال المال والأعمال من القطاع الخاص بذل المزيد 

من العطاء في مجال رعاية الأيتام لمالها من منزلة كبيرة عند الله عزوجل. 
وأكد الأخ علي صالح عبدالله وكيل وزارة الشؤون الاجتماعية والعمل أن الوزارة تتحمل أعباء كبيرة وخاصة في حماية حقوق الأطفال ولدى 
الوزارة أكثر من 15 داراً لرعاية الأيتام في الجمهورية تقوم بالإشراف عليها مشيراً إلى أن الوزارة لديها حالياً مشاريع وبرامج وخطط عملية 
ستعمل على الحد من تشرد الأطفال وضمان حقوقهم وتوفير متطلباتهم تتمثل في إنشاء قرى ومنازل سكنية تستوعب الأيتام ومن الأسر 

التي تتبناهم . 
وتخلل مجريات الحفل عدد من الفقرات الإنشادية والمسرحية عبرت في مجملها عن معاناة اليتيم وما يحدث له في الحياة نتيجة افتقاده لأبويه 

نالت استحسان الحضور وفتح باب التبرع لعدد من أهل الجود والكرم. 
عقبها تكريم 21 يتيماً من حفظة ما تيسر من أجزاء القرآن الكريم والمتفوقين دراسياً بالشهادات التقديرية والجوائز العينية. 

اإب / محمد الورافي :
دشن الأخ / خالد بدر الدين وكيل محافظة إب أمس حملة توعوية 
وتثقيفية حول أمراض السرطان وطرق الوقاية منه والتي تنفذها 
وحدة علاج السرطان في إب لمدة أسبوع لوقاية المجتمع من هذا 

المرض.
وفي حفل التدشين الذي أقيم في قاعة مجمع السعيد التربوي في 
المحافظة وحضره العديد من الأطباء والمختصين والجهات ذات العلاقة, 
ألقى وكيل المحافظة كلمة دعا فيها إلى إنجاح فعاليات الحملة التوعوية 
في مجال الوقاية من أمراض السرطان وأشار إلى أن قيادة المحافظة 

تحرص كثيراً على هذه الفعاليات التوعوية في المحافظة.
هذا وقد ألقيت العديد من الكلمات من قبل الضيوف أكدت أهمية 
التوعية لشرائح المجتمع كافة من أمراض السرطان وطرق الوقاية 
منه بعد ذلك انطلقت التوعية في عموم المدارس الثانوية والأساسية 
والتي شملت نزولًا ميدانياً ومحاضرات توعوية وإعلانات وملصقات 
إعلامية بالإضافة إلى إصدار العديد من النشرات التوعوية حول الوقاية 
من أمراض السرطان ورفع مستوى الوعي لدى أفراد المجتمع في 

محافظة إب.

ڑ �شبوة / �شباأ:
أقرت المجلس المحلي لمحافظة شبوة 
في اجتماعه أم��س  برئاسة محافظ 
المحافظة محمد علي الرويشان برنامج 
الزيارات المفاجئة لكافة مكاتب الخدمة 
العامة بالمحافظة وذلك بغرض الإطلاع 
الوظيفي  الانضباط  مستوى  على 
مستوى  وم��ع��رف��ة  فيها  للعاملين 
تأديتهم لوظائفهم ومهامهم الإدارية 

المختلفة.
وأس��ت��ع��رض ال��م��ج��ل��س مصفوفة 
الإجراءات التنفيذية لنتائج زيارة رئيس 
مجلس الوزراء الأخيرة إلى المحافظة 
والتي فصلت أجندتها العملية رسالة الأخ 
وزير المالية والموجهة لقيادة المحافظة 
بشأن المعالجات الآنية لمجموعة من  
والأساسية  التحتية  البنى  مشاريع 
للتنمية و العمل المتعثر فيها منذ سنوات 

في عدد من مديريات المحافظة.

ڑ تعز/ نعائم خالد:
بتعز  التعليمي  ال��ث��ورة  مستشفى  ف��ي  ب��دأ 
الوفد الألماني لجمعية )هامر فوروم( الألمانية 
بالمعالجة المجانية لأمراض الحروق والعظام 

وأمراض الأطفال، وتستمر ثلاثة أسابيع.
وأكد الدكتور علي عبدالله الزخمي ممثل جمعية 
)هامر ف��وروم( الألمانية أنه يهدف أن يصبح 
العالمية،  للتطورات  مواكباً  الثورة  مستشفى 

ويقدم خدمات راقية.
وأشار إلى أنه يتم رفع شعار “خلق الجودة في 
مستشفى الثورة” بالتميز بشكل عام عن بقية 
مستشفيات الجمهورية من خلال توعية وتدريب 

وتطوير أداء الكادر على أيدي مختصصين.
أسابيع  لمدة ثلاثة  الفريق يستمر  بأن  ونوه 
ابتداءً من اليوم في استقبال الحالات )عظام/ 
حروق/ تجميل( والاهتمام بالأطفال على وجه 

الخصوص.

محمد عبدالله اأبورا�س 

ت�شوير وتعليق/ نبيل العروبه:

السرعة الجنونية تؤدي الى وقوع  الحوادث المرورية التي ينتج عنها ضحايا وخسائر في الأرواح والممتلكات 
مثل هذا الحادث الذي وقع امس عند مدخل جزيرة العمال علما ان هذا الطريق تنتشر فيها لوحات تشير 
الى ان الطريق مراقب عبر الرادار وذلك لكي يلتزم كل سائق سيارة بالسرعة المحددة التي تؤمن للجميع 

السلامة.  

�سكرتير�  �لتحرير

محمود غلام ح�شن

نبيل علي اأنعم

تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. 
المؤتمر الشعبي..

 اليمن، هذا اليوم التاريخي الذي 
جرت فيه أول انتخابات ديمقراطية 
برلماني��ة ح��رة بع��د إع��لان إعادة 
تحقي��ق الوحدة اليمني��ة المباركة 

وقيام الجمهورية اليمنية .
إن إعلان ه��ذا الق��رار التاريخي 
الش��جاع من قب��ل مجل��س الدفاع 
الوطني يعتبر حدثاً وطنياً بارزاً في 
مسار التحولات الديمقراطية والتي 
تعتمل في بلادن��ا في ضل زعامة 
رائد الديمقراطية فخامة الأخ علي 
عبد الله صال��ح رئيس الجمهورية 

رئيس المؤتمر الشعبي العام .
إننا ف��ي المؤتمر الش��عبي العام 
بمحافظة الضالع نؤيد هذه الخطوة 
الديمقراطية الجبارة ونعلن وقوفنا 
واصطفافن��ا وتلاحمن��ا للعمل من 
أجل تجسيد هذا القرار الديمقراطي 
وال��ذي يعتب��ر تجس��يداً للبرنامج 
الانتخابي لمرشح المؤتمر الشعبي 
العام فخامة الأخ رئيس الجمهورية 
والذي يهدف إلى توسيع المشاركة 
الشعبية ونقل الصلاحيات الكاملة 
للمجالس المحلية في إدارة شئون 
المحافظ��ات والانتق��ال إلى نظام 
اللامركزية والحكم المحلي واس��ع 

الصلاحيات .
وندعو في الوقت نفس��ه الجميع 
إلى التفاعل الإيجابي مع هذا الحدث 

الديمقراطي الكبير .
كم��ا نعل��ن إدانتن��ا واس��تنكارنا 
الشديدين لأعمال الشغب والتخريب 
التي حدثت مؤخراً ف��ي المحافظة 
وبعض المحافظات الأخرى من قبل 
عناصر حاقدة عل��ى الوطن وأمنه 
واستقراره وعلى المنجزات الوطنية 
العظيمة التي تحققت للوطن في 

ظل راية الوحدة والديمقراطية .
وندع��و الجمي��ع إلى فض��ح تلك 
العناصر ومخططاتها نياتها السيئة 
ضد الوطن وسيادته ، وقرار مجلس 
الدفاع الوطني يعد محاكمة بذاته 

.
ونقدم جزي��ل الش��كر والتقدير 
لرجال الأمن على دورهم الوطني 
في حفظ الأمن والس��كينة العامة 

بالمحافظة .

اعتبر أن أمريكا..
أم��ام فت��ن متعلق��ة  فالعال��م 
بالمجاعة مستمرة وأمام صراعات 
وموجات عدم اس��تقرار إقليمية لا 
تمكن الس��يطرة عليها تجسد كلها 

خيبة أمل الناس.
وأوضح أنه قبل ارتفاع الأس��عار 
كان يموت طفل تحت عشر سنوات 
كل خم��س ث��وان، والآن هن��اك 
854 ملي��ون ش��خص يعانون من 
سوء التغذية بش��كل خطير. وقال 
»إنه��ا كارثة معلنة. فه��ذه مجزرة 

معلنة«.
الغربي��ة  ال��دول  فالأس��ر ف��ي 
تخص��ص م��ن 10 إل��ى 20 % من 
ميزانيتها للغذاء في حين تخصص 
الأسر في الدول الفقيرة من 60 إلى 

90 % من ميزانيتها للغذاء.
وعن المسؤولية يذكر زيغلر أنه 
في حين يلاحظ عدم اهتمام بالأمر 
من ط��رف قادة العال��م والفاعلين 
البارزين، فإن الرأي العام العالمي 
جذبته أخب��ار المجاعة في ش��مال 
الهند منذ سنتين وما يحدث للسكان 

في دارفور.
وحي��ن تق��وم الولاي��ات المتحدة 
بضخ ستة مليارات دولار للاستثمار 
في سياسة الوقود الحيوي مستنزفة 
138 ملي��ون طن من ال��ذرة خارج 
السوق الغذائية، فإنها بذلك تقوم 

بجريمة ضد الإنسانية.
نفه��م  »ق��د  زيغل��ر  وأض��اف 
رغب��ة حكومة الرئي��س بوش في 
التخل��ص م��ن س��يطرة الطاق��ة 
النفطية المس��توردة، لكن تحقيق 
هذه الرغبة يوش��ك أن يهدد بقية 

العالم«.
وإذا ما لاحظنا أن الاتحاد الأوروبي 
قرر أن يرفع حصة الوقود الحيوي 
إل��ى 10 % س��نة 2020 ف��إن ه��ذا 
سيش��كل أكبر عبء عل��ى المزارع 

الأفريقية.
ويؤكد زيغلر أن ال��دول الفقيرة 
تقضي ديون البنك الدولي، وعلى 
الرغ��م من تخفي��ف تل��ك الديون 
ف��إن 122 دولة لا يزال لها حس��اب 
مديوني��ة يبلغ 2100 ملي��ار دولار 
كله��ا دي��ون متراكم��ة ف��ي س��نة 

.2007
والخطط الهيكلية التي يطالب بها 
البنك الدولي حسب زيغلر تفرض 
دائما إنج��از زراعة للتصدير تمكن 
م��ن الحصول على عم��لات صعبة 
تسمح للدول الفقيرة بتسديد فوائد 
ديونها لبنوك الش��مال، وتمويلات 
ه��ذه الزراع��ة التصديري��ة تضر 
الأسواق الزراعية المحلية، ولذلك 

وصلنا إلى هذه الأزمة المتفجرة.

منع أكل..
وأبق��ت الوثيق��ة عل��ى ع��ادات 
أغاني الحج وتوديع الحاج في بيته 
فقط وإلغاء نقوط��ه والولائم بعد 
عودته من أداء الفريضة والهدايا. 
كما أكدت منع زي��ارة المرضى في 
المستش��فيات والاكتفاء بالاتصال 

الهاتفي عبر ذوي المريض.
وفي حالات الوفاة قررت اختصار 
عدد المتلقين للعزاء على المقبرة 
لأه��ل المتوفى فق��ط وإلغاء عادة 
التقبيل وان يك��ون العزاء في بيت 
المتوفى لثلاثة أي��ام تبدأ من يوم 
الدف��ن ولأهل��ه الخي��ار ان يك��ون 
ف��ي المس��اء فق��ط .. بحي��ث يبدأ 
الثالث��ة ويغل��ق العاش��رة مس��اءً.. 
وألغ��ت الأس��بوعيات والس��بتيات 
والأربعيني��ات، والتوقف عن قبول 
العزاء في أي عيد بعد الوفاة وإلغاء 
الح��داد ووق��ف المبالغة في نش��ر 

التعازي في الصحف.
»الجي��رة«  تك��ون  ان  وق��ررت 
و«العط��وة« ف��ي نط��اق لا يتعدي 
الجد الأول للجان��ي نزولا إلى كافة 
أبناء ه��ذا الجد وحفدته بالنس��بة 
للجاني ورفع سقف الجيرة من ثلاثة 
أيام إلى أسبوع لتأمين وجه يلتزم 
بمهمة الجي��رة.. وإلغ��اء »الجلوة« 
إلغاء تاما.. وعدم التنازل عن الدية 
أو التعويض. وتوعية الأبناء بعواقب 
جرائ��م هت��ك الع��رض وخطورة 
ال��زواج العرفي وع��دم التهاون مع 

متسببي حوادث السير.
وإعتبر الحمود ان الأفكار الايجابية 
في المراجعة الأولى لوثيقة السلط 
الشعبية التي قدمت للأردن قبل ربع 
قرن تهدف إلى التغيير نحو الأفضل 
والاس��تجابة لقيم الإخوة والرحمة 

والمحب��ة والتضام��ن الاجتماع��ي 
وتحريك الركود الاجتماعي إضافة 
إل��ى التح��رر م��ن قي��ود الأوض��اع 
الخلافية التي صاغتها السلوكيات 
البعيدة عن قيم الوسطية والاعتدال 

وعدم الإسراف.
وأكد عضو مجلس الأعيان وأحد 
رم��وز المدين��ة رجائ��ي المعش��ر 
ان ه��ذه الوثيق��ة ضرورة ش��عبية 
واجتماعي��ة وأخلاقية والالتزام بها 

واجب وطني.
وتكتس��ب هذه الوثيق��ة قيمتها 
الأول  عنصري��ن  م��ن  الأدبي��ة 
الإش��راف عليه��ا م��ن قب��ل العين 
الحم��ود ال��ذي يعتب��ر م��ن أكث��ر 
الرموز نف��وذا وحض��ورا إجتماعيا 
ف��ي مدين��ة الس��لط، والثاني من 
موقعه��ا الجغراف��ي حي��ث تعتب��ر 
الس��لط من معاق��ل مجموعة من 
العش��ائر المهمة إضافة إلى كونها 
حاضرة أصيلة في التاريخ الأردني 

الحديث.
ورغ��م حص��ول إعتراض��ات من 
قب��ل البعض عل��ى الأف��كار التي 
تبنتها الوثيقة إلا أنها تؤسس لحالة 
جديدة تماما ويتوق��ع لها ان تنجح 
في المواقع وبين العش��ائر الأخرى 
في س��ائر محافظات الأردن بسبب 
الضائقة الاقتصادية وتعاطي أفكار 
الوثيقة مع التحدي��ات الاقتصادية 
في المجتمع حيث ترهق احتفالات 
الأعراس ومواس��م الع��زاء جيوب 

الأردنيين عموما.

الخط الملاحي..
 الخط ال��م��لاح��ي)اي. ب��ي .ال(
الامريكي عقب توقف خط سيره 
الحادث  جراء  الحاويات  ميناء  إلى 
الأرهابي الذي تعرضت له المدمرة 
الأمريكية )اس.اس( كول في العام 
2000م قبالة سواحل مدينة عدن.
تدشين  يتم  أن  التقرير  وتوقع 
عمل الخط الملاحي الأمريكي خلال  
مايو القادم...مؤكداً أن دخول هذا 
الخط الملاحي الجديد بالإضافة إلى 
الخطوط الملاحية الدولية الحالية 
سيعزز بشكل كبير من نشاط ميناء 

الحاويات خلال الفترة القادمة.
يشار إلى أن مؤسسة موانئ خليج 
عدن كانت قد تسلمت إدارة الميناء 
الشركة  الحالي من  ابريل  مطلع 
لدخول  تمهيداً  السنغافورية 
شركة موانئ دبي العالمية التي 
الحكومة فى مارس  وقعت معها 
بإنشاء  يقضى  اتفاقاً  الماضى 
مهمة  تتولى  مشتركة  ش��رك��ة 
تطوير وتنمية ميناء الحاويات بعدن 
والمتوقع  أن تبدأ تشغيل الميناء 

خلال الشهرين القادمين.
إلى ذلك افادت إحصائية النشاط 
الملاحي صادرة عن ميناء الحاويات 
أن ناقلتي حاويات تحملان الجنسية 
 317 نحو  افرغتا  السنغافورية 
حاوية بضائع  متنوعة للاستهلاك 
من  حاوية   23 اقلتا  كما  المحلي 

الصادرات اليمنية المتنوعة.

الهيئة الإدارية..
 الرئيس / علي عبدالله صالح 
الخطوات  ب��ات��خ��اذه  الله  حفظه 
المناسب  الوقت  وف��ي  المناسبة 
واصفة رئيس الجمهورية بالرجل 
الذي اتصف بالقدرة الفائقة على 

تحمل أعباء الوطن والسير به إلى 
الأمام والانتصار له في كل المراحل 
وأكدت الهيئة الإداري��ة بمحافظة 
مأرب في بيانها العمل على ما من 
شأنه الرقي والبناء التنموي وبكل 
الطاقات والإمكانيات وأيدت وباركت 

هذه الخطوات الجبارة. 

اللجنة الوطنية..
 أجبرها والدها على الزواج وهي 
في عم��ر الزهور وانتهى مصيرها 

الى كارثة انسانية ماساوية .
   وأعتبرت اللجن��ة هذا التصرف 
عملا غير مس��ؤول من اب واس��رة 
عول عليه��م  تامين ظ��روف حياة 
مناس��بة وملائمة لتتمت��ع بها هذه 
الطفلة, ويفترض أن يكون دورهم 
الحقيق��ي حمايته��ا م��ن الانتهاك 
لا تعريضه��ا له، والزج بها كش��به 
امراة لمواجهة حياة تفوق كينونتها 

الطفولية.
 وعب��رت اللجنة عن اس��تغرابها 
ودهشتها لإقدام أسرة الطفلة على 
هذا التصرف رغم علمهم المسبق 
وإدراكهم أنه ليس بمقدور طفلة 
في الثامنة م��ن العمر تحمل اعباء 
الحي��اة الزوجي��ة س��واء اكان ذلك 
جس��ديا او نفسيا, س��يما وأنه في 
الجانب الاخر يقف زوج لينتظر من 
الطفة الظهورامامه وبشكل عاجل  
كإمراة غير آبه بأنها مازالت طفلة 

!!؟؟ .
  وقالت اللجنة :« ومن المؤس��ف 
أيضا أن الطفلة الزوجة نجود حين 
لجات الى القضاء ليحميها,  لم يجد 
القاضي نصا قانونيا يحميها ويدين 

ويجرم تزويج الصغيرات.
  وأهابت اللجنة في بيانها  بفخامة 
الاخ الرئي��س علي عب��دالله صالح 
رئي��س الجمهورية و بالس��طلتين 
التنفيذي��ة والتش��ريعية بضرورة  
الاس��راع في إدخ��ال تعديلات في 

قانون الاحوال الشخصية يحظر
تزويج الأطفال  مادون سن ال�18 
حت��ى لاتتك��رر مثل هذه المآس��اة 

مستقبلا .
    وضمنت اللجنة بيانها مقترحات 
بإج��راء تعدي��ل ف��ي ن��ص المادة 
القانوني��ة رق��م 15 م��ن قان��ون 
الاح��وال الش��خصية الت��ي تعطي 
الحق لولي الامر في تزويج الصغار 

ذكرا او انثى دو التقيد بسن
مح��دد عل��ى ان تك��ون صيغ��ة 
التعدي��ل ف��ي الن��ص عل��ى النحو 
الات��ي :_ أ � لا يجوز تزويج الصغير 
ذكرا كان او انثى دون بلوغهما سن 

الثامنة عشرة .
ب � يعاقب بالحب��س مدة لاتزيد 
على س��نة او بغرام��ة لا تزيد على 
100 ال��ف ريال كل ش��خص خوله 
القانون سلطة عقد الزواج فرضى 
ب��ه وهو يعل��م ان اح��د طرفيه لم 
يتم الس��ن المحددة في الفقرة )أ( 

من هذه المادة .
ج � يعاقب بالحب��س مدة لا تزيد 
على ستة اش��هر او بغرامة لاتزيد 
على 50 الف ريال من ابرم العقد او 
شهد عليه وهو يعلم ان احد طرفي 
العق��د لم يتم الس��ن المحددة في 

الفقرة ) أ (من هذه
الم��ادة .   وطالب��ت اللجنة بتبنى 
آلي��ة حماي��ة فاعل��ة وجدي��ة لردع 
ارت��كاب مثل هذه الافع��ال و الزام 

الديني��ة  المعني��ة  المؤسس��ات 
والعقابية بدورها في توجيه اولياء 
الامور بعدم انتهاك حقوق اطفالهم 

وتعريض حياتهم للخطر .
    وش��ددت اللجنة عل��ى ضرورة 
اش��تراط  توف��ر ش��هادة المي��لاد 
الص��ادرة م��ن  الأح��وال المدني��ة 
لإتم��ام عق��د أي زواج لتلاف��ي أي 
تلاعب أو مح��اولات لتزويج أطفال 

مادون السن القانونية .

نظمه مركز..
في الأحزاب ومؤسسات المجتمع 

المدني.
يهدف إلى خلق روح الحوار الهادف 
بين أوساط الشباب بهدف تأسيس 
قاع��دة ش��بابية واعي��ة وفاعل��ة 
وقادرة عل��ى النهوض باليمن نحو 

الأفضل. 
وكان اللقاء الذي حضره عدد من 
المسؤولين في المكاتب التنفيذية 
وجامع��ة تع��ز وكان الأخ/ عبدالله 
عبدالإل��ه مدي��ر المرك��ز الوطني 
الثقافي للشباب قد أكد على أهمية 
الش��راكة الايجابي��ة بين الش��باب 
والمؤسس��ات الحكومية والخاصة 
ومنظم��ات المجتم��ع المدني حتى 
تتحقق أه��داف )محكمة الش��باب( 
الت��ي تنفذ بدع��م م��ن الصندوق 
 NED للديمقراطي��ة  الوطن��ي 
وأضاف أن محكمة الش��باب تهدف 
إلى تطوير كفاءة الشباب في العمل 
مع مؤسساتهم على مستوى وطني 
وليمكنه��م م��ن أن يكونوا ش��باب 
قادرين على الحوار ولديهم معارف 
ومه��ارات في مج��ال بن��اء الفريق 

والضغط وكسب التأييد. 
وكان��ت منس��قة البرنام��ج ق��د 
المرحل��ة  خط��وات  اس��تعرضت 
الثانية من المحكمة والتي تركزت 
في عدد من القضايا التي ستناقش 
خ��لال البرنام��ج الثاني ه��ذا وقد 
أس��هم اللقاء التش��اوري في إثراء 
برنامج محكمة الشباب بالكثير من 
الملاحظات التي هدفت إلى أغنائه 

بالأفكار والرؤى .

مناقشة تظلمات..
معالج��ات تظلم��ات المتقاعدين 
وك��ذا الموظفين في اط��ار جهود 
الحكومة لخلق الاستقرار الوظيفي 
لجمي��ع موظف��ي قطاع��ات الدولة 

المختلفة .
 كما أستعرض الاجتماع اجمالي 
القوى الفائضة المحالة من صندوق 
الخدم��ة المدني��ة والبالغ��ة 689 
حالة وذلك لص��رف مرتباتها وفقا 
لتوجيه��ات وزير الخدم��ة المدنية 
والتأمين��ات .. مش��يرا إل��ى أنه تم 
تعزيز فرع الهيئة بأبين بمبلغ مئة 
ملي��ون ري��ال مقدما عل��ى أن يتم 
صرفها عل��ى المس��تفيدين خلال 

اليومين القادمين .

ندوة الأثر البيئي..
ودعم البحث العلمي في مجال 
الإدارة المتكاملة للآفات وتفعيل 
وتشغيل مختبرات الأثر المتبقى 
ورفدها بالكادر العلمي المتخصص 
وتوفير الميزانية التشغيلية اللازمة 

لها. 
ك��م��ا أوص���ت ب��ال��ت��وج��ه لإقامة 
مراكز بحثية متخصصة بالهندسة 

اللجنة المشتركة..
والحق��وق العيني��ة وفق��ا لنظام 
التس��جيل العيني به��دف الوصول 
ال��ى اعطائه ق��وة ثبوتي��ة قاطعة 
وحجة مطلقة امام الكافة وتحقيق 
الاتفاق التام بين السجل العقاري 
والواقع القانوني والمادي للوحدات 
العقارية فضلا عن تدعيم استقرار 
الام��ن الاقتص��ادي والاجتماع��ي 
وانش��اء قاعدة معلومات جغرافية 
دائمة للاراضي وتشجيع الاستثمار 
والائتمان العقاري وحماية الملكيات 

والحد من التنازع العقاري.
 حضر الجلسة عدد من المختصين 
للاراض��ي  العام��ة  الهيئ��ة  ف��ي 

والمساحة والتخطيط العمراني .

الجندي.. يؤكد..
الاتف��اق والمتضم��ن إزال��ة أية 
عوائق تحول دون بس��ط سلطات 
الدولة على المديري��ات والمناطق 

التي يتواجدون فيها.
ولف��ت الجندي إل��ى أن الدولة قد 
قامت بتنفي��ذ ما جاء ف��ي الاتفاق 
وأطلقت مجموعة من المحتجزين 
على ذمة الفتنة , وقال إن استكمال 
إطلاق بقية المحتجزين سيتم بعد 
التزام الحوثي ومن معه بالنزول من 
الجبال والمواقع التي يتواجدون بها 

تطبيقا لما ورد في البند السابع. 

 الراعي في كلمة ..
وك��ذا مس��اعدة الس��ودان على 
تحقي��ق الإس��تقرار عل��ى أرضه، 
ورفض الضغوط والتهديدات التي 
تمارس عل��ى س��وريا، ودعم حق 
دولة الإمارات العربية المتحدة على 

جزرها الثلاث.
 كم��ا دع��ا إل��ى تضاف��ر الجهود 
الدولية لوضع حد لظاهرة الإرهاب 
ومعالجة أس��بابها بصورة ش��املة 
بعي��دا ع��ن التش��هير ب��أي دي��ن 
أوحضارة ، لافتا إلى ماتعرضت له 
اليمن من خسائر مختلفة جراء هذه 

الظاهرة التي لادين لها ولاوطن.
 وق��ال رئي��س مجل��س الن��واب 
» إن الجمهوري��ة اليمني��ة تابع��ت 
بقلق ش��ديد إعادة بعض الصحف 
الدنمركية نش��ر رس��وم مس��يئة 
للرس��ول الاعظم محمد صلى الله 
علية وسلم وبث فيلم )فتنة( على 
الانترن��ت لنائب هولن��دي متطرف 
يس��ئ  للق��ران الكري��م« ، معتبرا 
هذه الأفع��ال جريم��ة مدانة لإنها 
مثلت إس��اءة لكل الأنبياء والرسل 
وإلى الأدي��ان الس��ماوية، كما أنها 
عملا خطيرا يستهدف زرع الكراهية 
والفت��ن بين الش��عوب .. داعيا إلى 
إدانة هذه الأعمال الإجرامية وسن 
تش��ريعات دولي��ة تمنع المس��اس 
بجوهر الأديان والعقائد أو الإساءة 

لأي من الأنبياء أوالرموز الدينية.
 وجدد رئيس مجلس النواب دعوة 
اليم��ن إلى عال��م تس��وده الحرية 
والعدال��ة والمس��اواة والتوازن في 
التنمية البشرية والإقتصادية، وكذا 
دعوتها لدع��م الأمن والإس��تقرار 

والتعايش السلمي بين الشعوب.
  ودعا الإتح��اد البرلماني الدولي 
إلى تشجيع قيم التسامح والتفاهم 
والتعاون والإحت��رام المتبادل بين 
كاف��ة الديانات والثقاف��ات واللغات 
والحضارات ونب��ذ ثقافة الكراهية 

مقاومة  أصناف  لايجاد  الوراثية 
مكافحة  معامل  وإن��ش��اء  للآفات 
حيوية متخصصة في المحافظات 
والإمكانيات  ب��ال��ك��ادر  ودع��م��ه��ا 
ال��لازم��ة. والتأكيد على ض��رورة 
تزويد العبوات الخاصة بالمبيدات 
بالبيانات والمعلومات اللازمة التي 
البيئية  والآث���ار  تركيبها  توضح 
لاس��ت��خ��دام��ه��ا، م��ع ال��ت��وج��ه نحو 
الإدارة الجيدة للتخلص من العبوات 
كافة  ودع��م  للمبيدات  الفارغة 
الإج��راءات الخاصة بإقامة مخازن 
المبيدات خارج التجمعات السكانية. 

وتفعيل دور الإرشاد الزراعي. 
ودعت إلى رفع مستوى الوعي 
الإنسان  على  المبيدات  بأضرار 
والنبات والحيوان والأحياء الدقيقة 
مع التأكيد على دور وسائل الإعلام 
والمسموعة  المرئية  المختلفة 
بواجبها  القيام  في  وال��م��ق��روءة 
في هذا الجانب وإشراك منظمات 
والجامعات  ال��م��دن��ي  المجتمع 
التوعية  ف��ي عملية  وال��م��دارس 
بمخاطر المبيدات وتعديل قانون 
 25 رقم  النباتية  الآف��ات  مبيدات 
لسنة 1999م ليتضمن المستجدات 
وال��ق��رارات الصادرة فيما يخص 
مراجعة متطلبات تسجيل المبيدات 
وضم مبيدات آفات الصحة العامة 

والآفات البيطرية إلى القانون . 
كما أكدت على تشديد الرقابة 
على تداول المبيدات ومتبقياتها ، 
وقيام كافة الجهات ذات العلاقات 
بتحمل مسؤولياتها في تفعيل 
والتشريعات  القانون  وتطبيق 
المنظمة لذلك مع التأكيد على 
ضبط  في  الأمنية  الجهات  دور 
الحدود والمنافذ الحدودية لضبط 
والمهربين  المهربة  المبيدات 
في  القضاء  دور  على  والتأكيد 
تهريب  قضايا  في  البت  سرعة 
المبيدات، والمبيدات غير المطابقة 

للمواصفات. 
وكانت قد قدمت إلى الورشة 
على مدى يومين )13( ورقة عمل 
هيئات  أعضاء  من  ع��دد  قدمها 
اليمنية  بالجامعات  التدريس 
ومراكز الأبحاث العلمية والجهات 

ذات العلاقة. 

قريباً.. افتتاح..
أن  إل��ى  مشيراً  للصحيفة،   
الذي  الصناعي  الكلى  مركز 
سيتم افتتاحه سيكون بمثابة 
حل أنسب لمرضى الكلى وسوف 
يخضع لإشراف مركزي من قبل 

وزارة الصحة والسكان.
وق��ال د/ ب��اع��زب ف��ي سياق 
ستحتوي  المركز  إن  تصريحه 
 )110( من  أكثر  على  أقسامه 
المركز سوف  أن  أس��ر، مؤكداً 
الفشل  مرضى  كل  يستقبل 
سيتوافدون  ال��ذي��ن  ال��ك��ل��وي 
للعلاج فيه ليس من محافظة 
مختلف  من  وإنما  فقط،  عدن 

محافظات الجمهورية.

تواصل الإدانة..
بالوحدة  تمسكهم  أك���دوا  كما 
الوطنية والوقوف ضد من تسول له 
نفسه المساس بالوحدة، كونها وحدة 
الشعب ومصيره الوحيد وليست وحدة 

أشخاص خاضعة للمزاج والأهواء.

والعنف بكل ألوانه��ا والعمل على 
ترس��يخ مبدأ الح��وار الديمقراطي 
البن��اء لح��ل التباينات ف��ي وجهات 

النظر بين الدول.
 ولفت الراعي إلى أن هذا المؤتمر 
ينعق��د ف��ي ظ��ل ظ��روف دولي��ة 
وإقليمية معقدة تتجلى سماتها في 
وجود إخت��لالات في موازين القوى 
والعدالة والتنمية وتزايد التوترات 
في مناطق عديدة من العالم، بحيث 
أصبحت ممارس��ة الق��وة والهيمنة 
حالة اعتيادية في العلاقات الدولية، 
بالإضافة إلى الإنتقائية في تطيبق 

قرارات الشرعية الدولية .
 منبه��ا بهذا الش��أن إل��ى تفاقم 
الفق��ر والبطالة واخت��لال التنمية 
بين دول الشمال والجنوب، وتسخير 
العولمة لصال��ح الدول الغنية على 

حساب الدول الفقيرة.
 هذا وكان رئيس مجلس النواب 
قد حضر مساء أمس الأول والوفد 
البرلمان��ي المراف��ق ل��ه الجلس��ة 
المؤتم��ر  لاعم��ال  الافتتاحي��ة 

البرلماني الدولي.

تقديراً لجهودهم..
 والتربي��ة والتعلي��م والخدم��ات 

العامة.
حي��ث أس��تعرض اللق��اء كاف��ة 
قب��ل  م��ن  والآراء  الملاحظ��ات 
الحاضري��ن والهم��وم والمصاعب 
التي تواجه بع��ض المقاولين في 

تنفيذ هذه المشاريع .
وأش��ار المحاف��ظ هاج��ر إلى أن 
المحافظ��ة لديها إعتم��ادات كبيرة 
س��وف يت��م توزيعه��ا عل��ى  كل 
م��ن أنجز عمل��ه بنجاح ت��ام وقدم 
مس��تخلصاته بموجب الدراس��ات 
والتصامي��م في العق��ود  المبرمة  
حيث اعتم��د لهذه المش��اريع حاليا 
عش��رة ملي��ارات ري��ال ت��م توزيع 
الدفعة الأولى من المبالغ الواصلة 
للمحافظ��ة للمش��اريع التي بلغت 

مسبقاً 3 مليارات ريال.
ودع��ا المقاولين إل��ى مضاعفة 
الجه��ود ف��ي تنفي��ذ مش��اريعهم 
لضم��ان إس��تلام مخصصاته��م 
بموجب توجيه��ات اللجنة المكلفة 
من وزارة الأشغال العامة والطرق 
لتقيي��م أداء المقاولي��ن المنفذين 
للمش��اريع في المحافظ��ة ونتائج 

نزولاتها الميدانية.
حضر اللقاء عضو مجلس النواب 
ومستش��ار  المحم��دي  س��ليمان 
المحافظة للوحدات الإدارية محمود 

بن دحدح.

يصل اليوم الى ..
ويصل اليوم الثلاثاء إلى محافظة 
عدن وفد اس��تثماري ياباني مكون 
م��ن عدد من رجال أعم��ال يابانيين 
برئاسة السيد / مساكازو توشيكاجي 

السفير الياباني في صنعاء.
حي��ث س��يلتقي )41( مس��تثمراً 
من رجال الم��ال والأعمال اليمنيين 
مع الوف��د الياباني الي��وم في قاعة 
الاستثمار في ديوان محافظة عدن 
لاس��تعراض الفرص الاس��تثمارية 

لمدينة عدن والمنطقة الحرة.
وقد جرى إع��داد برنام��ج الزيارة 
للوفد الياباني تضمن زيارة للمواقع 
التاريخية والاستثمارية والسياحية 

التي تمتاز بها محافظة عدن.

محليات وتتمات

حديث الكاميرا

لقد وافقت العرو�س البكر الر�شيد على الزواج 

منك دون �شغط اأواإجب�ر اأو ت�أثير من اأحد .. 
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❊  أتفهم مقولة إن فلاناً 
يضحك حتى البكاء” .. فقد 
وقفت على حالات لأشخاص 
ضحكوا أمامي طويلا واعقبوا 
ذلك بالبكاء .. وأيضا هناك 
حالات رأيت أصحابها يبكون، 
وفجأة يضحكون، ولعل ذلك 
والفرج  التنفيس  قبيل  من 

بعد الشدة.
❊  بالنسبة لي لاأتذكر اني 
بكيت قبل الضحك أوبعده أو 
أثناءه فالضحك عندي مسرة 
على طول الحياة وعرضها، 
وباعثه شيء لاإرادي يثيره 
بطرائفه  حولي  من  العالم 
العجيب  وكلامه  وأخطائه 
أخبارهم  يسردون  وعندما 
عندما  للضحك،  ال��م��درة 
اجتمع مع أبي في المناسبات 
لاأتوقف عن الضحك. لأن كل 
عبارة يتلفظ بها وكل تعليق 
لسانه  على  ت��رد  حكاية  أو 
تبعث الضحك من أعماقي.. 
وعندما لايراني أتوقف عن 
ال��ض��ح��ك ي��ت��وق��ف ه��و عن 
ال��ك��لام، وي��ب��دأ ف��ي ترديد 
ويقول  الاستغفار،  أوراد 
الناس  الذي يضحك  إن  لي 
يذهب إلى جهنم حسب ما 
قرأه في الأثر، ويقول أيضا 
الكتب إن كثرة  إنه قرأ في 
القلب! رغم  الضحك تميت 
أن الضحك لاعلاقة له بهذه 

المضخة أصلا.
❊  أك��ث��ر ال��ن��اس ال��ذي��ن 
تستثير حكاياتهم وعباراتهم 
الضحك لدي هو أقدم وأنبل 
وأظ���رف أص��دق��ائ��ي، أعني 
ولكنه  ن��وري،  يحي  زميلي 
لايتردد عن السير قدما في 
هذا الطريق كما يفعل أبي 
أطال الله في عمره، والذي 
الضحك  كثرة  إن  يذكرني 
كثرة  وأن  ال��ق��ل��ب،  يميت 
الكفار  خصال  من  الضحك 
الذين جعلهم الله يضحكون 
كثيراً لكي يبكون كثيراً في 
النهاية! الشيء الذي يجعلني 
أشاركه في القلق الآن أني 
فيها  حقيقة  على  اطلعت 
جانب تاريخي وآخ��ر علمي 
قديمة  عربية  مقولة  تؤيد 
عن “الضحك حتى الموت..” 
.. ولكم الخيار في البحث عن 

تطبيقات عملية للتأكد!.
التاريخي عن  ال��واق��ع    ❊
المقولة المشؤومة يرد في 
مونتفورت  أسلوب سيمون 
وه���و ق��ائ��د ان��ج��ل��ي��زي في 
ال��ق��رن ال��ث��ال��ث عشر كان 
يعدم الأس���رى ع��ن طريق 
أقدامهم  ريشة يدغدغ بها 
حتى  يضحكون  ويدعهم 
يقول  العلم  الآن  ال��م��وت.. 
دف���ع ال��م��رء ل��ك��ي يضحك 
لوقت طويل ومتواصل قد 
يفجر دماغه  أو يوقف نبضات 
لي  بالنسبة  ويموت..  قلبه 

في�صل ال�صوفي

سأواصل الضحك

الثلاثاء  15  أبريل  2008 م - العدد ) 14084( السنة الأربعون

إقرار إعادة مناقشة الحكومة بشأن محطة المعالجة بالعاصمة ومنطقتي التلوث البيئي بأرحب وبني الحارث 

خلال جلسة مجلس النواب أمس :   

لدى انعقاد الاجتماع السنوي لجمعية الصناعيين اليمنيين

الا�ستماع اإلى تقرير ب�ساأن م�سروع التعديلات لبع�ض مواد قانون ال�سلطة المحلية

الموافقة على إدراج مشروع  قانون الجرائم والعقوبات في جدول أعمال البرلمان للفترة الحالية

❊ �سنعاء / �سباأ :

استمع مجلس النواب في جلسته أمس برئاسة الأخ حمير بن عبدالله بن 
حسين الأحمر، نائب رئيس المجلس إلى تقرير لجنة السلطة المحلية عن 
دراستها لمشروع قانون تعديل بعض مواد قانون السلطة المحلية رقم )4( 
لسنة 2000م وتعديلاته بشأن انتخاب محافظي المحافظات بالجمهورية والتي 
جاءت استجابة وتنفيذا للبرنامج الانتخابي لفخامة الأخ رئيس الجمهورية في 

مجال السلطة المحلية .
حيث اكدت اللجنة في تقريرها أن عملية انتخاب المحافظين من قبل المجالس 
المحلية المنتخبة من قبل الشعب يمثل خطوة متقدمة على صعيد الممارسة 
الديمقراطية القائمة على توسيع قاعدة المشاركة الشعبية في ضوء القرار 

واختيار الحكام .

مجلس الشورى يواصل مناقشاته لموضوع التنمية والتخفيف من الفقر 

التى  للنصوص  مراجعتها  انه من خلال  إلى  اللجنة  وأش��ارت 
تضمنتها التعديلات المقدمة من الحكومة ومدى الحاجة الى اعادة 
صياغة بعض منها حيث أدخلت اللجنة التعديلات المناسبة والكفيلة 
بجعل تلك النصوص والأحكام أكثر دقة ووضوحاً وتحقيقاً للأهداف 

المتوخاة من تعديل القانون وانتخاب المحافظين.
وبعد ان أجرت اللجنة دراسة معمقة ومسئولة ومناقشة مستفيضة 
القانون في  التى تضمنها مشروع  النصوص والأحكام  لمجمل 
ضوء نصوص واحكام الدستور وقانون السلطة المحلية رقم )4( 
لسنة 2000م وتعديلاته أرجأ المجلس مناقشته الى جلسة اليوم 

الثلاثاء.
وفي سياق ممارسة المجلس لمهامه الرقابية وقف أمام تقرير 
لجنة المياه والبيئة بشأن نزولها الميداني الى محطة المعالجة بأمانة 
العاصمة ومنطقتي التلوث البيئي في مديريتي أرحب وبني الحارث 
وللأهمية البالغة والقصوى للجوانب البيئية والحد من مخاطرها 
وأثرها على الإنسان والبيئة والتربة الزراعية لما لذلك من أثر على 

الحوض المائي للعاصمة صنعاء وضواحيها .

وبعد أن اجرى الإخوة نواب الشعب نقاشًا مستفيضاً لهذا الموضوع 
أقروا الجلوس مع الجانب الحكومي ممثلا بوزير المالية وزير الزراعة 
والري  ووزير التخطيط ووزير الصحة ووزير المياه والبيئة مع اللجنة 
البرلمانية المختصة وإعادة مناقشة التوصيات المتعلقة بضرورة 
اهتمام الحكومة بمشكلة مخرجات محطة معالجة مياه الصرف 
الصحي بأمانة العاصمة والتلوث البيئي بمديريتي أرحب وبني الحارث 
وإعطاؤهما الأولوية القصوى في وضع تنفيذ الحلول والمعالجات 
السريعة التي تضمن الوصول بالمياه المعالجة الى المستويات 
والحوض  للمنطقة  البيئية  للمتطلبات  الآمنة ووفقا  التصميمية 

الجوفي وبما لا يشكل تهديدا وخطرا على الإنسان والبيئة.
وأكدت التوصيات على سرعة حيازة الأراضي وانجاز التصاميم 
وإنشاء محطة المعالجة الإضافية المقترحة وفقا للمواصفات الفنية 
الملائمة تفاديا للنواقص والقصور المرافقة للمحطة الحالية بحيث 
لا يتجاوز الانتهاء من إنشائها عام 2010م كحد أقصى ، وكذا العمل 
على تفعيل دور السلطة المحلية بالتعاون مع الجهات ذات الاختصاص 
والمجتمع المحلي للتعريف بخطورة استخدام المياه غير المعالجة 

وآثارها وكذا قيام وسائل الإعلام وهيئة حماية البيئة ووزارتي 
الزراعة والصحة بدور ايجابي للحد من هذه المخاطر.

كما أكدت اللجنة في توصياتها المقدمة الى المجلس على ضرورة 
إنشاء الفرق الصحية لإجراء التفتيش والفحوصات الدورية في 
الأماكن الموبوءة واستمرار عمليات الرش والمكافحة وتوفير مياه 
الشرب الصالحة للسكان المتضررين بمديريتي أرحب وبني الحارث, 
ومنع استخدام المياه العادمة في غير الأغراض المحددة ومصادرة 
وإتلاف المزروعات والمحاصيل المروية بالمياه العادمة وغير الصالحة 
وكذا مصادرة الأدوات الزراعية والمعدات المستخدمة فيها بشكل 

مخالف .
وأشارت اللجنة في توصياتها الى ضرورة مسائلة ومحاسبة المتسببين 
بِشأن عدم تنفيذ توصيات المجلس السابقة والتي كانت قد أكدت على 
ضرورة انشاء قناة تصريف بديلة بأنابيب بلاستيكية صحية لإيصال 
مخرجات المحطة الى الصحراء والتسريع بانجاز برنامج التطوير الشامل 
للمحطة الحالية،  والعمل سريعا لردم المستنقعات والبحيرات الراكدة 
في منطقة التلوث وكذا منع استخدام مياه الآبار الجوفية التى ثبت 

تلوثها, وإنشاء شبكة مستقلة لمجاري السيول منفصلة عن الشبكة 
العامة للصرف الصحي وتفعيل قانون حماية البيئة ولائحته التنفيذية 
واتخاذ الاجراءات القانونية لمنع تصريف المخلفات الخطرة في شبكة 
الصرف الصحي بما في ذلك مخلفات الزيوت والمستشفيات والمصانع 
ومعامل التصوير والمطابع ومخلفات المسالخ والمدابغ وتنفيذ برنامج 
شامل للتوعية البيئية بمخاطر التلوث البيئي بمختلف أشكاله ومصادره 

ووسائل الوقاية منه .
الى ذلك وافق المجلس على إدراج مشروع قانون الجرائم والعقوبات 
المقدم من لجنة العدل والاوقاف في جدول أعماله لهذه الفترة ، كما 
استمع الى عدد من التساؤلات المقدمة من الإخوة أعضاء المجلس 

الموجهة للجانب الحكومي .
وكان مجلس النواب قد استعرض في هذه الجلسة التي حضرها 
المهندس عبدالرحمن فضل الارياني ، وزير المياه والبيئة والدكتور 
ماجد يحيى الجنيد وكيل وزارة الصحة العامة والسكان وعدد من 
المختصين في الجهات ذات العلاقة ، محضر جلسته السابقة ووافق 
عليه ، وسيواصل المجلس جلساته اليوم الثلاثاء بمشيئة الله تعالى.

وقال:” إن أذون الخزانة تشكل 
السياسة  أدوات  من  مهمة  أداة 
النقدية بالنظر إلى ما تسهم به 
النقدية  من امتصاص للسيولة 
الاستقرار  وتحقيق  السوق  من 
النقدي في البلد ، في ضوء نمو 
حجم المخزون النقدي لدى البنوك 
والذي بلغ تريليون وخمسين مليار 
ريال” ، مضيفا: “ إن أذون الخزانة 
تمثل أيضا أداةً من أدوات السياسة 
المالية لدورها في تغطية عجز 
الموازنة بطريقة غير تضخمية”، 
إلى  يعود  العجز  أن  إلى  مشيراً 
محدودية صادرات البلاد ، مقابل 
ارتفاع حجم الواردات ، إذ أن البلاد 
تستورد حوالي 95  بالمائة من 

احتياجاتها.
المالية  الأوراق  سوق  وبشأن 
المركزي  البنك  محافظ  أوض��ح 
اليمني أن التفكير بإنشاء السوق 
قد بدأ منذ فترة وأن بعثات عربية 
ودولية زارت اليمن وأجرت دراسات 
بهذا الشأن كان آخرها البعثة التي 
زارت البلاد عام 1998 ، وأشار إلى 
أن الاهتمام بسوق الأوراق المالية 
زاد في الآون��ة الأخيرة وتشكلت 
لجنة برئاسة نائب رئيس الوزراء 
للشئون الاقتصادية تضم ممثلين 
عن مختلف الجهات ذات العلاقة ، 
وذل��ك بهدف دراس���ة ومراجعة 
حتى  المالية  القوانين  وتعديل 
تتكيف تلك القوانين مع ما تتطلبه 
سوق الأوراق المالية ، موضحا أن 

الغذاء 3ر13 بالمائة من السكان 
وفقاً لنتائج مسح ميزانية الأسرة 
“ ، مشيرا إلى وجود تحسن فيما 
وفقاً  الغذاء  فقر  بنسبة  يتعلق 
عنها  أعلن  والتي  النتائج  لتلك 

العام الماضي 2007.
من جانبه أوض��ح عبد الوهاب 
الفني  المكتب  مدير   ، شمهان 
بوزارة السياحة ، أن الوزارة تتجه 
زيادة  في  أهدافها  تحقيق  نحو 
فرص العمل ، وتسعى في سبيل 
ذلك إلى رفع الطاقة الاستيعابية 
للمنشآت الفندقية ، وزيادة نسبة 
نمو عدد الواصلين لتصل إلى 12 
بالمائة ، بحيث يزيد عدد الواصلين 
إل��ى أكثر من 500 أل��ف سائح ، 
مشيرا إلى أن العائدات السياحية 
بلغت العام الماضي 425 مليون 
مليون   231 من  ارتفاعاً  دولار 

دولار عام 2005.
الى ذلك أكد عبد الهادي الخضر، 
السمكية  ال��ث��روة  وزارة  وكيل 
والمشروعات  التخطيط  لقطاع 
أهمية توفير الدعم اللازم للقيام 
بدراسة مخزون البلاد من الثروة 
السمكية ، موضحا أن أقدم دراسة 
جزئية نفذت لهذا الغرض تعود 
إلى منتصف الثمانينات ، وقال:” 
توظيف  إل��ى  بحاجة  ال��ب��لاد  إن 
موانئ  إن��ش��اء  ف��ي  استثمارات 
لإنزال الأسماك وتعليبها وإعادة 
تصديرها ، مشيرا إلى أن إجمالي 
صادرات اليمن من الأسماك يزيد 

اللجنة سترسل بعثة نهاية شهر 
إبريل الجاري إلى الولايات المتحدة 
الأمريكية في مهمة تستهدف جذب 
متطوعين لكي يقدموا خدماتهم 

للسوق المالية عند إنشائها.
وتحدث أمام المجلس الدكتور 
علي البحر، رئيس مجلس إدارة 
بنك الإس��ك��ان حيث ق��دم رؤية 
اقتصادية بشأن ما يتعين عمله 
مؤكدا   ، الفقر  م��ن  للتخفيف 
على الدور المحوري للبنوك في 
تحقيق هذه الغاية ، موضحا أن 
النمو الاقتصادي يقاس بمقدار ما 
يساهم الاقتصاد في إدخال قوى 
عاملة جديدة إلى سوق العمل ، 
مستعرضا عملية حسابية برهن 
من خلالها أن اليمن بحاجة إلى 40 
مليون دولار شهرياً لإضافة ما بين 

16 �� 20 ألف إلى سوق العمل.
كما تحدث الدكتور أمين محيي 
أم��ام المجلس رئيس   ، ال��دي��ن 
الجهاز المركزي للإحصاء ، حيث  
استعرض المنهجية المتبعة في 
قياس ظاهرتي الفقر والبطالة 
الجهاز  إن  مبينا   ، اليمن  ف��ي 
يعتمد منهجاً عالمياً لقياس هذه 
الظواهر، مشيرا الى انه لا رابط 
حتمياً بين الظاهرتين وإن كانت 
معالجة إحداهما قد تؤثر إيجابياً 
على الظاهرة الأخرى ، وقال:” إن 
رقم البطالة المعتمد بلغت نسبته 
1ر16  م   2007 الماضي  العام 
بالمائة ،  فيما بلغت نسبة فقراء 

عن 81 ألف طن سنوياً ، فيما يصل 
إجمالي الإنتاج الكلي من الأسماك 
إلى أكثر من 179 ألف طن سنوياً ، 
مؤكدا إنه سيتم توزيع 500 قارب 
صيد للصيادين خلال العام الجاري  

بنصف القيمة.
اما الدكتور علي محمد أحمد ، 
وكيل وزارة الشئون الاجتماعية 
والعمل لقطاع العمل ، فأوضح أن 
الوزارة  وضعت برنامجاً من ثلاث 
العاملة،  القوى  لتشغيل  مراحل 
مشدداً على أهمية وج��ود جهاز 
واحد يتولى تشغيل القوى العاملة 
الاقتصادية  القطاعات  كل  في 
العامة  والإن��ت��اج��ي��ة  والخدمية 
والخاصة والمختلطة ، مشيراً إلى 
أن 180 ألفاً هو عدد الداخلين  إلى 

سوق العمل سنوياً.
ك��م��ا ت��ح��دث أم����ام المجلس 
أسامة الشامي ، ممثل الصندوق 
الاجتماعي للتنمية حيث استعرض 
التنمية  ف��ي  ال��ص��ن��دوق  دور 
والتخفيف من الفقر منذ إنشائه 
عام 1997 ، موضحا إن الصندوق 
استهدف تنمية المجتمع وتسهيل 
وصول الخدمات إليه وبناء القدرات 
الميسرة من الشركاء بالإضافة 
إلى برنامج التنمية الاقتصادية ، 
مشيراً إلى ان إجمالي المشاريع 
التي نفذها الصندوق حتى العام 
2007 وصلت إلى 6896 مشروعاً 
بتكلفة 591 مليون دولار استفاد 
منها 12 مليون شخص نصفهم 
من النساء ، وتم توفير 23 مليون 
يوم عمل و18 ألف فرصة عمل 

ثابتة.
التي  ال��ش��ورى  مجلس  جلسة 
الدكتور  حضرها  ام��س  عقدها 
وزارة  وكيل   ، ال��ح��اوري  محمد 
التخطيط والتعاون الدولي وعبد 
الله ه��ادي بهيان ، وكيل وزارة 
ال��ش��ب��اب وال��ري��اض��ة وع��ب��د الله 
عبد الولي نعمان ، وكيل وزارة 
الصناعة والتجارة المساعد وعدد 
من المسئولين في الجهات ذات 
العلاقة ، وتم  خلالها استعراض 
محضر جلسة المجلس السابقة 
المجلس  وسيواصل   ، وإق���راره 
في  الموضوع  لهذا  مناقشاته 
الجلسة التي يعقدها اليوم الثلاثاء 

بمشيئة الله تعالى.

❊ �سنعاء/�سباأ:

عقد  مجلس الشورى امس برئاسة الأخ عبد العزيز عبد الغني ، رئيس المجلس  
الجلسة الثانية من اجتماعه الثامن والمكرس للوقوف أمام موضوع التنمية والتخفيف 
من الفقر ، والتي خصصها للاستماع إلى ممثلي الجهات الحكومية المعنية بهذا 

الموضوع.
وفي الجلسة تحدث أمام مجلس الشورى الأخ أحمد السماوي ، محافظ البنك المركزي 
اليمني معقباً على ما ورد في تقرير المجلس حول موضوعي أذون الخزانة وسوق 
الأوراق المالية ، حيث اوضح أن الهدف الرئيسي للبنك المركزي اليمني يتمثل في 
تحقيق الاستقرار النقدي وتوفير السيولة بالطرق المناسبة، مشيرا إلى أهمية برنامج 

الإصلاح الاقتصادي والمالي وأثره في التوجيه نحو الاستفادة من أذون الخزانة.

❊ �سنعاء / �سباأ:
عقدت الجمعية العمومية لجمعية الصناعيين اليمنيين أمس 
بصنعاء اجتماعها السنوي بحضور وزير الصناعة والتجارة 

الدكتور يحيى بن يحيى المتوكل.
وفي الاجتماع أكد الوزير المتوكل ضرورة الخروج برؤى 
وزي��ادة  الصناعي  بالقطاع  للنهوض  ومحددة  واضحة 

مساهمته في الناتج المحلي الاجمالي .
 وأشار الى اهمية تنسيق الجهود وتكاملها بين الحكومة 
والقطاع الخاص لحل اية اشكالات تعترض النهوض بالقطاع 

الصناعي والارتقاء بدوره التنموي.
  وتطرق وزير الصناعة والتجارة لفكرة تدارس مقترح 
انشاء مجلس اعلى للصناعات يشترك فيه ممثلون عن 
الجهات ذات العلاقة في الحكومة والمصنعين.. لافتا الى 
ان هذا المجلس سيتولى رسم السياسات و تعبئة الجهود 
لإح��داث النهضة الصناعية المرجوة، بما من شانه رفع 
معدلات التشغيل للطاقات القائمة ومستويات الإنتاجية فيها 
وزيادة معدلات الاستثمارات الجديدة بغرض خلق المزيد 
من فرص العمل في فروع النشاط الصناعي والعمل على 

زيادة التنوع الإنتاجي.
وق��ال” من خلال هذا المجلس سيتم العمل على حل 
اية اشكالات تعترض القطاع الصناعي، بما يخلق قاعدة 

صناعية وطنية فاعلة”.
واستعرض الوزير المتوكل جهود الحكومة في تشجيع 
القطاع الصناعي..وقال” نحن نعمل على اع��داد قانون 
الى  اضافة  الصناعية،  التنمية  واستراتيجية  الصناعة 

قانون حماية الانتاج الوطني، ونأمل من جمعية الصناعيين 
والقطاع  الخاص اثراء هذه القوانين والرؤى بما يدفع بعجلة 

التنمية الصناعية”.
وأكد وزير الصناعة والتجارة على ضرورة توسيع قاعدة 
جمعية الصناعيين اليمنيين، وحث قيادتها على تكثيف 
الجهود لترجمة الاهتمام المشترك بالقطاع الصناعي الى 

واقع ملموس.
التي  الصناعية  المناطق  إلى  المتوكل  الدكتور  ولفت 
تعمل الحكومة على إقامتها، والدور الذي يمكن أن تلعبه 
في التخفيف من المشاكل والصعوبات التي تواجه الصناعات 
الوطنية، باعتبارها مدخلًا اساسياً للدفع بالقطاع الصناعي.. 
مشيراً إلى أهمية تعزيز الاستثمارات الصناعية في هذه 

المناطق لما توفره من خدمات متميزة للمستثمرين.
جمعية  ادارة  مجلس  رئيس  استعرض  جانبه  م��ن 
الصناعيين اليمنيين عبد الواسع هائل سعيد جدول اعمال 
اجتماع الجمعية العمومية .. مشيرا الى الدور الذي تضطلع 
به الجمعية في خدمة القطاع الصناعي وتقوية قدراته 

التنافسية.
وكان الاجتماع قد اطلع على التقرير المقدم من رئيس 
مجلس ادارة الجمعية حول انشطتها واعمالها خلال العام 
الماضي 2007م، وتقرير لجنة الرقابة والتفتيش، اضافة 
العمومية  الميزانية  عن  القانوني  المحاسب  تقرير  الى 

وحسابات الجمعية للعام الماضي.
الجاري،  للعام  وانشطتها  الجمعية  خطة  ناقش  كما 

والفعاليات المقترحة.

المتوكل يحث على توسيع قاعدة الجمعية وإنشاء مجلس أعلى للصناعات

الأرحبي يؤكد دعم الحكومة والمانحين لاستكمال البنية التشريعية والمؤسسية لنظام المناقصات

❊ �سنعاء / �سباأ:
 أكد نائب رئيس الوزراء للشؤون 
التخطيط  وزي���ر  الاق��ت��ص��ادي��ة 
ال��دول��ي عبد الكريم  وال��ت��ع��اون 
اسماعيل الارحبي استعداد الحكومة 
والمانحين لتوفير الموارد المالية 
اللازمة لاستكمال البنية التشريعية 

والمؤسسية لنظام المناقصات.
   واوض��ح الارحبي في اختتام 
ورشة العمل التدريبية الأولى حول 
تحقيق الشفافية في المشتريات 
العامة ان قانون المناقصات الجديد 
مبنى على افضل الممارسات..لافتا 
الى اهمية انجاز اللائحة باعتبارها 

مكملة للقانون .
     واش��اد  نائب رئيس ال��وزراء 
للشؤون الاقتصادية بالجهود التي 
تبذلها اللجنة العليا للمناقصات في  
البنية  وايجاد  التشريعات  تطوير 
بناء  ان  الى  مشيرا  المؤسسية.. 
ال��ق��درات على مستوى ال��وزارات 
واستكمال  المحلي  والمستوى 
كبيرة  مساهمة  سيكون  النظام 

في تحسين سير المناقصات. 
  من جانبه أكد رئيس اللجنة العليا 

للمناقصات المهندس محمد احمد 
الجنيد ان الورشة تأتي في اطار 
توجيهات فخامة الأخ الرئيس علي 
عبد الله صالح رئيس الجمهورية 
لتنفيذ الاجندة الوطنية للاصلاحات 
الاقتصادية والمالية والادارية ومن 

ضمنها اصلاح نظام المناقصات .
     واض��اف رئيس اللجنة العليا 
تعد  الورشة  ان هذه  للمناقصات 
لبنة اولى في طريق عقد عدد من 

الورش المماثلة في هذا المجال .
   واشار الجنيد الى ان البرنامج 
التنفيذي الذي تم التوقيع عليه بين 
اللجنة العليا للمناقصات والجهات 
المشاركة في الورشة سيتم رفعه 
الى مجلس الوزراء لاقراره متضمنا 
ال��ت��وص��ي��ات وال��ب��رن��ام��ج الزمني 
للتنفيذ لتكون ملزمة للتنفيذ على 
والمحلي..  المركزي  المستويين 
مشددا على اهمية الالتزام بتنفيذ 
خطة العمل المستقبلية والبرنامج 
الزمني الذي تم الاتفاق عليه في 
الورشة التي نظمتها اللجنة العليا 
الوكالة  مع  بالتعاون  للمناقصات 
على  للدولية  للتنمية  الأمريكية 

مدى ثلاثة ايام.
     هذا وقد وقع المشاركون في 
الورشة البالغ عددهم 15 شاركا  
للمناقصات  العليا  اللجنة  يمثلون 
والاشغال  والبيئة  المياه  ووزارات 
العامة والطرق والتربية والتعليم 
والكهرباء والصحة والتعليم الفني 
وال��ت��دري��ب المهني والات��ص��الات 
وتقنية المعلومات والادارة المحلية 
ب��الاض��اف��ة ال��ى ام��ان��ة العاصمة 
البرنامج  على  ع��دن-  ومحافظة 
المناقصات  لقانون  التنفيذي 
لسنة   )23( رق���م  وال��م��زاي��دات 

2007م.
    يهدف البرنامج الى ايجاد اليه 
العليا  اللجنة  بين  عمل مشتركة 
المناقصات  ولجان  للمناقصات 
فيما  الجهات  هذه  في  المختصة 
ق��ان��ون  اح��ك��ام  بتنفيذ  يتعلق 
 23 رقم  والمزايدات  المناقصات 
خلال  م��ن  وذل���ك  2007م  لسنة 
ج��دول مسؤوليات والاتفاق على 
خطة عمل للجنة العليا للمناقصات 
الجهات  ف��ي  المناقصات  ول��ج��ان 

المشاركة .
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، والنص لدينا لا ينظر للواقع 
مباشراً ، والغرب وح��ده هو 
الواقع  تحويل  على  القادر 
إلى نص ، فيجب ألا نكتفي 
القديمة  النصوص  بتأويل 
الواقع  إل��ي  النظر  فعلينا 
المعاش والقضايا الرئيسية 
مازالت  التي  الأوط���ان  ف��ي 

محتلة.

مواجهة الأزمات
قنصوة  ص��اح   . د  الناقد 
بجامعة القاهرة قال : الفكر 
لأن  والهم  الاهتمام  يعني 
وهو  عبئاً  يحمل  الإن��س��ان 
محاولة حل مشكلة ، ويفكر 
في مواجهة هذه المشكلة ،  
ويحاول أن يقترح لها الحلول 
وي��ن��اق��ش غ��ي��ره ف��ي تلك 
الاقتراحات للوصول لأفضل 
مجتمعاتنا  وف��ي   ، الحلول 
الأف��راد  يتوجه  لا  العربية 

لكشف المشكات وحلها .
: الفكر لاب��د أن  وأض���اف 
 ، الثقافة  رح��م  في  يعيش 
حياة  أسلوب  هي  والثقافة 

القائمة .
وأضاف: نحن الآن في مرحلة 
 “ بمرحلة  تسميتها  يمكن 
تعبر  مرحلة  فهي   “ ال���ردة 
عن حصيلة قرنين منذ فجر 
وصحيح  العربية،  النهضة 
أن هناك محاولات للإصاح، 
تحت  تعمل  مازالت  ولكنها 
شعار الرغبة في جعل الإسام 
ويغيب   ، الوحيد  النمط  هو 
مفهوم النقد عندنا ، فليست 
لدينا خطة تاريخية تحدد دور 
الغربي  والنموذج  الأجيال، 
الدولة  على   المسيطر  هو 
والدستور وحرية الصحافة، 
فالجميع الآن يتبنون النموذج 
به  انبهر  ال���ذي   ، ال��غ��رب��ي 

الاصاحيون .
أحد  أن  حنفي   . د  وأك���د 
ربما   “ ال��ردة   “ تلك  أسباب 
تيون ناتج عن أن الفكر كان 
في المنتصف، فأخذنا الأمور 
وليست  نسبية  بطريقة 
ج��ذري��ة، حتى في الإص��اح 
بدأت   ، والتعليمي  الديني 
الأمور تتقدم خطوة وتتأخر 
شعارنا  وأصبح   ، خطوتين 

اتجاهاتالثلاثاء  15 ابريل 2008 م - العدد ) 14084( السنة الأربعون

شايع بن هذال الوقيان

السقوط 
في 

الثرثرة

مع الأحداث

فالجميع تقريبا لا ينطق عن ذات نفسِه , بل 
يتكلم ب�) العبارة المثالية النموذجية( التي تروج لها 
وسائل الإعام ومصادر التربية ووسائط التعليم. 
وهذه)العبارة( لا تشفُّ عن شيء إطاقاً , بل هي 
تمارس حجباً كثيفاً على الواقع الذي تتحدث عنه , 
أو الشيء الذي تشير إليه. حتى إنك لتتنبأ بكل ما 
سيقوله الناس بصدد هذا الموضوع أو ذاك! فهل 
هناك شخص واحد - وواحد فقط - يتكلم بدلًا من 
الناس.. يقف من وراء حناجرهم ومن خلف آذانهم 

جميعاً؟!
هذه العبارة المثالية المبتذلة جداً ليست ذات 
صياغة واحدة فقد تتخذ عدة صياغات وأشكال.. 
ولكنها هي هي من حيث المحتوى ومن حيث التوجه 

ومن حيث المقصد.
الأماكن  في  بكثرة  العبارة–  –أي  تنمو  إنها 
والمحافل الإعامية والتعليمية والجماعية. كلنا 
نصبح في هذه اللحظة وعاظاً ومثاليين جدا. نصبح 
شخصاً واحداً , ولكننا وقتما نخلو إلى أنفسنا نترك 
هذه العبارة وراء ألسنتنا وليس على أطرافها.. 

نتركها قريبا منا لعلَّ طارئاً يطرأ!
هل هو الخوف أم الجهل أم النفاق أم ماذا؟ هذا 
الذي يدفع كثيراً من الناس إلى تحاشي الصدق 
في التعبير؟! أم هو شيء أعقد من هذا وذاك؟ ماذا 

عساه أن يكون؟
إن الوعي الجمعي لدينا –أي الثقافة العقلية التي 
تربينا عليها وتلقيناها في المدارس والمعاهد– 
يصرُّ دائماً على أن يحشر نفسه في كل صغيرة 
وكبيرة.. في كل ما هب ودب! لا يريد منا هذا الوعي 
أو العقل الجمعي أن نتعب وأن نفكر وأن )نشقق( 

الكامَ كما يحلو لنا! فهو حنون علينا , رؤوف بنا.
إن نظرة خاطفة أخرى على المناهج التعليمية 
وعلى طرائق التدريس الرسمي وغير الرسمي 
يخبرك بأفضل مما يحاول قلمي أن يخبرك به. 

فالطالب منذ المراحل الأولى يخضع لبرنامج محدد 
وتفصيلي جدا. برنامج تربوي أخاقي فكري, يقود 
الطفل وراءه كالدمية.. كالآلة. إنه الطريق الذي لا 
بد له أن يسير عليه... لسبب بسيط ؛ وهو أنه هو 

الطريق الوحيد فقط! 
حتى طريقة دخول الحمام وطريقة قضاء الحاجة 
مرسومة مسبقاً للطفل.. فليس له أن يفكر أبداً 
أو أن يخطط لحياته. ف�)نحن( نخطط له. وال�)نحن( 
هذه ليست سوى ثقافة المجتمع التي يعبر عنها 
الوعي الجمعي بكل تجلياته, التي تمت صياغتها 
ورسمها من قبل قلة قليلة من الناس الذين يسمون 

في علم الاجتماع بقادة الرأي! 
أكثر  فهم  السعوديين  نحن  ا( 

ِ
رأي�)�ن ق��ادةُ  أما 

غموضاً وأكثر انتشاراً وأكثر تعقيداً. ليس لهم 
وجود واضح ولا محدد. يظهرون فقط في أوقات 
معينة. يتلونون بأسرع مما تتصور. ينقلبون فجأة 
إلى النقيض دون سابق إنذار, وأحيانا دونما مبرر 

معقول!
❊       ❊       ❊

فلنعد إل��ى )ب���ارط(.. ه��ذا الناقد ال��ذي لا يحب 
من  لأنه  الكام..  يحب  ولا  الصحفية  المقابات 
عشاق الكتابة. إنه يخشى بشدة من السقوط في 
الثرثرة , في التكرار.. في الكام لمجرد الكام. 
يقول للصحفي الذي أجرى معه حواراً : لا أشعر 

بالراحة حينما أتكلم– يقصد عن موضوعاتٍ تناولها 
سابقاً بالكتابةٍ– حينما أطلق لساني لتكرار لكتابة.. 

إني أشعر وقتها بانطباع يفيد بأنني غير نافع!
❊       ❊       ❊

أتمنى أن نكون أكثر تعبيراً عن أنفسنا.. عن 
ذواتنا. ولن نكون كذلك مادمنا نستعير الكام من 

تلك »العبارة الاجتماعية التربوية« الجاهزة!

عن/ صحيفة ) عكاظ ( السعودية

يقول الناقد الفرنسي الشهير »رولان بارت« إن الثرثرة نوع من أنواع الحُبْسَة. والثرثرة التي يقصدها 
ب��ارت ليس��ت ما نعني��ه عادة من إف��راط في الكلام وإس��راف في الق��ول دون مغزى. بل ه��ي تكرار ما 
قيل. وبرأيي فإن أس��وأ أنواع الثرث��رة أو التكرار هي التي يغيب فيها الإنس��ان وراء مقولات وعبارات إما 
مأثورة وإما مش��هورة حتى لكأنه لا يقدر على قول ش��يء من عنده. فلو ألقينا نظرة عاجلة على البرامج 
الجماهيري��ة التي يُعطى فيها المايكرفون لأفراد الش��عب فإنه يدهش��ك هذا الك��م الهائل من الثرثرة 

بالمعنى )البارتي( أو )البارطي( كما يقول المغاربة.

بكـل الاتجـاهـات 

برج دبي يصبح أعلى مبنى من صنع الإنسان في العالم

❊ دبي /14�أكتوبر/ رويترز:
 حطمت دبي رقما قياسيا عالميا أخر بعد وصول ارتفاع مبنى برج دبي 
الى 926 مترا ليصبح بذلك أعلى مبنى من صنع الإنسان في العالم متفوقا 

على هوائي للبث التلفزيوني في نورث داكوتا في الولايات المتحدة.
ويتوقع أن يتجاوز ارتفاع برج دبي 1007 متر لدى اكتمال انشائه عام 
2009، وتبلغ كلفة المبنى 1,4 مليار دولار وتبنيه شركة أعمار الإماراتية 
إحدى أكبر الشركات في هذا المجال في العالم ، ولا يتوقع سكان دبي الذين 

شهدوا نهضة عمرانية هائلة في المدينة اقل من ذلك.
وقال رجل من السكان يدعى عباس محمد علي »هذا شيء رائع. في 
الماضي كان برج العرب رمزا لدبي والان برج دبي... أنا متأكد أنه سيكون 
شيئا مختلفا في المستقبل. لان بهذه الريادة والناس التي تحب وطنها ... 
تشعر أنك امن في مثل هذا البلد وتعرف الى أين ستصل. هذا أهم شيء.«

ويبلغ السعر المبدئي للشقة السكنية في برج دبي 2020000 درهم 
إماراتي )550 ألف دولار( وتباع الوحدات السكنية في المبنى بسرعة. 
ويتوقع بحلول موعد انتهاء العمل في إنشاء المبنى أن يكون قد وفر 
ألافا من فرص العمل. ويعتبر العديد من السكان برج دبي رمزا للثروة 

والعصرية والاستقرار في الشرق الاوسط.

مشاركون في المسابقة يتناولون شرائط المعكرونة في سول أمس الاثنين

استراليا

مشاركون في ندوة )مستقبل الفكر العربي( في القاهرة

برج دبي

❊ �سول /14�أكتوبر/ رويترز:
 كان أمس الاثنين في كوريا الجنوبية يوما أسود للحب حاولت فيه القلوب 
الوحيدة التخفيف من آلامها بدفن رؤوسها في أطباق من شرائط المعكرونة 
، فاليوم الأسود في 14 ابريل ابتكار كوري جنوبي خالص. ويحتفل به من لم 
يجدوا الحب بارتداء مابس داكنة كمن في حداد وتناول وجبات بألوان داكنة حيث 
يكون الطبق المفضل في هذه الاحوال هو شرائط المعكرونة على الطريقة 

الصينية المغطاة بصلصة سميكة من عجينة الفاصوليا السوداء.
شابة طلبت تعريفها فقط باسم عائلتها لتفادي الاحراج فالت: قضيت وقتا 
تعيسا يوم عيد الحب وشعرت بوحدة أكبر في اليوم الأبيض وألان ابكي على طبق 

من شرائط المعكرونة السوداء وأتمنى أن تكون الأمور مختلفة العام المقبل.

❊ �سيدني/14�أكتوبر/ )رويترز:
 تقرر السماح للشركات الاسترالية التي تقدم خدمات دقيقة لاقتصاد بمراقبة 
اتصالات موظفيها عبر البريد الاليكتروني والإنترنت بموجب قوانين أمنية جديدة 
لمكافحة الإرهاب. ولا يسمح قانون الحكومة الحالي لاتصالات والذي ينتهي في 

يونيو حزيران 2009 إلا لأجهزة الأمن بمراقبة اتصالات موظفيها دون موافقتهم.
وقالت جوليا جيارد نائبة رئيس الوزراء الاسترالي أمس الاثنين »لقد وعدتكم 
بأننا غير مهتمين بالبريد الاليكتروني الذي ترسلونه بشأن من الذي فعل وماذا 
فعل في حفل عيد المياد ، ان هذا الأمر يتعلق بالاهتمام ببنيتنا الأساسية المهمة. 
إذا انهار نظامنا المصرفي وإذا انهار نظامنا الاليكتروني فسيكون لهذا تأثير هائل 
على المجتمع لذا نريد التأكد إننا في مأمن من الهجمات الإرهابية.«وأثارت القوانين 
المزمعة الجديدة قلق جماعات الحريات المدنية. وقال دالي كابيرتون من جماعة 
استراليا للحدود الاليكترونية التي تمثل مستخدمي الإنترنت«من المحتمل بشكل 
أكبر ان تستخدم للتنصت و لحمات الشركات ضد المعترضين وليس لحماية استراليا 

من التعرض لنوع ما من الهجوم على الإنترنت.«

والذي زاد الطين بلة ان هؤلاء الطلبة يمضغون 
التي  الفترة  ف��ي  السجائر  ويدخنون  التمبل 
يذهبون بها إلى المدرسة والذي أدهشني كثيراً 
وزاد حزني عندما رأيت بعض الشباب عند بائعي 
الشمة يشترون شمة وهي مادة سامة يضعونها 
تحت اللسان فكيف هؤلاء الشباب يتلقون العمل 
وهم في هذه الحالة السيئة كل هذه المواد التي 
يتعاطاها شبابنا اليوم هي من الممنوعات لأنها 
مواد سامة ينتحر بها شبابنا انتحاراً بطيئاً وهم لا 

يعلمون مدة خطورتها على حياتهم..
إن هناك الكثير من الأسئلة التي تجول في ذهني 
لماذا شبابنا اليوم أصبحوا في هذه الحالة السيئة 
من الأخاق إنهم لا يدركون مدة أضرار هذه المواد 
التي يتعاطونها إضافة إلى ذلك ماهي العواقب 
يتصرف  لماذا  لآبائهم  يجلبونها  التي  الوخيمة 
هؤلاء الشباب مثل هذه التصرفات السيئة وهم 
مستقبل الغد المشرق الذي يضع فيهم آباؤهم 
آمالهم وأحامهم لتحقيق مالا يستطيعون تحقيقه 
بالرغم ان ظروف شبابنا اليوم أفضل من الظروف 
التي مر بها آباءهم فهم الآن يعيشون في عصر 
يدركون  لا  آباؤهم  بينما  والتطور  التكنولوجيا 

معنى هذه التقنيات الحديثة وأجهزة الكمبيوتر 
المتوفرة لهم حالياً.

ولكن رغم توفير سبل الراحة لهم إلا أنه مايزال 
الطالب مستهتراً لا يحرص على صحته ولا يحرص 
على مذاكرة دروسه ويقع في الأخير أباؤهم الذين 
لا ذنب لهم في هذا السلوك السيئ الذي يقوم 
به أبناؤهم ضحية لتعاطيهم هذه المواد الضارة 
والممنوعة التي تضر بصحتهم وبسلوكياتهم 

كشباب المستقبل المشرق..
لذا نوجه إلى جميع الآباء إلى أن يوجهوا أبناءهم 
توجيهاً صحيحاً وان لا يتركوا الحبل على الغارب 
فعليهم مراقبتهم وان لا تكون تربيتهم لأبنائهم 
الأبناء  تجعل  التصرفات  هذه  لان  تدليل  فيها 
من  يريدونها  التي  الأشياء  اخ��ذ  على  يصرون 
أسرهم وهم على ثقة بأنهم سيحصلون عليها 
لأنهم “ مدللين” خاصة وان كان الولد وحيد والدية 

فيكون “ تدليله أكثر من الذي عنده إخوة”..
فا ف��رق في ذل��ك وإنما على الآب��اء مراقبة 
لا  وان  المعقولة  الحرية  لهما  وتوفير  أبنائهم 
يترك لهم الحبل على الغارب كما وقد ذكرت هل 

فهمتموني!!

داليا عدنان الصادق

شبابنا 
والممنوعات

يتعاطى شبابنا أصنافاً عدة من الممنوعات ومنها القات والمخدرات إضافة إلى هذا فهم يتعاطون 
حبوب)الديز بم( التي يضعونها في المش��روبات الغازية أثن��اء تعاطيهم القات إنهم لا يدركون 
مدى خطورة تلك الأشياء التي يتعاطونها وهم في هذا السن المبكر من العمر وكما اننا نشاهد 
الشباب من طلبة المدارس الثانوية يقفون طوابير على أكشاك التمبل لشراء التمبل الذي توضع 

فيه أشياء ضارة بالصحة مثل السوكة والنورة.. الخ

❊ �لقاهرة/14�أكتوبر/ م�سيرة عكا�سة:

أكد المش��اركون في الندوة التي أقيمت في المجلس الأعلى للثقافة في القاهرة عن مستقبل الفكر 
العربي ، أن الفكر العربي يعيش في مرحلة صعبة وهي مرحلة الردة والعودة للعصور المختلفة ، وأن 
الش��باب الآن لا أمل فيهم للنهوض بالمجتمعات العربية، ولا أمل في المس��تقبل دون تحليل الوضع 

الراهن وطرح حلول للخروج منه.
وأشاروا إلى أن نقطة البدء نحو المستقبل سوف تكون من خلال تشخيص الوضع الذي تعيشه الأمة 
الآن ، وبالتال��ي لا أمل في النهوض بأن ه��ذه المهمة الخطيرة التي يجب أن يتعرض لها كل مثقفو 

الأمة بكل اتجاهاتهم وقناعاتهم .

أكد د. أنور مغيث أنه لا يوجد 
مجتمع دون فكر أو مستقبل، 
وأن الفكر العربي له تيارات 
السلفي  م��ن��ه��ا  م��ت��ع��ددة 
والإص���اح���ي وال��ع��ل��م��ان��ي 
والليبرالي والديني، متسائاً 
: ما مستقبل تلك التيارات في 
السنوات القادمة ، وما مدى 
تبعيتنا للغرب في السنوات 

القادمة.
ومن جانبه تحدث د . حسن 
حنفي أستاذ الفلسفة بكلية 
الآداب بجامعة القاهرة قائاً 
: موضوع مستقبل الفكر من 
يمكن  لا  التي  الموضوعات 
قصرها علي ندوة واحدة أو 
حلقة نقاشية منفردة ، لأن 
الأمر كبير للغاية ، في الدول 
العربية ثاثة مراكز للإبداع 
هي مصر والشام والمغرب ، 
فا يمكننا دراسة المستقبل 
السياسة  إل��ى  النظر  دون 
والدين والفن في تلك الدول 
، والفكر الفلسفي فكر فيه 
ومنهجية  منطقي  ات��س��اق 
منتظمة، ولا ينفصل الفكر 
ال��ف��ل��س��ف��ي ع���ن الأوض����اع 

النظام  ق��ال   ، الدين  ق��ال   (
الحاكم ( .

وأوضح أن الجامعة المصرية 
جامعة  إل���ي  الآن  ت��ت��ح��ول 
 ، أمريكية بساعات معتمدة 
وغابت المؤسسات والاستقال 
الفلسفي عند أستاذ الجامعة ، 
وغابت أيضاً الكتابة في علم 
النفس والاجتماع، ومستقبل 
الفلسفة مرهون بعودة تلك 
الفكر  ، ومستقبل  الكتابات 
بثاثة  م��رب��وط  الفلسفي 
قيود ، القيد الأول هو الماضي 
والأجداد ،فمازلنا مرتبطين ب�� 
) الغزالي وابن سينا والمذاهب 
ليسوا  وه���م   ،) الأرب���ع���ة 
مقدسين ولكنهم بشر مثلنا، 
فلماذا لا نقدم مذهباً جديداً ، 

كما قدم السابقون .
أما القيد الثاني - كما أشار 
د . حنفي - فيرتبط بالغرب 
والانبهار به حيث وقعنا في 
استقطاب الغرب بين السلفية 
ليس  والانتقاء  والعلمانية  
التوظيف  الحل كذلك إعادة 
النص  هو  الثالث  والقيد   ،
والتأويل لأننا حضارة صوتية 

الإنسان المختلف عن سلوك 
ال��ح��ي��وان، وه��ي تمثل كل 
مجتمع وكل شعب ، ولكنها 
الرحم الذي يجهد منه الفكر ، 
وكل جماعة لها مستوى أدبي 
من الثقافة تنمو فوق طبقة 
أخرى وهي المشترك الثقافي 
الذي لا يتفق فيه كل البشر 
في قيمه نظمه وتصوراته 
للواقع، وكل واحد فيه ينتمي 
إلى منظومة ثقافية خاصة .

وأك����د ق��ن��ص��وه أن ه��ذا 
المعترك يكون من الأطر التي 
ثقافة مثل  أي  توجد في  لا 
العلم(،   ، الدين   ، )السلطة 
ثم يأتي المحتوى الذي تكون 
قيمه ) عقيدة ، ولغة( ثم تأتي 
العاقات الثقافية ، وهي أهم 
نقطة ، وتتغير فيها الثقافة 
من مرحلة إلى أخرى ، وهذه 
ال��ع��اق��ات تختلف ف��ي كل 
الثقافة،  مرحلة من مراحل 
فالدين مثاً يختلف من مرحلة 
إل��ى أخ��رى ، وعندما تتغير 
تلك العاقات تتغير الثقافة 

بمجملها .
وأوضح الكاتب أنور مغيث 
أن الجيل الجديد ليس لديه 
وعي ثقافي ، فهناك تطور 
في المواثيق الدولية واتجاه 
نحو سيادة سلطة المنظمات 
الدولية والمؤسسات والشباب 

لا يعلم شيئاً عن ذلك .
وقال أتصور أنه لا توجد قيم 
كونية ، ولكن هناك معايير 
أدت إل��ي وج��ود قيم كونية 
متعلقة بقضايا مهمة، وهناك 
مشاكل أخري من الصعب حلها 
داخل إطار ثقافي قوي مثل 
ومشاكل  الوراثية  الهندسة 
البيئة ، ويجب ألا نفكر في 
هذه القضايا للثقافة ، ولكن 
للإنسانية ، التي تعني البشر 

علي اختاف ثقافتهم .

عودة الطهطاوي
أما الروائي بهاء طاهر فأكد 
الآن  المفروضة  الأفكار  أن 
الفكر  مستقبل  بخصوص 
العربي لا تختلف عما قاله د. 
طه حسين منذ أكثر من 70 

دارسا  باعتباره  وأنه   ، عاماً 
للتاريخ وجد تشابهاً بين طرح 
القضايا من منظور فلسفي 
موضحاً   ، تاريخي  ومنظور 
أن المشكات متشابهة في 
المنظورين ، وبالتالي عندما 
الراهنة  العودة  عن  تتحدث 
وصلنا  كيف  نسأل  أن  يجب 
إلى ما نحن فيه الآن ، وكيف 
فنحن  للمستقبل،  سنصل 
في محنة حقيقية مهما كانت 

أسبابها.
وأش���ار إل��ى أن��ه ط��رح في 
والحرية  الثقافة   ( كتابه 
أبناء رفاعة( فكرة التتر بل 
يعني  والتتريك   ، والتغريب 
أن الناس لا رعايا بل قطيع 
الذين  العثمانيون  يسجن 
يسقون الغنم ، وتحولت تلك 
الفكرة إلى راعي الأمة من 
أساس  تقسيمهاعلى  خال 
الملة ) شيخ - زعيم طائفة 
- خطيب ( وهذا هو الصراع 
الأس��اس��ي ال��ذي تحدث عنه 
عن  تكلم  حيث  الطهطاوي 
أن  يمكن  الذين  المصريين 
يكونوا مسلمين ومسيحيين 
، وقال الطهطاوي : ) ما يحب 
على الإنسان نحو أمة يجب 

عليه نحو وطنه  .
أما التغريب كما أوضح طاهر، 
فهو يعني تحرير المصريين 
من قطيع الفرنساويين من 
خال الانجليز ،وهنا الحكم 
وقال  الاستعماري  الغربي 
عنهم ) كرومر( إنهم عظماء 
يحكمهم  أن  لاب���د  ول��ك��ن 
حاكم أجنبي مستبد وعادل ( 
وكانت مصر في تلك الفترة 
تجمع بين الشوام  والأتراك 
والأوروبيون ، فهم مجموعة 
يعيشون  المجتمعات  م��ن 
تحت قيادة المندوب السامي 

البريطاني .
وخلص بهاء طاهر إلى أنه 
ليس متفائاً بالمستقبل، وأن 
نقطة البدء نحو المستقبل 
س����وف ت���ك���ون م���ن خ��ال 
تشخيص الوضع الذي نعيشه 
الآن ، تم وضع أفكار للخروج 

من هذا المأزق .

مثقفون مصريون يحذرون من تردي واقع الفكر العربي 

الغربي  والاستقطاب  التراجع  مرحلة  يعيشون  العرب   : حنفي  حسني   . د   
أنور مغيث : هناك اتجاه نحو سيادة سلطة المنظمات الدولية والمؤسسات والشباب لا يعلم شيئاً عن ذلك

د . صلاح قنصوة: الفكر لابد أن يعيش في رحم الثقافة
يوم أسود للحب .. عظيم للمعكرونة في كوريا الجنوبية

استراليا تعتزم تطبيق اجراءات جديدة بشأن البريد الاليكتروني
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أوراق عمل منهجية وجادة 
كما قال الدكتور عبدالوهاب راوح 
رئيس جامعة عدن لقد كانت الأوراق 
المقدمة إلى حلقة النقاش منهجية 
وج��ادة أب��رزت رؤى متعددة أكدت 
في  المرأة  تمكين  أهمية  جميعها 
الحياة السياسية والعامة ، وقد تمت 
الإشارة إلى أوراق العمل المقدمة في 
اليوم الأول من حلقة النقاش ، وفي 
اليومين الثاني والثالث قدمت أوراق 
عمل أخرى بدأت بورقة عمل تحت 
عنوان: )الانتخابات البرلمانية 1993 
– 2003م( ، استعرضت فيها الأخت 
خولة شرف الدروس والعبر من واقع 
تجربتها الشخصية كعضوة سابقة 
في مجلس النواب ، ثم أشارت إلى 
أن ثلاث تجارب انتخابية برلمانية - 
بعد تحقيق الوحدة اليمنية – كشفت 
آخر  مازالت في  المرأة  أن  بوضوح 
سلم اهتمامات السلطة والأح��زاب 
والمجتمع ككل ، وأكدت أن موضوع 
تمكين المرأة بحاجة ماسة إلى أن 
من  تامة  وجدية  بمسؤولية  يؤخذ 
والأغلبية  السياسية  الإرادة  قبل 
تمثل  التي  البرلمان  في  الساحقة 
أن  تستطيع  والتي  الحاكم  الحزب 
تقرر وتعدل مواد دستورية وقوانين ، 
وأوضحت أن التجارب أثبتت إن تحقيق 
مشاركة المرأة سياسياً واقتصادياً لن 
يتحقق دون اللجوء إلى اتخاذ تدابير 
مشاركتها  توسيع  لضمان  مناسبة 
إما بتغيير قانون الانتخابات والأخذ 
بنظام القائمة النسبية أو بتخصيص 

مقاعد للمرأة )حصة الكوتا( . 
أم��ا رؤي��ة اتحاد نساء اليمن في 
تمكين المرأة ودعمها في الانتخابات 
البرلمانية القادمة فقد كانت عنواناً 
كورقة عمل مقدمة من الأخت فاطمة 
مريسي رئيسة اتحاد نساء اليمن فرع 
عدن استعرضتها الأخت أمنة العبد 
رئيسة اتحاد نساء اليمن فرع أبين 
أشارت فيها إلى دور اتحاد نساء اليمن 
في تشجيع النساء لخوض الاستحقاق 
بالانتخابات  المتمثل  الدستوري 
ودوره في التنسيق مع جهات أخرى 
اهتمت بتقديم دعم فني واستشاري 
المحلية  للانتخابات  للمرشحات 
الأخيرة ومن هذه الجهات : منتدى 
الديمقراطي  والمعهد  الشقائق 
واللجنة الوطنية للمرأة من أجل زيادة 
تدريب المرشحات خاصة المرشحات 
لأول مرة والبحث عن تمويل مادي 
المستقلات  والمرشحات  لدعمهن 
لديهن  ليس  اللائي  خ��اص  بوجه 

مصادر دخل. 
كما قدمت الأخت/ جوهرة حمود 

للحزب  المساعد  ال��ع��ام  الأم��ي��ن   –
الاشتراكي اليمني - ورقة عمل حول 
رؤية الحزب الاشتراكي في التمكين 
السياسي للمرأة أكدت فيها أن الحزب 
الاش��ت��راك��ي اليمني ه��و م��ن أكثر 
الأحزاب اليمنية إنصافاً للمرأة وذلك 
من خلال ضمانه لحقوقها الاجتماعية 
وجعلها  والسياسية  والاقتصادية 
شريكة أساسية في عملية صناعة 
القرار أثناء فترة حكمه ، وأشارت إلى 
أن إصلاح النظام الانتخابي بما يكفل 
إقامة انتخابات حرة ونزيهة وعادلة 
تتيح للجميع المشاركة في الهيئات 
المنتخبة وفي مواقع صناعة القرار 
بما في ذلك التمكين السياسي للمرأة 
الدائرة  ، كما تؤكد – تخيير نظام 
الفردية )الفائز الأول( القائم على 
نظام القائمة النسبية باعتباره أكثر 
النظم الانتخابية عدالة في احتساب 
أصوات الناخبين وتحويلها إلى مقاعد 
عليها  حصلت  التي  للنسبة  وفقاً 

الأحزاب المتنافسة في الانتخابات. 
للمرأة  الوطنية  اللجنة  رئيسة 
فرع عدن الأخت/ قبلة محمد سعيد 
قدمت ورقة عمل حول رؤية اللجنة 
المرأة  وتمكين  للمرأة   الوطنية 
البرلمانية  الانتخابات  في  ودعمها 
الأهداف  فيها  استعرضت  القادمة 
والإجراءات التنفيذية للإستراتيجية 
الوطنية لتنمية المرأة وكذا تمثيل 
المرأة في المراكز القيادية الحكومية 
وفي القضاء وفي الهيئات القيادية 
السياسية وف��ي مجلس  ل��أح��زاب 
النواب والمجالس المحلية ، وتطرقت 
إلى تجربة الانتخابات المحلية في 
2006م ، أك��دت في ذل��ك أن��ه قبل 
حلول المواعيد الحاسمة لاستحقاقات 
المألوفة  الوعود  تتكرر  الانتخابات 
السياسية  الأح���زاب  تكيلها  التي 
للنساء من خلال استعدادها لتوسيع 
المحلية  المجالس  في  مشاركتهن 
بنسبة لأتقل عن %15 وأوضحت أنه 
قد جرى التلويح بمواثيق شرف تلزم 
جميع الأحزاب بتعهدات معينة بشأن 
للمجالس  النساء  وص��ول  تسهيل 
من  النساء  به  تطالب  مما  هروباً 
بحصص  الجميع  تلزم  تشريعات 

نسبية مؤقتة لصالح المرأة. 
الأخ��ت/ هويدا عباس –  وقدمت 
رئيسة القطاع النسوي للتجمع اليمني 
للإصلاح )ف��رع ع��دن( - ورق��ة عمل 
حول رؤية التجمع اليمني للإصلاح في 
تمكين المرأة في الحياة السياسية 
العامة أكدت فيها أهمية دور المرأة 
الفعال في بناء المجتمعات سياسياً 
واقتصادياً واجتماعياً وتربوياً وهذا 

الدور يبرز من كونها تشكل نصف 
المجتمع ، وأش��ارت إلى أن التجمع 
اليمني للإصلاح منذ بداية تأسيسه 
في سبتمبر عام 1990م أدرك هذا 
الدور فقام بتشكيل القطاع النسوي 
في مختلف المحافظات للقيام بهذا 

الدور.
وأشارت كذلك إلى وجود كثير من 
المعوقات أمام المرأة اليمنية وأهمها 
تأثير العادات والتقاليد وكذا الموروث 

الفقهي الخاطئ عن المرأة. 
وحول دور منظمات المجتمع المدني 
في التمكين السياسي للمرأة اليمنية 
قدمت الأخت إحسان عبيد - رئيسة 
المؤسسة العربية لمساندة قضايا 
المرأة والحدث – ورقة عمل أوضحت 
فيها أن تمكين المرأة بمفهومه العام 
هو شامل في تمكينها من ممارسة 
والاقتصادية  الثقافية  حقوقها 
والاجتماعية والمدنية وأن التمكين 
الجوانب  أح��د ه��ذه  السياسي ه��و 
بالحقوق  جدلياً  ارتباطاً  المرتبط 

الأخرى والعكس. 
وأكدت أنه في ظل الوضع الحالي 
بها  تناط  كبيرة  مهاماً  ثمة  ف��إن 
ليس  المدني  المجتمع  منظمات 
في  والعاملة  بل  فحسب  النسوية 
مادام  وأن��ه  الإنسان  حقوق  مجال 
مشروعاً  حقاً  السياسي  التمكين 
للمرأة وذلك باعتبارها محركاً فاعلًا 
للنهوض بأوضاع المرأة وتنمية وعيها 
بحقها الإنساني والحقوقي القانوني 
في  شريكاً  وباعتبارها  ناحية  من 
عملية التنمية في المجتمع من ناحية 

أخرى. 
ثم قدمت الأخ��ت/ سماح جميل - 
عضو اللجنة التنفيذية لمركز اليمن 
– مداخلة حول تجارب المرأة العربية 
استعرضت  التمكين  والعالمية في 
والمعاهدات  الاتفاقيات  أهم  فيها 
الخاصة بحقوق الإنسان وكذا أهم 
المؤتمرات التي ناقشت قضايا المرأة 

على المستوى العالمي .
وق��دم��ت ق���راءة ع��ن واق��ع المرأة 
التمثيل  في  ومشاركتها  العربية 

البرلماني ونسب المشاركة .
كما قدمت الأخت الهام الشرعي 
عضوة مجلس إدارة البيت الثقافي 
للشباب والطلاب – مداخلة بعنوان 
ش���روط وم��رت��ك��زات دع��م تمكين 
المرأة أكدت فيها أن مطلب تحقيق 
التمكين للمرأة في الحياة السياسية 
ولكن  بالتعليم  مرتبط  والعامة 
م��ن زاوي���ة أخ��رى وه��ي المتعلقة 
بالمخرجات التعليمية وأوضحت أن 
سواء  التعليمية  المخرجات  ضعف 

أو  والثانوي  الأساسي  التعليم  في 
لانخراط  المجال  يتيح  لا  الجامعي 
آلاف من الفتيات في سوق العمل لان 
متطلبات سوق العمل لا تتوفر في 
معظمها لدى المخرجات التعليمية . 

حضور متميز ونوعي 
وعلى هامش حلقة النقاش كان 
لنا عدد من اللقاءات مع المشاركين 
نبدأها بحديث لأخ فؤاد الجوهري 
الكندي  للبرنامج  المقيم  المدير 

لتنمية الجهود الذاتية المحلية الذي 
الفعالية  لنجاح  سعادته  عن  عبر 
الذي  النوعي  بالحضور  وتميزها 
وأك��د على   ، النقاش  أث��رى حلقة 
أهمية العمل مع منظمات المجتمع 
الحالية  الظروف  ظل  في  المدني 
لأن هذه المنظمات كما يقول وجدت 
إلى  مشيراً   ، التنمية  في  كشريك 
وتوزيع  الحقوق  ترسيخ  أهمية 

المسؤوليات من أجل تمكين المرأة 
فعلًا من المشاركة الفعلية والفعالة 

في الحياة السياسية والعامة .
وتحدثت إلينا الأخت أسماء الحمزة 
للتدريب  الإع����لام  معهد  م��دي��رة 
والتأهيل ، التي أكدت على أهمية 
مثل هذه اللقاءات التي تجمع بين 
وج��ه��ات النظر م��ن خ��لال النقاش 
قائلة  وأضافت   ، المتبادل  والحوار 
تميزت  النقاشية  الحلقة  )وه��ذه   :
بالحضور الفعال سواء على مستوى 

ال��ن��س��اء ال��م��ش��ارك��ات أو الأح���زاب 
السياسية أومنظمات المجتمع المدني 
، ورغ��م وج��ود العديد من وجهات 
مشترك  قاسم  هناك  لكن  النظر 
تمكين  مسألة  وه��و  عليه  متفق 
العامة  الحياة  وفي  سياسياً  المرأة 
تميزت  المقدمة  المداخلات  وطبعاً 
بالجدية والمنهجية وسعدنا بوجود 
عناصر شابة قدمت مداخلات ممتازة 
، ومثل هذه الفعاليات بالتأكيد تساعد 

على إنعاش الذاكرة والاستفادة من 
توصياتها ضرورة ملحة حتى يكون 
على  فعلية  ثمرة  كله  ذل��ك  نتاج 
الواقع ، وطبعاً نشكر مركز  أرض 
اليمن لدراسات حقوق الإنسان على 
تنظيم هذه الفعالية ، ونشكر قيادة 
صحيفة 14 أكتوبر على تفاعلها مع 

هذا الحدث ( .
هذا ما أك��دت عليه الأخ��ت أمينة 
محمد قاسم مسؤولة دائرة المرأة 
أشارت  التي  الأعبوس  جمعية  في 

إذا  مثمرة  ستكون  النتائج  أن  إلى 
كانت هناك جهود مبذولة من قبل 
الانتخابات  أن  وأوضحت   ، الجميع 
البرلمانية القادمة تحتاج إلى دفعة 
قوية لمناصرة المرأة وتشجيعها من 
أجل أن تكون موجودة بقوة كمرشحة 

وناخبة .
أما الأخت سماح جميل رئيسة قطاع 
المرأة في مركز اليمن لدراسات حقوق 
الإنسان فقد قالت : ) تمكين المرأة 

في الحياة السياسية قضية مدخلها 
السياسية  الأح���زاب  هو  الرئيسي 
وهذا يعني أنه لابد من توفر الإدارة 
السياسية الجادة لدى الأح��زاب في 
تحقيق هذا الهدف تسبقها خطوات 
النساء  تمكين  في  وحقيقية  جادة 
داخل الأحزاب نفسها .وتبرز أهمية 
مثل هذه الحلقات النقاشية كوننا 
على وشك مرحلة قادمة للتحضيرات 
المتعلقة بالانتخابات البرلمانية عام 

2009م(.
شرف  احمد  خولة  الأخ��ت  وقالت 
ناشطة سياسية إن مثل هذه الورش 
وهذه الحلقات تساهم بشكل كبير 
في رفع الوعي لدى النساء بشكل 
خاص والمجتمع بشكل عام وهذا 
المرأة  تمكين  بعد  فيما  شأنه  من 
الوعي  ورف��ع  واجتماعياً  سياسياً 
رفع  مسألة  وتعتبر  لديها  الثقافي 
الوعي قضية لا تخص المرأة فقط، 
بل المجتمع بشكل ع��ام، وه��ذا ما 
تعني به مؤسسات المجتمع المدني، 
ومثل هذه الحلقات النقاشية تعني 
بتمكين المرأة لرفع وعيها السياسي 
والحقوقي، بالإضافة إلى سبل أخرى 
ومكافحة  النساء  أمية  محو  مثل 
البطالة عند النساء بتوفير حصص 
من التوظيف، وهناك مشكلة تسرب 
الفتيات من التعليم التي يسترعي 
الوقوف عند هذه الظاهرة والحد منها 
وهناك كثير من الظواهر التي تعيق 
تمكن المرأة ليس سياسياً فقط، بل 
اجتماعياً أيضاً، ولهذا من الضروري 
إقامة مثل هذه الورش لدعم المرأة 
وتمكينها سياسياً وأن مهمة تمكين 
منظمات  عاتق  على  تقع  لا  المرأة 
على  ب��ل  وح��ده  المدني  المجتمع 
الأجهزة التنفيذية أيضاً، فإذا كانت 
هناك إرادة سياسية تقوم بتعديل 
التمكين  شأنها  من  التي  القوانين 
ل��ل��م��رأة إل��ى ج��ان��ب دور منظمات 
المجتمع المدني الكبير في تمكين 
ومنها  أحزابها  في  سياسياً  المرأة 
إلى مواقع صنع  للوصول  الفرصة 
القرار في الأح��زاب الذي من شأنه 
أن يعطيها القدرة على شغل مواقع 
صنع القرار في المؤسسات التنفيذية 

فيما بعد.
الأخ محمد قاسم نعمان  وتحدث 
قائلًا: حلقة النقاش تضمنت 15 ورقة 
في  التنوع  طابع  عكست  ومداخلة 
الطرح والتنوع في المعلومات حتى 
في طرح المشكلة، وتم النهوض في 
القضايا المتعلقة بالكوتة وتم وضع 
مقترحات جديدة حتى خ��ارج إطار 
الكوتة بكيفية ضمان تمثيل المرأة 

في البرلمان القادم وكانت المشاركات 
معظمهن قياديات، والبعض منهن 
النسوي  المجال  لهن إسهامات في 
الماضي،  ال��ق��رن  سبعينيات  منذ 
وبرزت شابات شاركن بأوراق أثرن 
إعجاب الحضور، فقدمن ثلاث ورق 
لدراسات  اليمن  مركز  بها  مثلن 
الثقافي  والبيت  الإن��س��ان  حقوق 
للشباب والطلاب، وكن خير ممثلات 
المناضلة  للمرأة  الجديد  للجيل 
وإثراء الحضور والمشاركة وناقشت 
إحدى الأوراق تمكين المرأة بقضية 
وحل  التعليم  مخرجات  تحسين 
مشكلة البطالة في أوساط الشباب 
والشابات، ما من شأنه توفير فرص 
عمل للمرأة، وهذا يعني انخراطها في 
العمل وبالتالي انخراطها في المجتمع 
ومن هنا يبدأ مشوارها في الحياة 
السياسية والعامة، ولابد من ربط 
سوق  بحاجة  التعليمية  المخرجات 
العمل وتحسين المخرجات التعليمية 
بحيث يواكب العمر والتطورات وبحيث 
تكون ذات كفاءات متنوعة، وحقيقة 
نشعر بارتياح كبير جداً لهذه الحلقات 
النقاشية والمشاركات الممتازة من 
قبل العضوات المشاركات واللائي 
يمثلن نموذجاً إيجابياً وجميل لنضال 
المرأة العربية بشكل عام واليمنية 
بشكل خ��اص، وع��دن دائماً تتميز 
بتقديم التجربة والنموذج وها هي 
الآن من خلال هذه الحلقات النقاشية 
المناضلات  للنساء  نموذجاً  قدمت 
يمكن أن تعمم للنساء داخل اليمن 

وحتى خارج اليمن.
الأخت جميلة هبة  إلينا  وتحدثت 

الله قائلة:
هذا  من  حلقة  قيام  عام  بشكل 
النوع مفيد ومجدي كثيراً لكن بحسب 
اعتقادي الحديث عن الماضي شيء 
جيد واقتباس الدروس المفيدة منه 
شيء لابد منه، ولكن الوضع الحالي 
يعاني من ضعف مكانة المرأة في 
الجانب السياسي وسبل تمكينها لم 
يشار إليها بشكل واضح، لكن أتفق 
نقاش  حلقات  مجموعة  عقد  على 
للخروج بسبل تمكين المرأة سياسياً 
وأنا أجد أنه يفترض أن تقام دورات 
على  المرأة  ق��درات  تبني  تدريبية 
صنع  وكيفية  القرار  اتخاذ  كيفية 
القرار حتى تتعلم المرأة كيف يمكن 
للمرأة أن تعرف ما هو ال��رأي الذي 
يفترض أن تقوله لتعبر عن نفسها 
وعن حياتها ابتداءً من البيت وانتهاءً 
بمقعد ال���وزارة، الأم��ر يحتاج إلى 
توعية المجتمع وتوعية الرجل في 

كيفية تقبل هذا الأمر من المرأة.

متابعات إخبارية
Email: 14october@14october.com
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أسماء  الحمزة فؤاد الجوهري 

محمد قاسم نعمان 

أمينة محمد قاسم 

د . جميلة هبة الله خولة شرف 

عدد من المشاركين في ورشة العمل اليمنية- اليابانية عن الاستثمار  والتجارة يتحدثون لـ “14 أكتوبر 

في ختام حلقة نقاش تجربة المرأة اليمنية في الحياة السياسية والعامة 

مناخ الاستثمار في اليمن منفتح وعادل .. وهناك العديد من المميزات الايجابية للمستثمر الأجنبي

الم�شارك�ن ي�ؤكدون اأن م�شاركة المراأة في الحياة العامة دليل على تقدم وعي المجتمع 

التأكيد على ضرورة وجود حركة نسائية نشطة تجعل أولويات مهامها وصول المرأة إلى البرلمان 

أوراق العمل أبرزت رؤى متعددة جميعها أكدت أهمية تمكين المرأة في الحياة السياسية والعامة 

❊ )�شنعاء(- لقاءات / عبد ال�احد ال�شراب -
رحبت الحكومة اليمنية وعدد من رجال الأعمال اليمنيين بقدوم 
المستثمرين اليابانيين والشركات والمؤسسات الاستثمارية في اليابان 
للمشاركة في عملية التحديث والتطوير في بلادنا بما يدفع الشراكة 
اليمنية اليابانية إلى الأمام، حيث أبدى العديد من المستثمرين اليابانيين 
الرغبة في الاستثمار في بلادنا واعتبروها أرضاً خصبة وقابلة للاستثمار 
في مختلف المجالات، حيث ستعود تلك الاستثمارات بالنفع والفائدة 
على البلدين الصديقين، والجدير ذكره أن بلادنا ممثله بالهيئة العامة 
للاستثمار تقدم كافة التسهيلات وتذلل الصعوبات أمام المستثمرين 
من الدول الصديقة والشقيقة وذلك بهدف جذب الاستثمارات إلى بلادنا، 
ولمزيد من المعلومات في هذا الجانب التقت ))14 أكتوبر(( عدداً من 
المشاركين في أعمال ورشة العمل اليمنية اليابانية حول الاستثمار 

والتجارة وكانت الحصيلة ..

مشاريع استثمارية مشتركة 
في البداية التقينا الأخ صلاح العطار – رئيس الهيئة العامة للاستثمار 
والذي تحدث عن أهمية الورشة والتسهيلات  التي  تقدمها بلادنا لجذب 
المستثمرين الأجانب قائلا” أشكر لكم اهتمامكم بشؤون الاستثمار 
في اليمن، هذه الخطوة تأتي ضمن السياسة الترويجية التي تعتمدها 
الهيئة وتهدف استهداف مستثمرين محدودين في بعض الدول الصديقة 
والشقيقة، وقد أعددنا العديد من المحاضرات وورش العمل في العديد 
من الدول الشقيقة ومنها البحرين وغيرها، هذه هي الورشة الأولى 
التي نستهدف فيها مستثمرين من دوله واحدة وندعوهم إلى اليمن لكي 

يطلعوا على أرض الواقع على المناخ الاستثماري في اليمن، ونعرض 
عليهم بعض الفرص الاستثمارية المتاحة في مختلف القطاعات 
الإنتاجية، ونؤمن لهم  زيارات ميدانية لمختلف المحافظات لكي يروا 
عن كثب مقومات الاستثمار الموجودة في اليمن، والاهم من ذلك عقد 

توفقات ما بين القطاع الخاص اليمني والقطاع الخاص الياباني.
وأضاف : “ حقيقة كان دور اليابان تقليدياً وكانت العلاقات الاقتصادية 
بين البلدين محدودة في مجالين، أولًا المساعدات الفنية والمالية من 
حكومة إلى حكومة ، وثانياً التبادل التجاري . والآن نسعى من خلال هذه 
الورشة إلى تعزيز هذه العلاقات الاقتصادية وتوسيعها لكي تشمل 
مشاريع استثمارية مشتركة . وأقول لكم إن اليابان مشاركة في تمويل 

المشروع الرائد في اليمن وهو مشروع الغاز الطبيعي .

انطباع جيد 
 – السيد  كونييباسوفاناكي  تحدث  الياباني  الجانب  ومن 
مدير إداري جيتر ودبي � عن مشاركة الوفد الياباني ورغبتهم 
بالاستثمار في اليمن بقوله “هؤلاء المشاركون  هم مجرد 
البداية وهم يمثلون كبرى الشركات اليابانية، وهناك انطباع 
جيد وسيساهم كثيراً في العمل المستقبلي في اليمن، ولا 
استطيع  التحديد بصورة قاطعة، ولكن هناك إمكانيات هائلة 
ومتاحة في مجال الأسماك وصناعة الالكترونيات أيضا، وعلينا 
أن ندرس ماهي المجالات الصناعية الأكثر جذباً للاستثمارات 
في اليمن، ولا أظن توقيع اتفاقيات استثمارية الآن، لأنه � حالياً 
� ليس هناك استثمارات مباشرة من اليابان إلى اليمن، ومسألة 

لدراسة  الوقت  الكثير من  تتطلب  استثمار  اتفاقيات  توقيع 
الامتيازات والمزايا والمساوئ، ومناخ الاستثمار في اليمن منفتح 
وعادل، وهناك كثير من الفقرات الجاذبة للاستثمارات الأجنبية. 
وكما أوضح صلاح العطار � رئيس الهيئة العامة للاستثمار � 
فهناك الكثير من المميزات الإيجابية التي يستفيد منها الأجانب 
في القانون، وأود أن اعبر عن تقديري للجهود التي بذلتها الهيئة 
العامة للاستثمار لتنظيم هذه الورشة، وأنا اعتقد أن صعوبة 
النقل تمثل مشكلة للاستثمار في اليمن، وانطباعي عن اليمن 

أنّ الجو ممتاز، والشعب لطيف وودود وقد أعجبت بهم  كثيراً.

بيئة مناسبة للاستثمار 
التسويق  – رئيس قطاع  الشرعبي  الحكيم  الأخ عبد  أما 
في مجموعة الرويشان � فقد تحدث بالقول : “ إن الهدف من 
الورشة هو الالتقاء برجال الأعمال اليابانيين والتعرف على 
مجالات الأنشطة التي يعملون فيها، ومن ثم إمكانية التعامل 
المستقبلي ، فيما يخص الأنشطة التي نعمل فيها من خلال ما 
يتعلق بالنشاط الذي نعمل فيه كمواد خام وإمكانية التعامل في 
المجال التجاري ،وقد التقينا العديد من رجال الأعمال اليابانيين 
الذين جاءوا لاستطلاع السوق اليمنية ومعرفة إمكانية الفرص 
المتوافرة، وهناك تحرك باتجاه تسويق المنتجات اليمنية في 
الأسواق اليابانية، والمؤتمرات وورش العمل التي تقام في هذا 
الاتجاه لها نصيب في مجال الترويج للاستثمار في اليمن، فقد 
عقدت عدة مؤتمرات سابقة كان آخرها مؤتمر المكلا للاستثمار، 

وقد عقد أكثر من لقاء بين وفود تجارية ورجال أعمال يمنيين 
، وهذه اللقاءات تفتح آفاق الاستثمار أمام رجال الأعمال من 
مختلف بلدان العالم وإن شاء الله تأتي نتائجها ، وهناك اتجاه 
قوي نحو تقوية الاستثمار من قبل الجهات المعنية ، ونتمنى 
الاهتمام بتهيئة البنية المناسبة للاستثمار ، ونتمنى أن تترجم 
الكثير من هذه المشاريع والفرص التي فرضت في المؤتمرات 
المختلفة ، هناك إمكانية في المستقبل أن ننطلق في هذا 

الاتجاه.

تجاوب كبير من اليابانيين
أما الأخ عبد الله علي شربة – مدير الاستثمار والصناعة بشركة 
))الأهرام(( للتجارة � فتحدث عن دور القطاع الخاص في تهيئة 
المناخ الاستثماري والنهوض بالاستثمار في بلادنا بالقول : “ 
بالتأكيد عندما نتحدث عن الاستثمار لا يمكن التحدث عنه بدون 

قطاع خاص.
 ، الاستثمارية  العملية  الأس��اس في  الخاص هو  فالقطاع 
والقطاع العام قد قام بدور كبير لكن كان في أوقات معينة ، 
وقد حان الوقت كي نتحدث عن مشاريع إنتاجية ومشاريع تتميز 
بحرية كاملة وتستفيد من المناخ الاقتصادي وانفتاح السوق 
اليمنية، ولابد أن يكون القطاع الخاص هو الأولى بمثل هذه 

المشاريع. 
المتعلقة  المواضيع  من  الكثير  الورشة  في  عرضت  وقد   
بالاستثمار وكانت مفيدة جداً للمستثمر اليمني قبل المستثمر 

الياباني  وفتحت مجالًا للمستثمرين اليابانيين للجلوس مع 
المستثمرين اليمنيين، وناقشوا الكثير من القضايا الخاصة 
المستثمرين  اليمن، وحدث تجاوب كبير من  بالاستثمار في 
اليابانيين واعتبروا اليمن بلداً بكراً يمكن الاستفادة من مجال 
الاستثمار فيها ، وقد قمنا بمناقشة مشروع الطاقة وإنشاء 
المحطات الاستثمارية مع بعض المهتمين من اليابانيين وأبدوا 
استعدادهم الأولي لدراسة مثل هذه المشاريع وسيتم التواصل 

معهم في وقت لاحق.
وتابع قائلًا” ورشة العمل كانت مفيدة جداً لليمن أولًا ثم 
للمستثمر الياباني والمستثمر اليمني على حد سواء على اعتبار 
أن الاستثمار يعتبر شراكة بين رأس المال المحلي والأجنبي وهذا 
ما سعى إليه كل الإخوة المشاركين من رجال الأعمال اليمنيين 
وعن المناخ الاستثماري قال شربة : إن الأخ رئيس الجمهورية 
توجهه صادق في هذا الجانب وتوجيهاته واضحة لكافة القطاعات 
ذات العلاقة بالاستثمار. ومنذ إنشاء النافذة الواحدة في الهيئة 
الهيئة  الجديدة في  الشابة  القيادة  وتوفر  للاستثمار  العامة 
استطاعوا أن يساعدوا الكثير من المستثمرين ويحلوا العديد 
من القضايا التي كانت معلقة من المشاريع الاستثمارية السابقة 
وتسهيل وإنجاز المعاملات المتعلقة بالمشاريع الجديدة رغم 

وجود بعض الصعوبات من بعض الجهات.
الوضع  من  بالبلد  للخروج  الوحيد  الطريق  الحقيقة  وفي 
المعيشي الحالي هو إيجاد فرص استثمارية يستفيد منها رجال 
الأعمال سواء أكانوا محليين أو أجانب، ويستفيد منها المواطن 

بأن يلقى فرصة للعيش الكريم.

أكد المشاركون - في ختام حلقة النقاش الخاصة بتجربة المرأة اليمنية في الحياة 
السياسية والعامة وسبل تمكينها التي اختتمت يوم أمس - أن مشاركة المرأة في الحياة 
السياسية والعامة هو دليل تقدم وعي المجتمع.. وأكدوا كذلك ضرورة وجود حركة نسائية 

نشطة تجعل أولويات مهامها وصول المرأة إلى البرلمان في الانتخابات القادمة. 
وكانت حلقة النقاش التي نظمها مركز اليمن لدراسات حقوق الإنسان بالتعاون مع 
البرنامج الكندي لتنمية الجهود الذاتية المحلية قد ناقشت - على مدى ثلاثة أيام - عدداً 
من أوراق العمل والمداخلات المتصلة بتجربة المرأة اليمنية في الحياة السياسية والعامة 
وسبل تمكينها ، وشاركت فيها شخصيات اجتماعية وأحزاب ومنظمات مجتمع مدني 

وقيادات نسائية من عدد من محافظات الجمهورية. 

متابعة وتصوير/ دفاع صالح ناجي وابتسام العسيري 
قضية تمكين المرأة وتقدمها الاجتماعي والسياسي تشهد تراجعاً شديداً 
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ڈ ال�شارقة ف / وام :
نظم��ت هيئ��ة الإنم��اء التجاري 
جول��ة  بالش��ارقة  والس��ياحي 
تعريفية لممثلي كبرى الش��ركات 
الس��ياحية الأوروبية المتخصصة 
في تنظيم المعارض والمؤتمرات..

للتع��رف على مميزات هذا القطاع 
ف��ي الإمارة وعوام��ل الجذب التي 
تجعل من الش��ارقة وجهة مثالية 
لاستقطاب هذا الجزء الحيوي من 
القط��اع الس��ياحي على مس��توى 

العالم.
وتأت��ي زي��ارة الوف��د لإم��ارة 
الش��ارقة في إط��ار الجهود التي 
تق��وم بها هيئة الإنم��اء التجاري 
والسياحي لزيادة الوعي بسياحة 
خدم��ات  وتقدي��م  المؤتم��رات 
أفض��ل وأرق��ى لج��ذب المزي��د 
منها إلى الش��ارقة..حيث تحرص 
الهيئة على اس��تقطاب الشركات 
السياحية المتخصصة في قطاع 
المؤتمرات والمعارض وتعريفها 
عل��ى م��ا تتمتع به الش��ارقة من 

عوامل من شأنها إثراء هذا القطاع 
وتفعيله بش��كل يضمن للإمارة 
مكان��ة متقدمة ف��ي هذا القطاع 

الاقتصادي الحيوي .
وش��ملت زيارة الوف��د عددا من 
أب��رز المراف��ق الس��ياحية كقناة 
القصباء ومركز اكس��بو الشارقة 
وقصر الثقافة والمدينة الجامعية 
ونادي الفروس��ية ونادي الغولف 
والرماية وعدد من مرافق الإمارة 
السياحية و الأسواق التراثية التي 

تتميز بها الإمارة.
وأك��د محم��د عل��ي النوم��ان 
مدي��ر عام هيئ��ة الإنماء التجاري 
والس��ياحي أهمي��ة تنظي��م مثل 
هذه الجولات التعريفية بمقومات 
الجذب السياحي في إمارة الشارقة 
للش��ركات الس��ياحية العالمي��ة 
.. مضيف��ا إن تنظي��م مث��ل هذه 
الج��ولات يس��اهم بش��كل فاعل 
في دعم القطاع السياحي بالإمارة 
من حيث تحديث المعلومات حول 
الاتجاه��ات العالمي��ة ف��ي قطاع 
سياحة المؤتمرات 
والمع��ارض عبر 
ه��ذه  تعري��ف 
بم��ا  الش��ركات 
إم��ارة  تملك��ه 
م��ن  الش��ارقة 
وبن��ى  مقوم��ات 
تحتية مؤهلة لمثل 
ه��ذه الصناع��ات 
من جهة وللتعرف 
على متطلبات هذه 
الشركات المنظمة 
للمؤتم��رات ف��ي 
الأسواق العالمية 

من جهة أخرى.

اتفق المجتمعون على ترش��يح النائب جلال فيروز 
كممثل ع��ن المجموعة العربية في لجنة الصياغة 
في اللجن��ة الدائمة الثالث��ة للديمقراطية وحقوق 

الإنسان.
وخ��لال الاجتم��اع اس��تعرض المجتمع��ون رغبة 
الش��عبة البرلمانية لمملك��ة البحرين المتمثل في 
إدراج بن��د ط��ارئ على ج��دول أعمال ال��دورة 118 
ح��ول // رف��ع الحص��ار المف��روض عل��ى الش��عب 
الفلس��طيني // وبند بصفة الاستعجال مقدم من 
البرلمان المصري لبحث الوضع الإنساني في قطاع 
غز بالإضافة إلى ضرورة الإسراع في إقامة الدولة 
الفلسطينية لتحقيق الاستقرار في منطقة الشرق 

الأوسط.
بالإضاف��ة إل��ى 
المقت��رح  بح��ث 
الكويت��ي بإضافة 
بن��د عل��ى ج��دول 
المؤتم��ر  أعم��ال 
اس��تصدار  ح��ول 
دول��ي  ق��رار 
بتجري��م الإس��اءة 
المقدس��ات  إل��ى 
والرم��وز الديني��ة 
.. كم��ا اس��تعرض 
ن  لمجتمع��و ا
موضوع المرشحات 
للجن��ة  العربي��ات 
النس��اء  تنس��يق 
ت  ني��ا لما لبر ا
وموضوع مرش��ح 

ڈ المنامة / وكالات :
يوش��ك بنك الإس��كان من الانتهاء من دراسة لإنشاء شركة لمواد البناء 
يس��عى البنك إلى تأسيس��ها مع أطراف أخرى يتم الإعلان عنها فيما بعد.

ويأتي ذلك في أطار دعم وتوجيه حكومة مملكة البحرين حيث تم تكليف 
البنك من قبل مجلس الوزراء للتعاون مع القطاع الخاص في تأسيس هذه 

الشركة التي يتوقع أن يصل رأسمالها إلى 300 مليون دينار بحريني.
كما يحظى هذا المش��روع بدعم من وزير الإس��كان الشيخ إبراهيم بن 
خليفة آل خليفة استكمالا لجهود سلفه المهندس فهمي بن علي الجودر، 

وزير الأشغال حاليا .
 وكان البنك قد أبرم في  وقت سابق اتفاقا مع« شركة كي  بي أم جي فخرو 
»  لإعداد الدراسة التي  يتم على أساس نتائجها المضيفي تنفيذ المشروع   

ومن المتوقع أن يتم الانتهاء من دراسة الجدوى الأسبوع المقبل . 
وص��رح مصدر مس��ئول من البنك قائ��لا  : « تأتي هذه الخطوة في أطار 
مساعي « بنك الإسكان » للمساهمة بفعالية في توفير مختلف مواد البناء 
ودعم جهود استقرار أسعارها بما يؤثر ايجابا على حركة العمران والتنمية 

العقارية التي تشهدها مملكة البحرين ».
وأضاف المصدر أن  « لبنك سيشرع فور تسلم نتائج الدراسة في تنفيذ 
لمشروع واختيار الشركاء المرتقبين وضع الاطار الزمني لتشغيل الشركة 
وتحقي��ق أهدافه��ا الرامية ال��ى توفير مواد البناء الأساس��ية وهي الرمل 
والخرس��انة والحديد والأسمنت، وعمل منافذ بحرية خاصة لاستيراد هذه 
المواد وبناء مخازن لاستيعابها وضمان توفرها للاستجابة للطلب المتزايد 

منها والعمل على استقرار أسعارها في السوق المحلية ».
وفي هذا الاطار يشار الى أن البنك عقد عددا من الاجتماعات مع الأطراف 
ذات العلاقة من القطاعين العام والخاص لمناقشة واستعراض متطلبات 
الشركة اللوجستية من منافذ بحرية خاصة وأراض لبناء المخازن والإجراءات 
التعاوني��ة المطلوبة بالمنافذ المختلفة مثل الجس��ر والميناء وغيرها من 

المتطلبات الأساسية لإنجاح هذا المشروع.
كم��ا يخط��ط البنك لمزيد م��ن الاجتماعات مع الش��ركاء المرتقبين من 

مؤسس��ات حكومي��ة وش��به حكومية وم��ن القطاع الخاص خ��لال الفترة 
المقبلة.

ويتس��ق انش��اء هذه الش��ركة مع رؤي��ة البنك وتطلعاته ال��ى أن يكون 
مس��اهما فعالا، ليس فقط في توفير الحلول التمويلية الاس��كانية،  وانما 
العمل بشكل واسع في جميع مجالات التنمية العقارية وذلك تأكيدا لدوره 
الش��مولي في لتطوير العقاري بمملكة البحرين من خلال عمله المتوسع 
في تقديم الخدمات المصرفية والتمويلية، وخدمات شركة اسكان للعقارات 
الت��ي أسس��ها في أبري��ل الماضي  لتتولى ادارة وتنفيذ مش��روعات البنك 
العقارية، وكذلك من خلال تأس��يس هذه الش��ركة التي ستسهم بفعالية 
في تجاوز أزمة شح مواد البناء وتذبذب أسعارها في السوق بما يصب في 
دعم التنمية العقارية والتطور العمراني اللذين تشهدهما مملكة البحرين 

في الوقت الحاضر.
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ارتفاع  إزداد  بالذات  فيتنام  وفي   
الأسعار بنسبة 4ر %19 في الفترة من 
مارس 2007حتى مارس 2008، أما في 

الصين فقد وصل 
التضخم  م��ع��دل 
إلى %9 وفي الهند 
ونتيجة   ،7% إل��ى 
العمال  بدأ  لذلك 
ف��ي ه���ذه ال���دول 
بزيادة  يطالبون 
الأجور وخاصة في 
وفيتنام  كمبوديا 
ومصر، وهي زيادة 
بالتالي  ستفضى 

إلى ارتفاع الأسعار، وهذا كله رغم المحاولات 
التي تبذلها هذه الدول للحد من ارتفاع الأسعار 

وخاصة بزيادة الانتاج الصناعي.
 ونحن هنا في السعودية لا نختلف عن المواطن 
الأميركي إذ أنّ عملتنا مرتبطة بدولاره، وحين 

ينخفض الدولار بالنسبة لعملات هذه 
الدول فإن ريالنا ينخفض معه.

بيننا  مهما  فرقا  هناك  أن  على   
وب��ي��ن ال��م��واط��ن 
الأم��ي��رك��ي فهو 
يستورد من هذه 
الكماليات  ال��دول 
ال����ت����ي ي��م��ك��ن 
عنها،  الاستغناء 
أما نحن فنستورد 
الأرز المقوم الأول 
لا  ال���ذي  لحياتنا 
الاستغناء  يمكن 
عنه، وقد أمر خادم 
الحرمين الشريفين بتخفيف الآثار الضارة لارتفاع 

الأسعار على المواطنين.
 فمتى نفك ارتباطنا بالدولار ؟

عن / صحيفة )الرياض( السعودية

بنك الإسكان البحريني تعمل على تأسيس شركة لتوفير مواد البناءأضواء

وفد شركات سياحية أوروبية يزور الشارقة

ڈ الريا�س / وا�س :
دع��ا اتحاد غرف دول مجل��س التعاون الخليجي 
إلى أهمية إس��راع الجهات الرسمية في الجانبين 
الأوروب��ي والخليجي لإنهاء الإج��راءات المتعلقة 
بالتوقيع على اتفاقية التجارة الحرة التي من شأنها 
إعطاء دفعة قوية للعلاقات الاقتصادية والتجارية 

بين الجانبين الأوروبي والخليجي .
وش��دد الاتح��اد في كلمت��ه في خت��ام فعاليات 
المنتدى الاقتصادي / بكرانس مونتانا / الذي عقد 
في مملكة البحرين مؤخرا على أهمية الاستفادة 
م��ن الف��رص المتوف��رة ل��دى الاتح��اد الأوروبي 
ومجلس التعاون الخليجي من التسهيلات المقدمة 
من كلا الجانبين ودعوة القطاع الخاص الخليجي 
والأوروبي للاستفادة من الاتفاقية الموقعة بين 
اتح��اد غرف دول مجلس التعاون الخليجي واتحاد 
الغرف الأوروبية مس��تفيدين في ذلك من قنوات 
الاتصال والخدمات التي يمكن أن تقدمها كل من 

الغرف الأوروبية والخليجية .

اتحاد غرف مجلس التعاون يدعو لتسريع 
التوقيع على اتفاقية التجارة الحرة

ڈ الدوحة / وكالات :
أنطلقت في العاصمة القطرية أول من أمس فعاليات منتدى الدوحة الثامن للديمقراطية 
والتنمية والتجارة الحرة بمش��اركة نخبة من السياس��يين والمفكرين والإعلاميين وذوي 

الاختصاص في مجالات السياسة والفكر والاقتصاد والتجارة وحقوق الإنسان.
وبحث المنتدى الذي يرعاه أمير دولة قطر الش��يخ حمد بن خليفة آل ثاني قضايا حوار 
الحضارات والأديان والحركات السياسية والأحزاب والإصلاحات في الأمم المتحدة ومشاريع 
الديمقراطية في العالم العربي وموقف الغرب من الديمقراطية في الدول النامية والحركات 

الإسلامية ودورها في المستقبل السياسي للدول.
وناق��ش ال��دورة الحالية للمنتدى ال��ذي تنظمه وزارة الخارجي��ة القطرية قضايا تغير 
توازن��ات القوى العالمية وضمان أمن الطاق��ة وإقامة علاقات أقوى بين الدول والأقاليم. 
كما س��تناقش بناء الاس��تقرار والأم��ن الدوليين وإعادة صياغة التع��اون الدولي في ظل 

ظهور قوى جديدة كالهند وألمانيا وجنوب أفريقيا والبرازيل.
وبحث المنتدون على مدار ثلاثة أيام تأثير الإعلام في التحولات السياسية، ومستقبل 
دور الإعلام وتعامل الإعلام العربي مع القوانين المعيقة، وكذلك تأثير القنوات الفضائية 

وحرية العمل الإعلامي في عالم بلا حدود.
وألقى رئيس مجلس الوزراء وزير الخارجية القطري الش��يخ حمد بن جاس��م بن جبر 

آل ثاني كلمة ترحيبية في مستهل الافتتاح الذي يبدأ بجلسة نقاشية تحت عنوان »رؤى 
حول الحاضر والمستقبل«.

وفي الجانب الاقتصادي تعقد جلسة »التجارة الحرة« وتناقش محاور عدة منها الأسواق 
الإقليمية المشتركة وخصوصا التجارب الآسيوية والعربية والخليجية. وتبحث قضايا التجارة 
الحرة العالمية ودور الدول الكبرى وآخر المستجدات في تحكيمات الدول المستثمرة، كما 

يجري التطرق إلى مفهوم الاستثمار وإستراتيجية القرن الحادي والعشرين.
وش��ارك من السياسيين وزير الدفاع الأميركي الأسبق وليام كوهين، ورئيس الوزراء 
الفرنس��ي الس��ابق دومينيك دوفيلبان، ووزير خارجية لبنان فوزي صلوخ، ووزير الدفاع 
الياباني الأسبق يوريكو كويكي، ورئيس الوزراء الهنغاري السابق أوربان فيكتور، وعضو 

مجلس العموم البريطاني مالكوم ريكفند، ومرشحة الرئاسة الفرنسية
س��ابقا عن الحزب الاشتراكي س��يغولين رويال، ورئيس الوزراء الهولندي الأسبق رود 

لوبز.
يشار إلى أن المنتدى الأول عقد في أبريل 2001 وحمل اسم المؤتمر القطري الأميركي 
حول الديمقراطية والتجارة الحرة. وكانت إحدى المسائل الرئيسية التي تناولها المتحدثون 
قضية تدعيم الديمقراطية وتأسيس تشريعات اقتصادية لحماية مصالح المستثمرين. 

كما تناولت المناقشات العلاقات بين الإسلام والديانات الرئيسية الأخرى في العالم.

وفد الشركات السياحية الاوربية في الشارقة

الامارات

بنك الاسكان البحريني

الرياض

الشيخ صباح الخالد الصباح اثناء ريارته للبنك 

الدوحة

البحرين

منتدى الدوحة الثامن للديمقراطية والتنمية يبدأ أعماله

ارتفاع الأسعار في آسيا

عابد خزندار

وفد الشعبة البرلمانية البحرينية يشارك 
في مؤتمر الاتحاد البرلماني الدولي

البن��ك التج��اري الكويتي يرع��ى المؤتمر الأول 
للتكنولوجيا والتعليم في جامعة الخليج

ڈ كيب تاون / بنا :
شارك وفد الشعبة البرلمانية بمملكة البحرين أول 
من أمس في الاجتماع التنسيق للوفود العربية الذي 
عق��د على هامش أعمال المؤتمر الثامن عش��ر بعد 
المائ��ة للاتح��اد البرلماني الدولي ال��ذي عقد أعماله 
ف��ي مرك��ز المؤتم��رات الدولي��ة بمدينة كي��ب تاون 
بجمهوري��ة جن��وب أفريقيا خلال الفت��رة من 13 إلى 

18 ابريل الجاري.
وبه��دف تنس��يق المواق��ف العربي��ة إزاء القضايا 
الراهن��ة المنتظر طرحها في الاجتماع بالإضافة إلى 
تب��ادل للآراء حول المس��تجدات في الأوضاع العربية 

الراهنة.
وقد اتفق المجتمعون على ترشيح الدكتورة عائشة 
سالم مبارك عضو مجلس الشورى البحريني لعضوية 
لجنة التنسيق للنساء البرلمانيات بالاتحاد البرلماني 
الدول��ي ممثلا عن المجموعة العربية خلفا للدكتورة 
بهي��ة جواد الجش��ى عض��و مجلس الش��ورى بعد أن 

انته��ت عضويتها في 
هذا المنصب.

ه��ذا  ويش��كل 
الت��ي  المنص��ب 
تحظى به مملكة 
للم��رة  البحري��ن 
ح��دث  الثاني��ة 
هام��ا كونه يعنى 
بواقع الم��رأة في 
البرلمانات ويتابع 
تطوره��ا ويعمل 
على وضع الآليات 
لتطويرها وزيادة 
ف��ي  تمثيله��ا 
الوفود البرلمانية 
وف��ى مراكز صنع 

القرار.
وفى ذات الإطار 

ڈ الكويت / وكالات :
رعى البنك التجاري الكويتي المؤتمر الأول للتكنولوجيا 
والاتصالات والتعليم، الذي نظمته  جامعة الخليج، تحت 
رعاية سمو رئيس مجلس الوزراء الشيخ ناصر المحمد 
الصباح الذي أناب عنه وزير الإعلام الشيخ صباح الخالد 
الصباح. وحضر المؤتمر حشد كبير من الأكاديميين من 

جامعة الكويت وجامعة الخليج وباحثون عرب وأجانب.
وأوضح البنك إن رعايته هذا المؤتمر  أتت من منطلق 
اهتمامات��ه في مجال��ي التكنولوجي��ا والاتصالات لخلق 
خب��رات متميزة في مج��الات التعليم، وتعزي��ز التعاون 
بي��ن البنك والجهات المش��اركة بتبادل الأفكار ووجهات 

النظر.
ويحرص البنك في مشاركته في مثل هذه الأحداث على 
تطوير عملية التعليم التكنولوجي المتميز وحيث يؤمن 

ببناء جسور ترابط وتواصل بين الجامعة والمجتمع.
وقام وزير الإعلام الشيخ صباح الخالد الصباح بالاطلاع 
على الخدمات التي يقدمها البنك لعملائه من خلال جناحه، 
وكان في اس��تقباله مدي��ر أول  إدارة الإعلان والعلاقات 

العامة أماني الورع وعدد من الموظفين.
يذكر أن البنك ساهم خلال مسيرته في تقديم الدعم 
للعديد من المشاريع المتعلقة بالتعليم والتنمية الصحية 
وذوي الاحتياج��ات الخاص��ة وغيرها م��ن المجالات التي 

تساهم المجتمع بشكل عام.

    للمرة الثانية تكتب صحيفة النيويورك تايمز بتاريخ 2008/4/8عن التضخم وارتفاع الأسعار في آسيا الأمر الذي أصبح المواطن الأميركي 
يشكو منه وخاصة أن عملات هذه الدول: الصين وتايوان وفيتنام والهند قد ارتفعت بالنسبة للدولار رغم أنّ بعض البنوك المركزية في هذه الدول 

حاولت وتحاول الحد من هذا الارتفاع.

رأسمالها إلى300 مليون دينار وهدفها المساهمة في استقرار الأسعار

ڈ الريا�س / وكالات :
تشارك المملكة في المؤتمر وورش العمل 
الذي يعقد في مدينة باريس برعاية المنظمة 
الدولية للمعارض والهيئة المنظمة لمعرض 
اكسبو الدولي بشنغهاي 2010م والذي يحمل 
ش��عار )مدينة أفضل - حي��اة أفضل( ويرأس 
وف��د المملكة صاح��ب الس��مو الملكي الأمير 
الدكتور منصور بن متعب بن عبدالعزيز نائب 
وزير الش��ؤون البلدية والقروي��ة والمفوض 
العام لمش��اركة المملك��ة بالمعرض الدولي 
وسيقوم س��موه بتمثيل المملكة في مراسم 
توقيع عقد المشاركة الرسمية في المعرض 
الدولي اكس��بو 2010م والمزم��ع إقامته في 
مدينة ش��نغهاي بجمهورية الصين الش��عبية 
خ��لال الفترة من الأول من ش��هر مايو وحتى 
الثلاثين من ش��هر أكتوبر م��ن عام 2010م، 
وس��يمثل الجانب الصيني الس��يد زو يونغ لي 
مفوض الحكومة الصينية ونائب رئيس الهيئة 
المنظمة لمعرض اكس��بو الدولي بشنغهاي، 
وستقام مراسم توقيع العقد في الرابع عشر 
من شهر ابريل الجاري بمقر الغرفة التجارية 

الصناعية بباريس.
كما سيتم خلال المؤتمر التعريف »باكسبو 
أون لاي��ن« وهي آلية تس��تخدم لأول مرة في 
المعارض العالمية يتم من خلالها وضع تفاصيل 
ثلاثية الأبعاد للأجنحة المش��اركة بالمعرض 
مع مش��اركة تفاعلية لكافة المعلومات داخل 
الأجنحة على شبكة الانترنت بحيث يمكن لمن 
لم يتمكن من حضور المعرض أن يطلع على 
الأجنحة المش��اركة ومحتويات المعرض عن 
بعد مما يوسع دائرة المطلعين على المعرض 
- ولأول م��رة في التاريخ - إلى مئات الملايين 

في كافة أقطار العالم.

السعودية تشارك في) أكسبو ( الدولي بشنغهاي 2010م

شركة كويتية استثمارية تطرح مشروعا في قطر

القصباء تحتفل بمرور ثلاثة أعوام على إنشاء )عين الإمارات (

ڈ الكويت / كونا :
قالت ش��ركة الامتياز للاس��تثمار الكويتية أول أمس 
إنها بدأت منذ أول الش��هر الجاري الاكتتاب في مشروع 
عقاري استثماري تطويري ضخم في قطر بهدف خدمة 

قطاع المال العالمي .
وأضافت الش��ركة في نش��رة الاكتتاب التي توزعها 
عل��ى الراغبين في الاكتتاب في مش��روع » حي البروة 
المال��ي« انه يتضمن تس��عة أبراج مكتبية وفندقا فئة 
خمسة نجوم ومرافق حيوية ولوجستية جاذبة للبنوك 
والمؤسسات المالية والاستثمارية والمنظمات الإقليمية 
والدولي��ة الت��ي تبحث عن بنية تحتي��ة خاصة بغرض 

الاستفادة من التطورات التي تشهدها المنطقة.
ويقع المشروع في المدينة التجارية الجديدة للأعمال 

في منطقة الساحل الغربي للعاصمة الدوحة .
وأوضحت النشرة أن الفرصة الاستثمارية المعروضة للاكتتاب الخاص في 
شركة بروة الحي المالي المحدودة تبلغ 500 مليون سهم بقيمة 10 ريالات 
قطري )ما يعادل 740 فلسا كويتيا( للسهم الواحد وهي شركة معفاة وتم 
تأسيسها في جزر الكايمن بهدف الاستثمار في محفظة عقارية وتملك 50 

ف��ي المائة من الأرض التي س��يتم تطويرها في قطر 
لتصبح في النهاية حي بروة المالي ) المشروع( .

ويبل��غ الح��د الأدن��ى للاكتتاب 500 أل��ف ريال قطري 
ومضاعفات��ه وبمعدل عائد داخلي متوقع في حدود 29 

في المائة .
وأشارت النشرة إلى طبيعة المشروع وترابط عناصره 
م��ا بين التجاري والمال��ي والخدماتي والتي تتكون من 
مش��روعات فرعية داعمة له تتيح المجال لوجود فرص 
تس��ويقية جاذبة لتطوير اس��تثمار عقاري متميز مثل 
مراكز التسوق وفندق الخمس نجوم و مراكز الترفيه.

وأوكل��ت إدارة المش��روع إل��ى مجموع��ة م��ن كب��ار 
المستثمرين الذين يملكون خبرة عملية كبيرة في تنفيذ 
العديد من المش��اريع الكبرى ف��ي قطاعات اقتصادية 

مختلفة .
يذكر أن ش��ركة الامتياز راعي ومدير الاس��تثمار الرئيسي وهي شركة 
كويتية مس��اهمة مقفلة وإحدى الش��ركات الرائدة في مجال الاس��تثمار 
المباش��ر والهيكل��ة المالي��ة وإدارة الأصول وتزاول عملها وفقا للش��ريعة 

الإسلامية .

ڈ ال�شارقة / وام :
تحتفل القصباء في الشارقة  بمرور ثلاثة أعوام على إنشاء » عين الإمارات 
» أكبر عجلة دوارة من نوعها في منطقة الشرق الأوسط وذلك ضمن احتفالات 

مميزة تضم أجمل الفعاليات والأنشطة التي أعدت خصيصا لهذه المناسبة .
وقال��ت دينا الناخ��ي مديرة الفعاليات في القصب��اء أن » عين الإمارات » تعد 
من المعالم البارزة والرئيس��ية للقصباء وهي تس��تقطب منذ انطلاقها مئات 
الزوار من مختلف أنحاء العالم للاستمتاع بتجربة ركوبها وهي تتميز بارتفاعها 
وإتاحته��ا الفرص��ة للجمهور للتمتع بمنظر بانورامي خلاب من على ارتفاع 60 

مترا عن سطح الأرض.
وأضافت الناخي ان احتفالات القصباء بمرور ثلاثة أعوام على إنش��اء » عين 
الإم��ارات » تض��م باقة متميزة من الفعاليات الش��يقة للكبار والصغار يقدمها 
مجموعة كبيرة من العارضين والفرق الموسيقية التي تم جلبها خصيصا لهذه 
المناسبة وتشمل عروض الألعاب النارية والليزر والفرق الموسيقية اللاتينية 
الاس��بانية والأوبرا الإيطالية والفرنس��ية بالإضافة إل��ى الجوائز القيمة التي 

سيتم السحب عليها خلال الحدث.
وع��زت الناخي النجاح ال��ذي تحظى به القصباء والحضور الجماهيري الكبير 
إلى توجيهات صاحب الس��مو الشيخ الدكتور سلطان بن محمد القاسمي عضو 
المجلس الأعلى حاكم الش��ارقة ولإدارة الش��يخة بدور بنت سلطان القاسمي 
رئيسة مكتب تطوير القصباء التي كانت ومازالت تشجع وتدعم لتحقيق انجاز 

أفضل وإظهار الصورة الحضارية الرائعة التي تتمتع بها إمارة الشارقة .
ووجهت الناخي الدعوة لجميع أفراد الجمهور ومن مختلف الجنس��يات لزيارة 

القصباء والاستمتاع بفعاليات الاحتفالات الجميلة بهذه المناسبة .
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انتخاب ممثلي برلمان الأطفال في عدد من المحافظات

❊ محافظات / وداد �سبيلي ، خلدون البرحي ، نعائم خالد ، عيدرو�س الخليفي ، محمد الجدا�سي ، �سقر ابوح�سن )�سباأ( :

جرت امس بجميع محافظات الجمهورية وفي أجواء ديمقراطية تنافسية انتخابات 
برلمان الأطفال التي شارك فيها 25 ألف تلميذ وتلميذة من مختلف المدارس ، حيث قاموا 

بانتخاب ممثليهم  في  برلمان الأطفال.
وشارك في تدشين  انتخابات برلمان الأطفال في أمانة العاصمة الدكتور عبد السلام 
الجوفي ، وزير التربية والتعليم و الدكتورة أمة الرزاق علي حمد ، وزير الشئون الاجتماعية 
والعمل ، وشايف الحسيني ، أمين عام اللجنة العليا للانتخابات و أمين جمعان ، الأمين العام 
للمجلس المحلي بأمانة العاصمة والدكتور وليد البشير، مدير مكتب المنظمة السويدية 
لرعاية الأطفال بصنعاء والدكتورة نفيسة الجائفي الأمين العام للمجلس الأعلى للأمومة 
والطفولة ، وأحمد العشاري ، وكيل وزارة الشباب والرياضة و محمد عبدالإله القاضي ، 

وفؤاد دحابة ، عضوا مجلس النواب وجمال الشامي رئيس المدرسة الديمقراطية.

المدن  البعيدة عن مراكز  الأري��اف  المؤسف حقاً وخاصة في  من 
والتجمعات السكانية الكبيرة، أن نجد قابلات يجهلن الكثير عن أساليب 
ووسائل الولادة الصحية النظيفة، كغسل اليدين جيدا بالماء والصابون 
عند التوليد وتهيئة مكان ملائم لأدائهن لهذا العمل، وبذلك يتحن 
ويهيئن الوسائل المناسبة لنقل عدوى جراثيم الكزاز الوليدي للمولود 
وللأم أيضا أثناء التوليد، ناهيك عن استخدامهن  لأدوات حادة غير 
نظيفة وغير معقمة لقطع الحبل السري للوليد، مثل )السكين – الموس 
غير الجديد – المقص( أو غيرها من الأدوات واستخدامهن  لخيط عادي 
دون تعقيمه بغليه بالماء لمدة نصف ساعة على الأقل، وقيامهن بإضافة 
مواد على سرة المولود بعد قطع الحبل السري )كالسمن – الملح – الرماد 
– الكحل( دون أن يعين خطورة ما يجنين به على الأمهات ومواليدهن 

لتسببهن بنقل عدوى المرض إلى المواليد.
فالكزاز مرض خطير وقاتل يصعب معالجته، يصيب الأطفال حديثي 
الولادة نتيجة تلوث الحبل السري بجراثيم هذا المرض حيث تتميز 
هذه الجراثيم بأنها لاهوائية قادرة على العيش والتكاثر في الأوساط 
المختلفة بوجود الهواء أو من دونه، فلافرق بين هذا أو ذاك. كما أنها 

تتحمل الجفاف وارتفاع درجة الحرارة لمدة طويلة.
وتعتبر أمعاء الحيوانات والإنسان مستودعا للجرثومة، وبخروجها مع 
روث الحيوانات أو الإنسان فإنها تعيش في التراب والغبار وعلى الأشياء 

والأسطح غير النظيفة.
وبواسطة الحويصلات السامة التي تحمي جراثيم الكزاز )الكولستريديم 
تيتاني( لفترة طويلة دون أن تتأثر بمختلف الظروف القاسية، مثل 
)الجفاف – البرودة – حرارة الجو العالية( ويمكنها التأقلم على العيش 
في المواد الملوثة )كالتراب – روث الحيوانات – الرماد..(، وعلى سطح 
الجسم ذي النسيج الميت أو على الجروح الناتجة عن التعامل مع أداة 

حادة )كقطع الزجاج – المسامير – السكاكين – الشوك ..(.
تبدو حالة الوليد المتلقي لعدوى الكزاز طبيعية بعد الولادة، لاتبدو 
عليه أعراض المرض. حيث لاتبدأ بالظهور إلا بعد أيام قليلة من الإصابة 
في اليوم الثالث على الولادة وحتى اليوم الثامن، وكل ذلك بسبب 
الممارسات الخاطئة وغير الصحية أثناء التوليد – كما أسلفت – كقطع 
الحبل السري أو الختان باستخدام أداة غير نظيفة ولامعقمة، مثل 
)السكين – شفرة الحلاقة  المستخدمة – المقص الملوث(، أو نتيجة 
ربط الحبل السري بخيط غير معقم لم يتم غليه في الماء لمدة نصف 
ساعة على الأقل، أو مداواة موضع القطع بمواد ملوثة )كالتراب – الرماد 
– السمن – الكحل..(  فتنتقل سموم جراثيم الكزاز بسهولة إلى جسم  
الوليد ومنه وصولا إلى جهازه العصبي، ما بين اليوم )3 – 8( بعد الولادة. 
وبذا تبدأ الأعراض بالظهور، فتتصلب عضلات الوجه والفكين والرقبة 
ومن ثم الجسم كاملا وتنقبض أصابع اليد بإحكام، مع ارتفاع درجة 
حرارة الجسم والتعرق وتسارع ضربات القلب وضعف عملية التنفس. 
وتسوء المشكلة أكثر وأكثر لدى ظهور نوبات التشنج في الجسم وعجز 

الطفل عن فتح فمه وعن الرضاعة.
وبالتالي لايتمكن الطفل الضحية – مطلقا – من العيش وقد وصل إلى 
مرحلة صعبة خطيرة، يعجز خلالها عن فتح فمه وعن الرضاعة، أو لدى 

عجزه تماما عن التنفس.
وعليه، لاأفضل من الوقاية تلافيا لتلك المآسي والآلام من خلال 
استخدام الأدوات النظيفة والمعقمة عند الولادة وعند قطع الحبل 

السري للوليد حتى لاينتقل المرض إليه وإلى أمه.
وهذا يعني توافر شروط ومعايير ال��ولادة النظيفة، ومتطلباتها، 
كالفراش النظيف وقطع القماش النظيفة، وأن تكون يدا المولدة 
نظيفة، فلاتقوم بالتوليد إلا بعد غسلهما بعناية فائقة بالماء والصابون، 
ولايكون قطع الحبل السري إلا بأداة معقمة، كالموس الجديد، وأيضا 
ربطه يجب أن يكون بخيط نظيف ومعقم بغليه في الماء قبل استخدامه 
لمدة نصف ساعة على الأقل، وألا يتم وضع أي مادة ملوثة على سرة 
المولود مثل )الملح -  التراب – الكحل – السمن(  أو غيرها من المواد.

الجانب الآخر الضروري والذي لاغنى عنه هو التحصين الروتيني 
للأطفال دون العام باللقاح الخماسي في مواعيد أخذ الجرعات، على 
النحو المدون في كرت التطعيم الممنوح للطفل من المركز الصحي أو 
الوحدة الصحية، إلى جانب تحصين الفتيات والأمهات في سن 15 – 45 
عاما ضمن التطعيمات الروتينية المستمر اعطاؤها بشكل دائم في 

المرافق الصحية ومراكز الأمومة والطفولة.
وأذكر أعزاءنا  القراء بأن هناك حملة تحصين للتخلص من الكزاز 
الوليدي جاري تنفيذها حاليا في )60( مديرية بمحافظات )الضالع – 
إب – الحديدة – لحج(، وهي تستهدف النساء والفتيات ممن ينتمين إلى 
الفئة العمرية من )15 – 45 عاما(، المتزوجات وغير المتزوجات والحوامل 

أيضا في أشهر الحمل المختلفة بلا استثناء.
حيث تتخذ فيها الفرق الصحية المقدمة لخدمة التحصين المرافق 
الصحية والمدارس ومواقع متعددة ثابتة وأخرى متحركة لأداء مهامها 

النبيلة.
فبأخذهن لقاح الكزاز يحصلن على حماية من المرض، لاسيما وأن 
اللقاح معطل لجراثيم المرض، سليم وفعال. كما يؤدي إلى حماية 
تعتمد على عدد الجرعات فإذا أخذت النساء منه خمس جرعات، فمعنى 
هذا أنهن سيحصلن على وقاية وحماية من المرض مدى الحياة، وكذلك 
يولد أطفالهن محميون ضد الكزاز الوليدي لفترة وجيزة تمتد إلى 

شهرين بعد الولادة.
ولقاح الكزاز عبارة عن سائل في عبوة تحوي الواحدة منها على عشر 
جرعات، ومقدار الجرعة الواحدة منه نصف ملي .. تسحب في حقنة 
 صغيرة، ومن ثم تحقن بها المرأة في أعلى الذراع الأيسر )العضد(.
ويمكن للعامل الصحي استخدام عبوة اللقاح المفتوحة لمدة شهر ما 
دامت ضمن فترة الصلاحية، شرط أن يحافظ عليها باردة عند درجة 

حرارة تتراوح ما بين )2 – 8 درجات مئوية( وأيضا بعيدة عن التلوث.
أما الآثار الجانبية للقاح فهي نادرة جدا، فقد تحدث حمى خفيفة في اليومين 
 التاليين  للتطعيم وفي حالات نادرة يحدث ألم موضعي وإحمرار خفيفين.
وأعود لاؤكد بأن الجرعة الواحدة من اللقاح لاتكفي لتأمين الوقاية 
الكاملة من الكزاز الوليدي مدى الحياة، بل يجب تحصين كل النساء 
في الفئة العمرية من )15 – 45 عاما(  ضد مرض الكزاز الوليدي، 

بالجرعات الخمس منه.
بالاضافة إلى أنه لاتعاد الجرعة أو الجرعات مطلقا بسبب الفواصل 
الزمنية الطويلة بين الجرعة والأخرى، مهما طالت وتباعدت، وليس 
للنساء المستهدفات التخلي عن بقية جرعات اللقاح إذا تأخرت البعض 
عن أخذ الجرعة. فالأحرى أن تستكمل كل الجرعات دون أن تعاد أي 
منها، لنضمن بذلك المضي قدماً في تطبيق استراتيجية التخلص من 

داء الكزاز الوخيم.

❊ المركز الوطني للتثقيف والإعلام الصحي والسكاني
بوزارة الصحة العامة والسكان

لنتخلص من مرض الكزاز الوليدي 
بتحصين النساء في سن )15 – 45( 

اليوم تدشين الاجتماعات الانتخابية الموسعة لاتحاد نساء اليمن في مديرية الحوطة

اإعداد / د . محمد اأحمد الدبعي ❊

وأكد وزير التربية والتعليم الدكتور عبد السلام الجوفي أن 
تدشين انتخابات برلمان الأطفال للمرة الرابعة على التوالي 
يعد تجسيدا عمليا لممارسة الديمقراطية وحرية الرأي 
والرأي الآخر في أوساط الطلاب كسلوك عملي لممارسة 
الأطفال  برلمان  انتخابات  ان  موضحا   ، المواطنة  حق 
تجربة عملية يمارس  فيها الطلاب  العملية الانتخابية 
والديمقراطية على أرض الواقع ، ويتعرفون خلالها على 
التي تتم فيها الانتخابات، كما تضاف  المراحل  مختلف 
الى معارفهم مصطلحات ترتبط بالعملية الديمقراطية 
كالانتخابات والترشيح والطعون ، مشيدا بدور المدرسة 
الديمقراطية كمنظمة مجتمع مدني تدير العملية الانتخابية 
وتشرف على برلمان الأطفال الذي أصبح تجربة رائدة في 

المنطقة العربية .
المدرسة  رئيس   ، الشامي  جمال  اوض��ح  جانبه  م��ن 
الديمقراطية ) الأمانة العامة لبرلمان الأطفال ( أن هذه 
التي  الاطفال  برلمان  لانتخابات  الرابعة  التجربة  هي 
تجري في عموم محافظات الجمهورية ، حيث شملت هذه 
الانتخابات جزيرة سقطرى ولأول مرة ، مشيرا الى أن 
المدرسة الديمقراطية حرصت على أن تمثل الفتيات في 
برلمان الأطفال بالتساوي مع البنين ، ولذلك فان الانتخابات 
تجري لأول مرة في مدارس البنات بمحافظات مأرب والجوف 
وصعدة  وحجة وذمار ليصل أعضاء برلمان الأطفال الى 46 
عضوا يمثلون مختلف مدارس الجمهورية وكذا المدارس 

الخاصة والأطفال ذوي الإعاقة والمهمشين.
والتعليم  التربية  وزارة  ودعم  بتعاون  الشامي  وأش��اد 
ومختلف الوزارات وقيادات المحافظات والمؤسسات الرسمية 
والدولية ، مؤكدا ان هذا الدعم  أسهم في تعزيز نجاح 

التجربة وتطورها . 
عملية الانتخابات تابعها مندوبو ومراسلو/ 14 أكتوبر في 
عدد من المحافظات كما تناولتها وكالة الأنباء اليمنية / سبأ 
/ ففي محافظة عدن جرت انتخابات برلمان الاطفال في كل 
من مدارس الوحدة بمديرية دارسعد و22 مايو في المنصورة 
ومدرسة )سبأ( الأهلية بخور مكسر، وذلك بحضور الإخوة 
احمد محمد الكحلاني ، محافظ عدن وعبدالكريم شائف 
، الامين العام للمجلس المحلي للمحافظة وعدد آخر من 
فوز  الانتخابات عن  واسفرت   ، والتربويين  المسؤولين 
الطلاب: رانيا رائد حسين العراسي ، محمد نبيل حمادي 
وغرام عماد علي سكران وهم سيمثلون تلاميذ المحافظة 

في برلمان الأطفال. 
وفي محافظة الحديدة اختار 551 ناخباً وناخبة بمدرستي 
26 سبتمبر للبنات وعلي بن أبي طالب للبنين بمدينة 
الحديدة امس ممثليهم في برلمان الأطفال وأسفرت عملية 
الإقتراع التي غاب عنها 99 ناخباً وناخبة و تم إلغاء بطاقة 

لبرلمان الأطفال طلاب أربع مدارس لتجسيد الديمقراطية, 
واختيار ممثليهم.

وقد زار المدارس الأخ / عبدالوهاب الجنيد وكيل المحافظة 
المساعد لشؤون الساحل.

وأشار إلى أن برلمان الأطفال يمثل ظاهرة صحيحة في 
سياق النهج الديمقراطي الذي يرعاه الرئيس / علي عبدالله 

صالح – حفظه الله.
ونوه بأنه تدريبٌ الأطفال على ممارسة الديمقراطية 
النهج  ترسيخ  في  جميلة  قدوة  ليكونوا  التعبير  وحرية 

وممارسة الانتخابات التشريعية بكل وعي واقتدار.
وفي محافظة شبوة أسفرت نتائج انتخاب ممثل محافظة 
شبوة لعضوية برلمان الأطفال التي جرت أمس بمدرسة 
الوحدة للتعليم الأساسي بعتق عن فوز الطالب / أبوبكر 
)88( صوتاً بعد تفوقه على منافسه /  علوي حقش ب� 

عيدروس ناصر باعوم بفارق )33( صوتاً.
وقد شارك فيها )163( ناخباً من أصل )228( ناخباً ممن 
تنطبق عليهم شروط الناخبين, حيث بلغ عدد المرشحين 
)4( طلاب من الصفين الثامن والتاسع, تم الطعن في أحد 
المرشحين مما أفقده الشروط والضوابط التي تم على 

أساسها قبول ترشيحاتهم وتعذر قبول ترشيحه.
وفي الحفل الذي أقيم بالمناسبة أكد محافظ شبوة الأخ / 
محمد علي الرويشان ضرورة غرس قيم الديمقراطية وبث 
روح التنافس بين الطلاب في أطر قانونية وديمقراطية 

تضمن لهم الفوز عبر صناديق الاقتراع.
م��أرب على  )17( طالباً وطالبة في محافظة  وتنافس 
مقعدين لبرلمان الأطفال في إطار النهج الديمقراطي, 
و)الشهيد محمد  للبنين  )الميثاق(  حيث شهدت مدرستا 
هائل( للبنات عملية تدشين انتخابات برلمان الأطفال في 
أجواء تنافسية شريفة بين المرشحين والمرشحات وأثناء 
التدشين أكد الأخ / علي الفاطمي وكيل المحافظة أهمية 
ترسيخ مبادئ الديمقراطية بين الطلاب والطالبات, وقال 
إن التجربة الفريدة لبرلمان الأطفال تمثل ترجمة صادقة 
لاهتمام القيادة بزعامة الأخ الرئيس / علي عبدالله صالح 
– رئيس الجمهورية بشريحة الأطفال لممارسة حقوقهم 
المشروعة والتعبير عن آرائهم بكل حرية .. هذا وقد أسفرت 
نتائج الفرز عن فوز الطالب / منير أحمد عبدالله الشامي 
والطالبة / سوسن عبدالرحمن السبئي ليمثلا مأرب في 

برلمان الأطفال.
ذمار  أطفال  أنتخب  وديمقراطية  هادئة  أج��واء  وسط 
الانتخابات  ممثليهم في برلمان الأطفال وتشرف على 
مقرها  حكومية  غير  )منظمة  الديمقراطية  المدرسة 

صنعاء(.
وأجريت عملية الانتخاب صباح أمس بمدرستي )الثورة( 
للبنين و)حفصة( للبنات والتي أسفرت عن فوز الطالب / 
أحمد عبدالكريم المروني الذي حصل على )65( صوتاً, 
بينما حصل أقرب منافسيه الطالب / صلاح عمران على )32( 

صوتاً, وتقاسم بقية المرشحين عدد الأصوات الأخرى.
الفائز بمقعد ذمار في برلمان الأطفال / أحمد المروني 

قال ل� )14 أكتوبر( :
لا أعرف من أين أبدأ, ولكني أشكر الجميع خاصة من وقف 
معي حتى حصلت على هذه النتيجة وأسأل الله أن أكون 

عند حسن ظن من أعطاني صوته.
أما في مدرسة )حفصة( للبنات فقد أسفرت النتائج النهائية 
عن فوز الطالبة / غيداء الهيدمة التي حصلت على )88( 
صوتاً, فيما احتلت الطالبة / فاطمة العرامي المرتبة الثانية 

بأصوات عددها )69(.
وقالت الطالبة غيداء الهيدمة ل� )14 أكتوبر( عقب إعلان 
فوزها: الحمد لله أني سوف أمثل طالبات وأطفال ذمار في 
برلمان الأطفال, وأنهت حديثها بالقول : أنا سعيدة وأرجو أن 
يوفقني الله حتى أطبق برنامجي الانتخابي الذي بموجبه 

حصلت على ثقة زميلاتي.

انتخابية واحدة عن فوز الطالبة سهيلة محمد عبده شرف 
عن الطالبات وعزام علي محمد العصيمي.

وقد أشاد الوكيل المساعد لمحافظة الحديدة محمد عبده 
الفاشق بروح الديمقراطية التي يتمتع بها الأطفال الذين 
يسعون إلى تمثيل زملائهم في برلمان الأطفال للدورة 
العملية  بهذه  الاهتمام  ض��رورة  على  مؤكدا   ، الرابعة 
الديمقراطية وإبرازها بالشكل المطلوب من خلال تنفيذ 
البرامج الانتخابية التي تقدم بها كل طالب إلى زملائه 

الناخبين.
أما في مدينة المكلا بمحافظة حضرموت فقد فاز في 
الانتخابات التي جرت في مدرستي الوحدة للبنين وسمية 
للبنات الطالب عبدالرحمن يسلم بازهير والطالبة فاطمة 
سعيد فرج خنبش ، وقد هنأ طه عبدالله هاجر محافظ 
حضرموت الفائزين في هذه الانتخابات لتمثيل اطفال 
التي  بالأهمية  منوهاً  الأطفال  برلمان  في  المحافظة 
تكتسبها هذه العملية الديمقراطية في تعليم الأطفال على 

ممارسة الحياة الديمقراطية في نشاطهم العام  .
وعن محافظة عمران فاز الطالبان صالح يحيى صالح باكر 
وبسام المعلمي بعضوية برلمان الأطفال ، في الانتخابات 
التي جرت في المحافظة بحضور المحافظ  نعمان احمد 
دويد ووكيل المحافظة جليدان محمود جليدان ومدير عام 
مكتب التربية والتعليم أمين الغذيفي، حيث أشار المحافظ 
إلى أهمية هذه الانتخابات في تجسيد معظم المعاني 
وال��دلالات الديمقراطية بين أوس��اط الاطفال والطلاب 
وغرس روح التنافس الشريف في نفوسهم ، معتبرا هذه 
العملية من أهم منجزات الوحدة اليمنية المباركة في تعميم 
الديمقراطية وحرية الصحافة والقبول بالرأي والرأي الآخر 
في إطار الالتزام بالقانون والأخلاقيات الاجتماعية والثوابت 
الدينية والوطنية، لافتا إلى أن الديمقراطية شملت جميع 
فئات الشعب وجميع المراحل العمرية والمدارس التعليمية 

والطلابية وفئة الأطفال.
وفي محافظة المحويت تم انتخاب الطالبة ميسون عبده 
التميمي لتمثل المحافظة في برلمان الاطفال، وذلك من 
تنافسوا في  المحويت ممن  بين7  من طلاب وطالبات 
الانتخابات التي جرت بحضور وكيل المحافظة المساعد 
حمود حزام شملان ومعه ممثل المدرسة الديمقراطية 
طلال محسن حبيش ، حيث اشاد وكيل المحافظة المساعد 
بهذه التجربة واثرها في تطوير معارف الاطفال وتكريس 
وتعميق التجربة الديمقراطية وترسيخها فيما بينهم ، مبينا 

الأثر الكبير لهذه التجربة في خدمة قضايا الاطفال.
وفي محافظة صعدة فاز بعضوية برلمان الاطفال عن 
المحافظة كل من الطالب محمد عبد الملك حسين العودي  
من مدرسة الثورة الأساسية للبنين وسوسن عبد الله مطهر 

من مدرسة التوحيد الأساسية للبنات وذلك بحضور الاخ 
محافظ صعدة مطهر رشاد  المصري وعدد من المسؤولين 
بالمحافظة ، واشاد المحافظ بدور برلمان الأطفال في تبني 
القضايا الخاصة بالأطفال ومناقشتها والمشاركة في طرح 
الحلول والمعالجات الناجعة لها ، مثمنا الدور الذي يقوم به 
مكتب التربية في سبيل إنجاح هذه التجربة الرائدة ، مؤكدا 
على دعم قيادة المحافظة لمثل هذه التجربة المتقدمة  

لممارسة النهج الديمقراطي.
وفي محافظة إب فاز بعضوية برلمان الأطفال الطالب 
هشام مصلح الشامي من مدرسة صلاح الدين الأساسية 
بمديرية الظهار  للبنين والطالبة وداد أحمد الدهمش من 
مدرسة بلقيس للبنات بمديرية جبلة وذلك في عملية 
الاقتراع التي جرت امس لانتخاب ممثلي  المحافظة في 

برلمان الاطفال.
وفي محافظة الجوف  فاز بتمثيل المحافظة في عضوية 
برلمان الاطفال ياس علي عبدالله صالح من مدرسة آل 
بخيته والطالبة ولاية عبدالله فرحان من مدرسة عائشة 
أم المؤمنين ، فيما انتخب أطفال محافظة أبين الطالب 
نادر ناصر محسن القاضي من مدرسة الوحدة والطالبة 
ريمةآمال علي الشاؤوش من مدرسة الفتح ، وذلك بتمثيلهم 

في برلمان الاطفال .
واختار طلبة جزيرة سقطرى ممثلهم في برلمان الأطفال 
الطالب محمد احمد بن سلمان من مدرسة صلاح الدين فيما 
اختار طلاب مدارس محافظة صنعاء الطالب عبد الله على 
الريدي من مدرسة التعاون ممثلأ لهم في برلمان الأطفال،  
أما طلبة مدارس امانة العاصمة فقد اختاروا اثنى عشر 
اثنتي عشرة  لتمثيلهم في برلمان الأطفال من  عضوا 
مدرسة بأمانة العاصمة صنعاء وهم: عبد الوهاب حمود 
الكندي مدرسة 26 سبتمبر وشهرزاد السلال العرشي من 
مدرسة سمية وهيثم احمد المنجشي من مدرسة عذبان 
محمد  وباسل  الرماح   مدرسة  من  الضبيبي  وابتسام 
الصالحي من مدارس الارتقاء وحنان عبد السلام الشوافي 
من مؤسسة الرحمة لليتيمات وعدنان يحيي المطري من 
دار رعاية الأيتام  وفارس على محمد العربة من الجمعية 
اليمنية للمكفوفين وسامية محمد على الحجري من جمعية 
التحدي للمعاقات وصالح عبد الله الخولاني من مدرسة 
شعوب للصم وضعف السمع ويسري سليمان الزبيري من 
فئة الأشد فقراً وعصام محمد قائد البسيس من مركز اعادة 

تأهيل الأطفال العاملين.
هذا وافادت الأمانة العامة لبرلمان الإطفال أن الجلسة 
الأولى للبرلمان ستعقد في مجلس النواب برعاية رئيس 
الخميس  يوم  وذل��ك  الراعي  على  يحيي  الأخ  المجلس 
24 ابريل الجاري , حيث سيتم انتخاب رئيس  الموافق 
برلمان الأطفال ونائبه ، واعلنت الأمانة العامة لبرلمان 
الأطفال عن فتح باب استقبال الطعون الانتخابية التي 

تستمر حتى ال� 17 من ابريل الجاري .
كما جرت صباح أمس في لحج عملية انتخاب أعضاء برلمان 
الأطفال بمدرسة الحسيني بمديرية عنس محافظة لحج.

وأدلى )152( طالباً وطالبة بأصواتهم لاختيار ممثلهم 
من بين )9( مرشحين, )6( طلاب و)3( طالبات حيث نالت 
الطالبة / حسن سليمان أحمد ثقة الناخبين من الطلاب 

وفازت بعضوية البرلمان.
ونوهت الأخت / إقبال محمد قشاش بأن الانتخابات جرت 
في أجواء سادتها روح الديمقراطية والشفافية في اختيار 
الممثلين لبرلمان الأطفال, وبحضور الأخ / محسن علي 

النقيب وكيل أول محافظة لحج.
وأكدت منسقة برلمان الأطفال أهمية هذه الانتخابات 
مستقبلًا في حياة الطلاب بشكل خاص والأطفال بشكل 
عام, من خلال غرس حرية التعبير والرأي في أخلاقهم حتى 

تكون ملازمة لهم في كل تعاملاتهم القادمة.
الاقتراع  إلى صناديق  أمس  توافد  تعز  محافظة  وفي 

❊ الحوطة/ 14 اأكتوبر/ عادل محمد قائد:
الحوطة  الثلاثاء في مديرية  اليوم  تدشن صباح 
بمحافظة لحج الاجتماعات الانتخابية الموسعة لفروع 
اتحاد نساء اليمن تحت شعار: “نحو تعزيز مشاركة 
المرأة في كافة مناحي الحياة السياسية والاقتصادية 

والاجتماعية وصولًا إلى تنمية مستدامة”.
وأفادت الأخت فاطمة سعيد الحاج رئيسة اتحاد نساء 
اليمن في محافظة لحج رئيسة اللجنة التحضيرية 
للاجتماعات أن هذه الاجتماعات الانتخابية تأتي بعد 
أن شهد فرع اتحاد نساء اليمن بالمحافظة تحضيرات 

واسعة ومكثفة في جميع الفروع.
اليوم  أن  الحاج  سعيد  فاطمة  الأستاذة/  وأعلنت 
الثلاثاء هو يوم تدشين أول الاجتماعات الانتخابية 
في مديرية الحوطة التي يشارك فيه )109( مندوبات 

من عضوات الاتحاد، وبحضور الأخ أمين عام المجلس 
المحلي بالمحافظة علي حيدرة ماطر، وبإشراف الأخ/ 
ثروت عكاشة نائب مدير الاتحادات والجمعيات بمكتب 
رضية  والأخ��ت  بالمحافظة،  الاجتماعية  الشؤون 
شمشير مشرفة عن اللجنة التحضيرية العليا لاتحاد 
نساء اليمن، وكذا القيادات النسوية في منظمات 

المجتمع المدني ومسؤولي العمل الجماهيري.
وأكدت رئيسة اللجنة التحضيرية أن الاجتماع سيقف 
أمام التقارير المقدمة إليه، وسيتم انتخاب لجنة 
مديرية قوامها )11( عضوة تنبثق عنها الهيئة الإدارية 
قوامها )5( عضوات، وكذا مندوبات لمؤتمر المحافظة 
الذي سيعقد في مايو القادم، داعية عضوات اتحاد 
نساء اليمن في مديرية الحوطة إلى التفاعل وإبداء 

الملاحظات وانتخاب الأجدر.

أيد قرار انتخاب المحافظين وأدان الحوادث الأمنيةأمين عام المجلس المحلي بالأمانة يفتتح  المعرض التجاري اليمني – الإثيوبي الأول

بمشاركة 109 مندوبات

محلي القطن يختتم دورته بقرارات تهم المديريةالسفير الإثيوبي لـ»                   «: المعرض تجسيد فعلي لقرار )تجمع صنعاء (
❊ �سنعاء/�سلطان قطران :

افتتح الأخ أمين جمعان – أمين عام المجلس المحلي 
بأمانة العاصمة صباح أمس الاثنين بحديقة السبعين 
فعاليات المعرض التجاري – اليمني الإثيوبي الأول الذي 
نظمته مؤسسة عبد الرحيم صبر للتجارة العامة بالتعاون 

مع السفارة الإثيوبية بصنعاء 
خلال الفترة »14-18« ابريل 

الجاري.
 وأك���د أم��ي��ن جمعان في 
المعرض  هذا  أن  له  كلمه 
متميزة  مناخات  في  يقام 
للعلاقات اليمنية – الإثيوبية 
المتجددة والمتطورة والتي 
ت��ب��ره��ن ع��ل��ى ع��م��ق هذه 
ال��ع��لاق��ة ال��ت��اري��خ��ي��ة بين 
الشعبين والقيادتين اليمنية 
والإثيوبية ...مشيراً إلى أن 
على  ت��دل  الفعالية  ه��ذه 
العلاقة  أواص��ر  مصداقية 

التي تتعزز وتتنامي في المجالات التجارية والاستثمارية 
الرعاية  والسياسية في ظل  والاجتماعية  والثقافية 
الكريمة التي يوليها  فخامة الرئيس علي عبد الله صالح 
– رئيس الجمهورية  والذي  أفرد برنامجه  الانتخابي 
جملة من المواضيع ذات الصلة في الجانب التجاري 
والاستثماري على وجه الخصوص وفي جانب تحسين 
وتطوير العلاقات مع دول الجوار والأشقاء والأصدقاء 

وبما يلبي آمال وتطلعات الشعبين اليمني والأثيوبي.
 لافتاً إلى أن زيادة حجم التبادل التجاري بين اليمن  
وأثيوبيا يسهم في تعزيز التنمية الاقتصادية والآمن 
الاقتصادي بين اليمن وأثيوبيا وبين اليمن ودول القرن 

الإفريقي.
من جانبه أكد الدكتور توفيق احمد عبد الله – سفير 
جمهورية أثيوبيا بصنعاء على ضرورة تفعيل إقامة 
عمق  يجسد  بما  البلدين  بين  المشتركة  المعارض 

العلاقة التاريخية .
وأوضح بأن هذه العلاقة تمثلت منذ زمن قديم في 
نقل البضائع التجارية ما بين أثيوبيا واليمن ،والعكس 
حيث ك��ان الآب��اء والأج���داد في تلك الفترة الزمنية 
يؤسسون اللبنة الأولى لتأسيس عمل تجاري واقتصادي 

❊ القطن / عبدالكريم الجابري :
لمديرية  المحلي  المجلس  عبر 
القطن عن تأييده الكامل والمطلق 
صالح  عبدالله  علي   / الأخ  لقرار 
إجراء  بشأن  الجمهورية  رئيس   –
السلطة  ق��ان��ون  على  التعديلات 
محافظي  وان��ت��خ��اب  ال��م��ح��ل��ي��ة 
المحافظات في السابع والعشرين 
البيان  ووصف  الجاري,  أبريل  من 
القطن  محلي  ل���دورة  الختامي 
 / الأخ  ق��رار  أم��س  اختتمت  التي 
رئيس الجمهورية بالقرار الجريء 
والشجاع وأنه خطوة أخرى متقدمة 
في مسيرة شعبنا على طريق تعزيز 
النهج الديمقراطي واستكمال بناء 

مؤسسات دولة النظام والقانون.
كما عبر المجلس المحلي لمديرية 
القطن في ختام دورته التي عقدها 

الأخ  برئاسة  أيام  واستمرت ثلاثة 
/ عبيد عبدالله الجابري مدير عام 
ال��م��دي��ري��ة رئ��ي��س المجلس عن 
الأمنية  للإخلالات  الشديدة  إدانته 
الفوضوية  القوى  افتعلتها  التي 
خلال الأسابيع الماضية في عدد من 
محافظات ومناطق الجمهورية ومنها 
حادثة الاعتداء على نقطتي الانتشار 
الأمني في مديريتي القطن وحورة 
ووادي العين, وطالب محلي القطن 
الذي وصف تلك الأعمال بالمشينة 
وتضر  الوطن  لسمعة  والمسيئة 
بمصالح المواطنين الأجهزة والجهات 
المعنية وفي مقدمتها أجهزة الأمن 
والقضاء باتخاذ الإجراءات الكفيلة 
الفوضوية وكل من  القوى  ب��ردع 
تسول له نفسه الإض��رار بمصالح 

الوطن والمواطنين.

وقد ناقش محلي القطن في دورته 
عدداً من القرارات والمواضيع منها 
تقارير قدمت من الهيئة الإداري��ة 
ومن المكاتب التنفيذية كما ناقش 
المديرية  في  المتعثرة  المشاريع 
ت��ح��دي��داً ف��ي م��ج��الات السفلتة 
والرصف والإنارة واتخذ بشأن كل 
بسرعة  الكفيلة  ال��ق��رارات  ذل��ك 
المتعثرة  المشاريع  تلك  استكمال 
ومنها الموافقة على مقترح وكيل 
محافظة حضرموت لشؤون مديريات 
ال��وادي والصحراء بتكليف شركة 
مقاولات لاستكمال تلك المشاريع 
المتعثرة وسحبها من الجهة المتعهدة 
سابقاً وهي وزارة الأشغال العامة 
والطرق ومكتبها بالوادي والصحراء 
بعد فشلها في تنفيذ المشاريع في 

وقتها المحدد.

واستثماري بين الشعبين والبلدين وبدورها أشارت 
الرحيم  عبد  لمؤسسة  للمعرض  المنظمين  كلمة 
صبر للتجارة العامة إلى أن هذا المعرض يهدف إلى 
الترويج السياحي والثقافي والتجاري وتشجيع التبادل 
التجاري بين اليمن وأثيوبيا ، موضحاً بأنه سيقام ضمن 
فعاليات المعرض إحياء عدد 
من  الفعاليات الفنية والتي 
تقدمها فرقة إثيوبية وفرقة 

يمنية.
 الجدير ذكره أن المعرض 
يحتوي على منتجات إثيوبية 
ويمنية من المواد الغذائية 
والعاب  والجلود  والملابس 
تجارية  وتوكيلات  أط��ف��ال 
متنوعة ، كما سيتم تقديم 

مفاجآت سارة .
وفي لقاء مقتضب أجرته”14 
أكتوبر” أشار الدكتور توفيق 
أحمد عبد الله إلى أن إقامة 
المعرض التجاري اليمني الإثيوبي الأول يمثل أهمية 
استثماري  وترويج  البلدين  بمنتجات  التعريف  في 
لرجال الأعمال الراغبين في الاستثمار في المجالات 
المتنوعة موضحا بأن المعرض أيضا يجسد ترجمة 
فعلية لقرارات »تجمع صنعاء« الذي تأسس من أجل 
مصلحة اليمن ودول القرن الإفريقي وبما يعزز أواصر 

العلاقات بين كل الدول الموجودة في تجمع صنعاء.
ساهم  صنعاء«  »تجمع  توفيق”أن  السفير  وق��ال 
أيضا في توطيد تلك العلاقة التاريخية بين اليمن 
وأثيوبيا ومكنها من تطوير ذاتها وخاصة في الجوانب 

الاقتصادية والتجارية والاستثمارية”.
وتابع قائلَا” إننا نتمنى استمرار هذه المعارض بشكل 
سنوي بما يعزز روح الصداقة والأخ��وة بين الشعب 

اليمني والشعب الإثيوبي”.
ودعا السفير الإثيوبي لدى اليمن أصحاب الشركات 
والمصانع اليمنية والاثيوبية للتفاعل مع هذا المعرض 
الذي من  خلاله يتم الترويج والتبادل للمنافع والخدمات 
والخبرات بين أثيوبيا واليمن والذي سوف يؤكد مساعي 
جهود القيادتين السياسيتين في تطوير هذه العلاقات 

نحو الأفضل.
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يعتبر نظام السلطة المحلية في بلادنا من أهم الانجازات الوطنية الديمقراطية التي تحققت في ظل دولة الوحدة تحت 
رعاية فخامة الأخ الرئيس علي عبدا لله صالح رئيس الجمهورية الذي كان له دور كبير في إرساء تجربة السلطة المحلية 

وفي النجاحات التي حققتها تنموياً وخدمياً.
ويأتي قرار انتخاب المحافظين والتعديلات الدستورية الخاصة بها تجسيداً حقيقياً لتكريس مفاهيم وقيم الديمقراطية 

المثلى ولتحقيق التنمية والانجازات الشاملة في ربوع وطن الـ)22 من مايو(.
ومع إعلان القرار وتجسده على ارض الواقع التقت )14 أكتوبر( بعدد من الشخصيات والقيادات المختلفة في محافظة 

الحديدة لمعرفة أهمية الحدث ومدى تاثيره على الصعيد الوطني والتنموي وهاهي تنقله لكم في الأسطر التالية.

قيادات وشخصيات أكاديمية وسياسية وتربوية واجتماعية في محافظة الحديدة لـ)              (:

ال�شعبية الم�شاركة  تعزيز  في  ال�شيا�شية  للقيادة  الم�شتمر  ال�شادق  التوجه  عن  يعبر  القرار 

لقاءات/ احمد الكاف-احمد كنفاني السياحة الوطنية
*بداية تحدث الأخ/ أسامة محمد قاسم عضو مجلس النواب بالقول: 
بصراحتة المعهود حرص فخامة الرئيس علي عبدا لله صالح رئيس 
الجمهورية على أن يضع أبناء شعبة أمام ما يجري ويعتمل على الساحة 
الوطنية متناولًا في كلمته- أمام اللقاء ألتشاوري للمؤسسات الدستورية 
وقيادات الأحزاب والتنظيمات السياسية- الأسباب الكامنة وراء تلك الأحداث 
التي غذتها تجاوزات وانحرافات بعض القوى الحزبية التي سعت بتصرفاتها 
تلك إلى الالتفاف على العمل الديمقراطية، واستغلال مناخات حرية الرأي 
والتعبير في تمرير بعض مشاريعها الصغيرة التي لا تتفق كلياً مع روح 
الديمقراطية وقيمها وأخلاقيات ممارستها فكان قرار مجلس الدفاع الوطني 
القاضي بسرعة اتخاذ الإجراءات القانونية لتعديل قانون السلطة المحلية 
في ما يتعلق بانتخاب محافظي المحافظات قراراً جريئاً وشجاعاً من القيادة 
السياسية، وهو يعد بحد ذاته خطوة متقدمة نحو ترسيخ حكم محلي واسع 
الصلاحيات، وتوسيع نطاق المشاركة الشعبية في إدارة الشأن المحلي، 
تجسيداً للممارسة الديمقراطي، وخدمة لأهداف التنمية، وتحقيقاً للجودة 

والكفاءة في تقديم الخدمة للمواطنين.
وقال أمين عام المجلس المحلي بالمحافظة حسن احمد الهيج:

*من جهتنا الشخصية نطالب السلطة التشريعية بسرعة إجراء التعديلات 
على قانون السلطة المحلية بما يضمن تمكين أعضاء المجالس المحلية 
من انتخاب محافظي المحافظات، ونؤيد هذا القرار الحكيم واخراجة إلى 
حيز التنفيذ وفي المدة الزمنية التي حددها فخامة الأخ علي عبدا لله صالح 
رئيس الجمهورية لأنه يعتبر لبنةً تاريخية ونقلة نوعية في الديمقراطية 
للشعب اليمني، وسيسهم في و ضع معالم اليمن الحديث، وستكون 
عملية انتخاب المحافظين ومديري المديريات خطوة ايجابية في البناء 

الديمقراطية والمسار التنموي.
وأكد الأخ إبراهيم شراعي عضو المجلس المحلي بالمراوعة:

نحن مع القرار، ونعلن تأييدنا المطلق له، وندعو كافة فئات المجتمع 
إلى الالتفاف حول هذا القرار الصائب لتنفيذه لأنه سيساهم في ترجمة 
طموحات الشعب في تحقيق التنمية الاقتصادية الشاملة وهو منجز 
ديمقراطي يضاف إلى المنجزات المتوالية في مختلف المجالات لدعم 
القائمة على  الإدارة  الحديثة في  وإتباع الأساليب  والتطوير  التحديث 
الديمقراطية، وحرية انتخاب الممثلين في المجالس المحلية التي تمتلك 
سلطات واسعة في الرقابة ومتابعة الخطط التنموية عن كثبٍ وتنفيذها 

بقدرةٍ وكفاءةٍ عاليةٍ.

الترجمة الفعلية
وأوضح القاضي خليل عبدالرزاق 
نعمان رئيس محكمة شمال الحديدة 

قائلًا:
*أن هذه الخطوة تعزز اللامركزية 
وت��دع��م نظام  المالية والإداري����ة 
بقوةٍ  المنتخبة  المحلية  السلطة 
الوطن  ات��ج��اه حماية  ف��ي  وذل���ك 
وتطوير أنظمة وسلطاته حيث أن 
مشروع التعديلات التشريعية لقانون 
السلطة المحلية هو ترجمة صادقة 
الأخ  لفخامة  الانتخابي  للبرنامج 

رئيس الجمهورية في توسيع وتجذير تجربة السلطة والمجالس المحلية 
وسيعمل على تحقيق التنمية المستدامة خصوصاً انه قد استوعب كل 
المعالجات والمشاكل القائمة ويعد من أهم الانجازات الديمقراطية لتضمنه 
النصوص القانونية الجديدة الخاصة بانتخاب المحافظين مديري عموم 
المديريات بالإضافة إلى توسيع صلاحيات السلطة المحلية، وفيما يتعلق 
بالإيرادات المالية والتحصيلات بما من شانه الارتقاء بحياة المواطنين 

إلى الأفضل..
وقال الأخ حمزة عباس صبري مدير عام فرع شركة النفط بالحديدة:

*بنارك من صميم قلوبنا قرار القيادة السياسية ونهجها الديمقراطي 
الوطن المخلص والمبدئي الثابت في تنمية الوطن إدارة شؤونه ونثمن 
جهودها الحقيقة لتعزيز الشراكة للمجتمع المحلي في ترسيخ نظام دولة 
المؤسسات والتحول إلى اللامركزية الإدارية وتدعيم مفاهيم السلطة 

المحلية. ونعتبر انتخاب محافظي المحافظات من أعضاء المجالس المحلية 
المنتخبة في المحافظات والمديريات نقلة نوعية ورائدة ونهجاً حكيماً يرتقي 
بالوطن إلى المشاركة الشعبية في الحكم ، والدفع بالعملية الديمقراطية 

والتنموية إلى الأمام..

وأضاف د/السقاف عبدالرحمن السقاف مدير عام الهيئة العامة لتطوير 
تهامة:

*القرار يعطي الخيار للجماهير في اختيار قيادتها ومسؤوليها المحليين 
بما يحقق الرخاء والتقدم والازده��ار للشعب والوطن، ويعكس حرص 
القيادة السياسية على اتخاذ كل مأمن شأنه تحقيق المصلحة العامة وهو 
يمثل ترجمة عملية للبرنامج الانتخابي لفخامة الأخ/ علي عبدا لله صالح 
رئيس الجمهورية، وإرساءً لمبادئ الحكم المحلي بعيداً عن المركزية، 
وتوسيعاً لصلاحيات السلطة المحلية لما فيه خدمة التنمية المنشودة 

والمجتمع على صعيد الواقع.

ترجمة الغايات
ومن جهة أكد الأخ/ احمد محمد الشوتري مدير فرع ضرائب كبار المكلفين 

بالحديدة قائلًا: 
*إذا ما تجاوزنا الطروحات المتقدمة التي تضمنها البرنامج الانتخابي 
لفخامة الأخ رئيس الجمهورية التي تفوقت وتجاوزت غيرها من الطروحات 
سواء كان ذلك في تصورها الأرقى أو في مضمونها الاشمل فان الأمانة 
تقتضي القول أن القرار الذي اتخذه مجلس الدفاع الوطني في جلسته 
المنعقدة الأسبوع الماضي ودعا فيه إلى سرعة تعديل قانون السلطة 
المحلية تمهيداً الانتخاب المحافظين عبر هيئةٍ ناخبةٍ في كل محافظة 
كخطوةٍ أولى تليها عملية انتخاب مديري المديريات سنجد بالفعل ان 
مشروعاً كهذا يمثل انجازاً تاريخياً يضاف إلى رصيد تجربتينا الديمقراطية 
التي تترجم غاياتها اليوم، انطلاقاً من توسيع صلاحيات الحكم المحلي 

ومنح المواطنين الحق في إدارة شؤونهم..
وقال الأخ فواز محسن العصامي مدير كهرباء منطقة الحديدة:

النزية  الحر  والانتخاب  القوانين  تعديل  في  الإس��راع  أهمية  *تأتي 
للمحافظين وغيرهم ممن لديهم القدرة والكفاءة خطوة بمستوى عالٍ 
إنها  من الشجاعة والانفتاح ولاشك 
تتطلب تفاعل الجميع دون مكابرة، 
باعتبار أن المستفيد الأكبر من هذا 
التحول النوعي هو المواطن والوطن 
بأكمله إذا ما آخذنا بعين الاعتبار أن 
انجازاً كهذا سيكون له الأثر البالغ في 
تسريع وثائر البناء والنهوض التنموي 
وتعزيز حلقات الارتباط بين التنمية 
بالدليل  ثبت  أن  بعد  والديمقراطية 
العملي القطعي أن الديمقراطية مهما 
كانت مساحتها تنقد معناها وجوهرها 
من دون تنميةٍ مستدامةٍ يتضامن 

الجميع في تحقيقهاً بكل 

وأم��ل في مردودها  وف��اء وتفانٍ 
الايجابي على الوطن والمواطنين..

وقال الأخ/حسان علي العماري مدير الشؤون المالية بالهيئة العامة 
للتأمينات والمعاشات:

*التفاعل مع تنفيذ هذا القرار الشجاع واجب وطني وهو دليل تحضر ينم 
عن احترام سلطة الشعب وحق الجماهير في امتلاك قرارها وصنع حاضرها 
ومستقبلها المشرق بإرادة حرة ونزيهةٍ لا مكان فيها للوصاية أو الحقد أو 
الكراهية أو النزعات الضيقة أو أمراض الماضي المتخلف أو أي شكل من 
أشكال الموروثات البالية التي عفا عليها الزمن. إذ لا مجال في مشروعنا 
الحضاري الجديد لمثل هذه النشوءات والنوازع المقيتة سواءً تغطت بغطاء 
العصبية المناطقية أو الشطرية أو المذهبية، أو تسترت بستار الشعارات 
الواهية الكاذبة والمخادعة وخطب الزيف والبهتان فمصلحة الوطن تقتضى 
في الوقت الراهن وحدة الصف مهما كانت المشاكل ولنا في غيرنا عبرة..

في البداية التقينا بالوالد المناضل عبد العزيز الحبيشي مستشار 
رئيس الجمهورية حيث قال :ليس هناك مستحيل وتلك التعديلات في 
قانون السلطة المحلية لانتخاب محافظي المحافظات نالت تقدير واحترام 
الشعب ،وهذه التعديلات الجيدة ولدت الارتياح والتأييد لقانون انتخاب 

المحافظين .
ويقول العقيد عبد الحكيم الرقى مدير عام مديرية المثقفية بإب إن 
قرار فخامة الأخ علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية جاء في محله 
ونال إعجاب وتقدير المواطنين الذين أشاروا إلى أن انتخاب محافظي 
المحافظات في خطوة نحو المشاركة الشعبية وترسيخ الحكم المحلي 

ومنح الصلاحيات للسلطة المحلية .
وتحدث الأخ فؤاد منصور وكيل المحافظة المساعد عن مشروع تعديل 
القانون لانتخاب محافظي المحافظات عن إن هذا القرار ولد الارتياح 
والفرحة والبهجة والسرور في قلوبنا وذلك من أجل ترسيخ الحكم المحلي 

في المحافظات ونحن سعداء جداً بهذا القرار الرائع جداً.
فيما عبرت نقابة المسرحيين بمحافظة إب عن تأييدها لقانون السلطة 
المحلية فيما يتعلق بانتخاب محافظي المحافظات وقالت لنشعر بالسعادة 
بهذا القرار الصائب الذي يأتي انسجاماً مع المشاركة الشعبية في ترسيخ 
وتجسيد الممارسة  الديمقراطية في إطار أهداف التنمية في بلادنا 
ونوهت بان قيادتنا السياسية ممثلة بالأخ علي عبد الله صالح رئيس 
الجمهورية أدركت الإجراءات الصحيحة نحو التعديلات بقانون السلطة 

المحلية لانتخاب محافظي المحافظات كخطوة رائدة .
 ومن جانبها عبرت نقابة المهن التعليمية والتربوية بمحافظة إب وعلى 

لسان رئيس النقابة الأستاذ محمد درهم الغزالي عن تقدير واهتمام وفرحة 
الجماهير بقرار فخامة الأخ علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية حفظه الله 
تعديل قانون السلطة المحلية لانتخاب محافظي المحافظات في اجتماع 
مجلس الدفاع الوطني وأنها خطوة رائعة كانت محل احترام وتقدير أبناء 
الشعب اليمني نحو تجسيد الممارسة الديمقراطية ، وهذا دليل على صدق 

توجه قيادتنا السياسية في إطار قانون السلطة المحلية .
وقالت الأخت حياة الكينعي رئيسة اتحاد نساء اليمن في إب إن قانون 
السلطة المحلية وإجراءات التعديلات الجارية تأتي ثمرة مباركة لأبناء شعبنا 
اليمني نحو تعزيز المشاركة وتجسيد حكم الشعب لنفسه وفي ظل المناخ 
الديمقراطي والزخم الجماهيري الذي تعيشه بلادنا حالياً والمتعلق بانتخاب 

محافظي المحافظات في 27 أبريل الجاري.
أما الأخ شكيب عبد العزيز من أبناء محافظة  إب  فقال : لقد ابتهجت 
الجماهير بقرار تعديل قانون السلطة المحلية لانتخاب محافظي المحافظات 
، وهي خطوة على طريق تجسيد مبدأ المشاركة الحقيقة في الحكم ، والنهج 
الديمقراطي لبلادنا في ظل زعامة قائد مسيرة الوحدة والديمقراطية فخامة 

الأخ علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية حفظه الله .
وتحدث الأخ طارق اليوسفي أحد قيادات الأمن المركزي بإب قائلًا: إن 
تعديلات قانون السلطة المحلية لانتخاب محافظي المحافظات قرار صائب 
ونحن في السلك العسكري الأمني في قمة السعادة والاعتزاز ونعتبر 
هذه التعديلات ناجحة وخطوة على طريق تجسيد مبدأ الديمقراطية في 

بلادنا.
وعبر فرع اتحاد الإعلام الرياضي برئاسة الأخ عبد الحكيم مقبل مدير 
عام مكتب الثقافة بمحافظة إب عن ارتياحهم وتأييدهم لتعديل قانون 
السلطة المحلية فيما يتعلق بإنتخاب محافظي المحافظات ، وقال:إننا نؤيد 
قرار فخامة الأخ الرئيس بتعديل قانون السلطة المحلية والمتضمن انتخاب 

المحافظين .
جمعية الهلال الأحمر اليمني فرع إب وعلى لسان الدكتور عبد الله القمرة 
الأمني العام للجمعية بدأت ارتياحها الكبير لقانون السلطة المحلية وقرار 

تعديله لانتخاب محافظي المحافظات في 27 أبريل الجاري ، وقال القمرة 
: سوف نقف مع الرئيس من أجل الوحدة اليمنية والديمقراطية .

إلى ذلك عبرت منظمات المجتمع المدني في محافظة إب في 
أجواء سادها الارتياح عن التأييد لتعديل قانون السلطة المحلية فيما 
يتعلق بانتخاب محافظي المحافظات ، حيث أشار العديد من منظمات 
المجتمع المدني إلى أن قرار فخامة الأخ علي عبد الله صالح رئيس 
الجمهورية حفظة الله خطوة ناجحة على طريق تجسيد الممارسة 

الديمقراطية .

زخم واصطفاف جماهيري في محافظة إب

ارتياح وتاأييد لم�شروع تعديل قانون ال�شلطة المحلية لانتخاب محافظي المحافظات

 �إب /14اأكتوبر/ محمد الورافي 

“النهج السياسي”
قال الشيخ / محمد محمد الحكمي رئيس فرع اتحاد ملاك محطات البترول:

فرضت رياح التغيير وانتهاج الممارسة الديمقراطية شروطاً علينا، فأصبحت 
الحكومة مدركة للأوضاع، وعملت باجتهاد على حلها، بينما المعارضة فقدت 
المصداقية والعمل البناء ولم تتفاعل مع النهج السياسي الذي تسير عليه البلاد 
بمنهجية فارقة بين عهدين في العمل الوطن فالأعمال التخريبية وممارسة 
الشغب والفوضى والاعتداء على الممتلكات العامة والخاصة وتدميرها التي قام بها 
البعض تحت مبرر )المطالبة بالحتوم( أو )الإعتراضعلى سلوك وممارسة السلطة( 

في أي مؤسسة معينه إنما هي أعمال خطيرة يجب الوقوف أمامها بحزم.
وتأتي دعوة فخامة الأخ رئيس الجمهورية بشأن التعديلات الدستورية لانتخاب 
المحافظين وتوسيع صلاحيات السلطة المحلية لتقطع الشك باليقين وبثت للجميع 
أن اليمن وقائد سفينة مازال يدرك المشوار طويلًا وأن النجاة والفوز حليف كل 

منهما..
قال الأخ / أحمد شعبين رئيس لجنة التنمية والمالية في محافظة الحديدة:

* حقيقة أحب أن أؤكد من خلاكم وأقول إن على جميع الفعاليات السياسية 
على الساحة الوطنية حكومة ومعارضة 
ال��ع��ودة إل��ى ج��ادة ال��ص��واب وق��راءة 
السير التاريخية لعظماء حققوا أعظم 
الانجازات والانتصارات لاهم وشعوبهم 
والسلم  والحجة  والمنطق  بالحوار 
والسيرة النظيفة من العنف والأطماع 
في  الله  يتقوا  أن  الضيقة  والمصالح 
أعمالهم وأفعالهم، وأن يجعلوا مصلحة 
الوطن والمواطنين فوق كل اعتبار، وأن 
يمدوا أيديهم مع الأيادي المخلصة، وأن 
إلى بر الأمان  الوطن  يبحروا بسفينة 
بالتفاعل لإنجاح ما أقره فخامة رئيس 
الجمهورية بشأن التعديلات وانتخاب 
المحافظين وكل ما من شأنه أن يحفظ 

الأمن والاستقرار في ربوع السعيدة..
وأختتم الحديث د/ محمد يوسف / أستاذ جامعي / والأخ / محمد محمود عبدالملك 

م إدارة الحسابات في جمرك الميناء بالقول: 
* إن الظروف الراهنة تستدعي من الجميع الوقوف صفاً واحداً ضد من يجعل 
هدفه تحقيق مآربه على حساب مصلحة الوطن فالوحدة اليمنية كانت مطلباًَ 
تاريخياً لكل فرد، وتحقيقها في 22 مايو 1990م كان وسام فخر واعتزاز لكل 

اليمنيين.
ولا أعتقد أن عاقلًا يسعى إلى تهديد هذه الوحدة، والنيل منها لأن جميع المبادئ 
والأعراف تدعو إلى الوحدة ونبذ العنف والتطرف والإرهاب والتخريب، مروراً 
بشعارات الوحدة العربية الخالدة ومع تنفيذ بنود المبادرة الرئاسة والمصفوفة 
الانتخابية التي لامست معالجة الكثير من الاختلالات، ومن ضمنها إقرار بعض 
التعديلات الدستورية فإن ذلك سيؤدي إلى تحسين الأحداث ووضع الرجل المناسب 

في المكان المناسب..   

تفاعلًا مع إعلان قرار انتخاب المحافظين وإقرارالتعديلات الدستورية الخاصة بها من البرلمان 

“توسيع المشاركة الشعبية”
ونوه د/ وجيه الوجيه مدير غرفة تجارة وصناعة الحديدة بأن القرار 
الشجاع الذي اتخذه مجلس الدفاع الوطني في اجتماعه الأسبوع الماضي 
برئاسة فخامة الأخ علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية بشأن الإسراع 
في تعديل قانون السلطة المحلية وانتخاب المحافظين قرار جرى، ويعد 
من أهم الخطوات التي ستسهم في توسيع المشاركة الشعبية في إدارة 
الشأن المحلي بما ينجم مع التطور الديمقراطي والتنموي الذي شهدته 
اليمن في ظل قيادتها الحكيمة خلال السنوات الماضية ويأتي مبشراً 
ببداية عهد جديد يشترك جميع اليمنيين في صياغة خياراته وتوجيهاته 
ومساراته في إطار تتجسد فيه قيم الشراكة الوطنية ومبدأ حكم الشعب 
نفسه بنفسه بأنصع صور التطبيق على أرض الواقع .. وأوضح د/ حميد 
المخلافي عميد كلية التجارة والاقتصاد بجامعة الحديدة أن تعديل قانون 
السلطة المحلية وانتخاب المحافظين ومن ثم مديري المديريات يعتبر 
انتقاله ديمقراطية فريدة ونوعية ليست منفصلة عما سبق أن وعد به 
فخامة الرئيس علي عبدالله صالح في برنامجه الانتخابي الذي أكد فيه 

ضرورة تمكين أبناء المحافظات من إدارة 
محلي  حكم  طريق  عن  شؤونهم 
الوعد  وهاهو  الصلاحيات،  واس��ع 
وحسب  التنفيذ  إلى  طريقه  يأخذ 

إعلان الرئيس في الأسبوع المنصرم 
وممثلي  ب��أع��ض��اء  اجتماعيه  ف��ي 
مجلس ال��ن��واب وال��ش��ورى وقيادة 
أنه  المختلفة  والأح��زاب  الفعاليات 
سيكون في)27 ( من الشهر الجاري 
وهذا بدوره يعكس تماماً مصداقية 
عالية في أن تلك الوعود التي تضمنها 
البرنامج الانتخابي لرئيس الجمهورية 
لم تكن لمجرد الكسب الانتخابي أو 
لدغدغة عواطف البسطاء، بل إنها 
التزامات يجري تنفيذها على أرض 

الواقع واحد بعد الآخر..
وأض��اف الأخ صالح حسن حسن مهدي أمين عام جمعية ) 7يوليو(

الاجتماعية التنموية أن توسيع المشاركة الشعبية وتعديل قانون السلطة 
المحلية لانتخاب المحافظين يمكن مؤشراتها عبر الإجراءات التي تم 
اتخاذها حتى الآن، المتمثلة في ماتحقق على صعيد استقلالية القضاء، 
وما تم إنجازه في مجال الإصلاحات المالية والإدارية وحماية المال العام 
عبر إنشاء هيئة مستقلة لمكافحة الفساد، وأخرى للمناقصات والمزايدات 
وكذا الجهود المبذولة للحد من البطالة والفقر وتحسين مناخات الاستثمار 
وإصدار منظومة من القوانين والتشريعات التي تنظم العلاقة بين 
السلطات ومؤسسات الدولة الحاكمين والمحكومين على قاعدة من 
التكامل والتلاحم والتوازن البناء والإيجابي المنفتح على روح العصر 

والتحولات الكبرى التي يشهدها الوطن الغالي والعالم من حولنا.

الوطن بحاجة إلى تضافر جهود كل القوى 
والفعاليات السياسية والاجتماعية

الوحدة الوطنية مصدر
فخر واعتزاز كل يمني

أبدى العديد من الشخصيات الاجتماعية والثقافية والسياسية ومنظمات المجتمع المدني والهيئات والاتحادات والنقابات وقيادات الأحزاب 
من أبناء محافظة إب ، ارتياحهم وتأييدهم لقرار فخامة الأخ علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية خلال اجتماعه بمجلس الدفاع الوطني 
إجراء التعديلات الخاصة بقانون السلطة فيما يتعلق بنقل الصلاحيات إلى المحافظات لانتخاب محافظي المحافظات المقرر إجراؤها في 
27 أبريل الجاري في هذا الإطار استضفنا من الشخصيات الذين عبروا عن ارتياحهم وتأييدهم وعن تطلعاتهم وكانت حصيلة اللقاءات 

على النحو التالي :
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Email: 14october@14october.com

بارما هي  مدينة تقع  شمال إيطاليا بإقليم إميليا رومانيا ،و عاصمة مقاطعة بارما 
، يبلغ  عدد سكانها 178.718 نسمة . كانت عاصمة لدوقية بارما و بياتشنسا )1545 
 ، )EFSA( تستضيف منذ سنة 2003 مقر الهيئة الأوروبية لسلامة الأغذية ، )1859 -

.)AIPO( ومنذ عام 1956 الوكالة الأقاليمية لنهر بو
على الارجح أن المدينة أسست و سميت من قبل الأتروسكان ، حيث أن parma تعني 
)الدرع الدائري( بالاتينية الذي كان يستعمله الأتروسكان ، و كان المؤرخ الإغريقي 
ديودوروس سيكولوس ذكر ان الرومان قد استبدلوا دروعهم المستطيل بتلك الدائرية 
، و سواء سميت بهذا الاسم لأن معسكر الأتروسكان كان دائريا مثل درع ، أو لأنه كان 

بمثابة درع واقٍ في صد غزوات الغال في الشمال ، هي مسألة اختيار .
وأثناء الحرب العالمية الثانية ، كانت بارما مركزاً قوياً للمقاومة الحزبية . و كانت محطة 
القطارات و السكك الحديدية أهدافا لقصف الحلفاء الجوي في ربيع 1944 . ودمر الكثير 
من قصر ديللا بيلوتا - قرب محطة القطار - بسبب قنابل ضلت طريقها ، و لكن بارما 
لم تشهد تدميرا واسع النطاق خلال الحرب . و تحررت بارما من الاحتلال الألماني  في 
الخامس و العشرين من أبريل عام 1945 من قبل المقاومة الحزبية و قوات برازيلية .

تشتهر بعمارتها و جمال الريف من حولها ، و هي مقر جامعة بارما أحد أقدم جامعات 
إيطاليا . يقسِـم بارما إلى قسمين نهرٌ صغير يحمل اسمها . 

قال عنها الشاعر الايطالي أتيليو بيرتولوتشي )ولد في قرية صغيرة في ريفها(:  
كعاصمة كان لا بد أن يكون لها نهر ، و كعاصمة صغيرة استلمت نهرا صغيرا ، و غالبا 

ما يكون جافا   .
وتقسم المدينة إلى قسمين نهر بارما ، و هو أحد روافد نهر بو ، و الذي قبيل دخوله 
قلب المدينة القديمة ، يستقبل المياه من رافد باغانزا . مسار مياه نهر بارما ذو نظام 
متغير ، فهو شتاءاً ممتلئ و جارف ، بينما في الصيف مُقفِر و جاف . في بداية القرن 

. lungoparma التاسع عشر تم تحديد ضفاف النهر بجدران ، مكوناً ما يُعرف بـ
مناخ المدينة عادةً قارّي ففي الصيف حار و خانق و هو ذات الحال عند السهل 
المنخفض .و الشتاء قاسٍ بدرجات حرارة دنيا غالباً ما تنزل إلى ما تحت الصفر، تتساقط 
الثلوج  كثيراً فوق الأبينيني . وعند السهول يسقط في المتوسط كل شتاء حوالي 30 
سنتيمترا من الثلوج . و في الخريف تكثر ظاهرة الضباب ، خصوصا شمال طريق إميليا 

نحو نهر بو . و شهر أكتوبر هو أكثر الأشهر الممطرة .

❊ نيويورك  / متابعات :
قال تقرير أعده اطباء فى مستشفى جامعة هاوارد فى واشنطن العاصمة 
ان ارتفاع ضغط الدم يرتبط بتدهور وظيفة المخ لدى الاشخاص البالغة 
الذين لديهم ضغط دم  اعمارهم ستين عاما واكبر مقارنة بنظرائهم 

طبيعي.
ويخلصون الى ان التحكم المثالى فى ضغط الدم ربما يكون مفيدا فى 

الحد من مخاطر تراجع الادارك مع تقدم العمر.
واستعان الدكتور توماس اولابودى اوبيسيسان وزملاء له ببيانات من 
مشروع المسح الوطنى الثالث للصحة والتغذية لبحث ما اذا كان ضغط الدم 
غير العادى مرتبطا بشكل مستقل بتراجع وظيفة الادراك لدى الرجال والنساء 

الذين تتراوح أعمارهم بين 60 و74 عاما فى مدخل دراسة.
ووجدوا ان ضغط الدم العادى “اقل من 120/80 مليمتر زئبقي” ارتبط 
بأفضل اداء ادراكى بين الناس عند عمر من 60 الى 69 عاما بينما الاشخاص 
الذين تتراوح اعمارهم بين 75 و79 ولا يصل ضغط الدم لديهم الى حد 

الارتفاع “يزيد ضغط الدم لديهم عن 140/90 مليمتر زئبقي” والاشخاص 
البالغ عمرهم 80 عاما او اكبر ويعانون من ارتفاع ضغط دم بسيط لديهم 

افضل اداء ادراكي.
والاصابة بالمرحلة الاولى من ارتفاع ضغط الدم - والذى يحدد بضغط الدم 
الانقباضى الرقم الاعلى فى قراءة ضغط الدم بين 140 و159 مليمتراً زئبقياً 
وضغط انبساطى بين 90 و99 مليمتر زئبقى - ارتبط سلبيا بالاداء الادراكى 
فى المجموعات العمرية الاكبر. والصلة بين ارتفاع ضغط الدم والاداء 
الادراكى الاقل كان اكثر ملاحظة لدى الافراد الذين تتراوح اعمارهم بين 

70 و 79 عاما وهؤلاء الذين تتجاوز اعمارهم 80 عاما كما يشير الباحثون.
ويقول الباحثون ان التحكم فى ضغط الدم ادى الى الحد من تراجع الادراك 

المرتبط بارتفاع ضغط الدم بين المصابين به.
ويعتقد اوبيسيسان ان الاطباء بحاجة الى مضاعفة جهودهم من خلال 
الرقابة المتطورة لرصد الاتجاهات نحو ارتفاع ضغط الدم لدى مرضاهم 

وبدء العلاج مبكرا بدلا من اى وقت لاحق .

تراجع الادارك يؤدي إلى ارتفاع ضغط الدم

ــن  ــي ـــــفـــــرق ب ال
الكمبيوتر والحفرة 
هو  أن  الكمبيوتر 
حاسب آلي والحفرة 

حاسب تقع !!

السعادة هي الطموح , 
وهي التطلع الى مستقبل 

اكثر حرية واكثر كرامة.

❊  1839 م:
ــــد الــمــســرح  ــد رائ ــول  م
العربي يعقوب صنوع »أبو 

نظارة«. 

❊ 1958م: 
انعقد  الذي  أكرا   مؤتمر 
بناء على مجهودات نكروما 
رئيس وزراء غانا وكان نواه 

للوحدة الأفريقية.
 

❊ 1980م: 
 وفاة الفيلسوف الفرنسي 

جان بول سارتر.
   

❊ 1895م:  
ــراف  ــغ ــل ــت إكـــتـــشـــاف ال

اللاسلكي 

❊ 1895م:     
ذو  أول صـــاروخ  صناعة 

وقود سائل 

❊ 1886م:     
مولد العالم الأثري الدكتور 

سليم حسن 

❊ 1980م: 
 وفاة الفيلسوف الفرنسي 

جان بول سارتر.     

وعالميةمدن عربية

الانترنت يسهل وسائل الانتحار

لدينا ما يكفي

دوري�س لي�سينج

م�ستخدمةً ال�سك والتوقد
ال�ساعرالعراقي/ طارق حربي 

أفقيا :
1-  رحالة طاف في أنحاء العالم استغرقت 
رحلاته الثلاث زهاء 29 سنة زار خلالها أفريقيا 
وبلاد العرب وأسيا والشرق الأقصى استقر في 
فأس له ))تحفة النظار في غرائب الأمصار 
وعجائب الأسفار(( امتاز بالدقة في الملاحظة 

والأمانة في الرواية – أداة حصر .
– حرف  العطرية  الــزهــور  من   – 2- شجاع 

عطف. 
3- من أنواع النباتات – كلمة تركية معناها 

العقاب أو الطائر الأسود .
4- اتجاه جانبي – قط – غم .
5- بلد أوروبي – للاستفهام .

6- للتمني – أضواء – عدد انجليزي .
7- أحرف متشابهه – يعالجان .

8- سقي النبات – حرف انجليزي – من الأسلحة 
القديمة .

9- من المهن – تقال للتضجر .
10- ضمير المتكلم – عاصمة أسيوية – كف. 
11-عاصمة أوروبية – تشتهر الهند بزراعته. 

12- أداة جزم – أقارب – خيال. 

عموديا :
1- كنية الكلب – مدينة عراقية .

2- مدخل – منطقة في أبين – رقد .

3- ورد أبيض عطري – عملة .
4- حرف عطف – مطلوب – للنداء .

5- جزيرة يمنية – بر .
العالم  مــدن  أكبر  من   – انجليزي  عــدد   -6

وأشهرها .
7- دق أو قرع – أحد أبناء يعقوب عليه السلام 

– سهل .
8- رحيل – من أقسام الجسم – لهب .

9- امرأة إبراهيم عليه السلام .
10- من نجوم كرة القدم البرتغالية .

11- أنثى الأسد – اله موسيقية – تدفع مقابل 
ضرر .

12- ألمع جرم سماوي – فرد – للنفي .

حل العدد الماضي

الموسيقى تهدئ الحيوانات المتوحشة

البريطانية  الروائية  تعد 
دوريــس ليسنج واحــدة من 
أهم الشخصيات الأدبية بعد 
الحرب العالمية الثانية التي 
تميزت بغزارة عطائها الأدبي 
والروائي ساهمت كتابتها في 

إغناء المكتبة العالمية. 
ولــدت ليسينج في مدينة 
كرمانشاه في إيران  ، حيث 
عمل أباها هناك كموظف في 
البنك الفارسي الملكي. ثم 
لم تلبث العائلة ان  انتقلت 
إلى مستعمرة بريطانية في 
روديسيا الجنوبية )زيمبابوي 
حيث  1925م،  عــام  حالياً( 
امتلكت مزرعة، إلا أنها لم 
أرباحاً بعكس توقعات  تدر 

العائلة. 
مدرسة  ليسينج  ـــادت  إرت
دومينيكان كوفينت الثانوية 
عشرة  الثالثة  بلغت  حتى 
مقاعد  فتركت  العمر  مــن 

الدراسة في وقت مبكر منذ 
الرابعة  سن  في  كانت  أن 
عشرة  وعكفت على دراسة 
الأدب  الأوروبي والأمريكي 
في القرن التاسع عشر.، حيث 
أكملت تعليمها بنفسها بعد 

ذلك.
الحضاري  للتنوع  ونتيجة 
ليسينج  إليه  الذي تعرضت 
تمكنت  فقد  حياتها،  خــلال 
من استخدامه بفعالية في 
كتاباتها، والتي كانت تتحدث 
المشاكل  عــن  الغالب  فــي 
الفترة  تلك  والأحـــداث في 

الزمنية.
ومــنــحــتــهــا  الأكــاديــمــيــة 
في  الملكية  الــســويــديــة 
ستوكهولم في أكتوبرسنة 
نوبل  جـــائـــزة  م    2007
المرأة  بذلك  لتصبح  للأدب 
تفوز  التي  عشرة  الحادية 
لأول  منحت  التي  بالجائزة 

مرة قبل أكثر من مئة عام 
وصفت الأكاديمية المؤلفة 
شاعرة  بأنها  البريطانية 
النسائية  للتجربة  ملحمية 
حضارة  في  النظر  أمعنت 
منقسمة، مستخدمةً الشك 

وقوة الرؤية والتوقد . 
اشــــتــــهــــرت الـــكـــاتـــبـــة 
مسيرتها  خلال  البريطانية 
بنضالها  والأدبية  الفكرية 
والاستعمار  المظالم  ضد 
كما  العنصري  والتمييز 
المؤيدة  بأفكارها  عُرفت 
لحقوق المرأة وهي مواضيع 
تناولتها بأسلوب يمزج بين 
الواقعية الاجتماعية و الإبداع 

الخيالي. 
ــا  ــه ــت ــــع صـــــدور رواي وم
 1962 الذهبية«  »المفكرة 
أيقونة  إلى  تحولت ليسينغ 
الحركات النسائية رغم أنها 
لم تنتمي يوما من الأيام إلى 

❊ بري�ستول / متابعات  :
أظهرت دراسة بريطانية جديدة ان مواقع الإنترنت 
تسهّل العثور على وسائل الانتحار، حتى ان بعضها 
يشجع على هذه الخطوة بدلًا من تقديم المساعدة 

والدعم لتخطى المشاكل.
وعمد باحثون فى جامعات بريكستول وأوكسفورد 
ومانشستر إلى إجراء بحث يمكن لأى كان أن يقوم 
به على شبكة الإنترنت بحثاً عن معلومات وطرق 
تتعلق بالانتحار بواسطة محركات البحث  ياهو و 
غوغل و«إم إس إن« وآسك الشهيرة واستخدموا 12 
عبارة بسيطة خلال البحث، فكان الحاصل هو العثور 
على 480 نتيجة من خلال الاستناد إلى 10 مواقع فى 

كل محرك بحث. 
وتم العثور على 240 موقفا مختلفا يؤمن بعض 
المعلومات والوسائل المتعلقة بالانتحار. وتبين ان 
خمس المواقع الموجودة كانت مخصصة للانتحار 
فى حين تبيّن أن نصف المواقع يشجع على أو يروج 

أو يسهل الانتحار.
وأظهرت الدراسة وجود 62 موقعاً تركّز على الحؤول 
دون اللجوء إلى الانتحار وتعرض الدعم للابتعاد عن 

هذه الخطوة، فيما عثر على 59 موقعاً إلكترونياً لا 
تشجع على الانتحار. 

وقالت الدراسة ان كل المواقع المخصصة للانتحار 
عملية  لتنفيذ  خاصة  وسائل  عن  معلومات  توفر 

الانتحار.

الأطفال الدببة

جان جاك رو�سو

تحركت قليلا

عن ظلالنا يا �سماء

تبعثرنا!

لن ن�سع �سورتك

اأيها الياأ�س

في محفظات نقودنا

لي�س عندنا محفظات

وغالبا نحن مفل�سون

لكن لدينا ما يكفي من 

الكلمات ولاية  من  قيثارة  عازفة  تنبهت 
ان  الــى  الأمــيــركــيــة  كاليفورنيا 
الأصوات الموسيقية المنبعثة من 
هذه الآلة تهدئ أضخم الحيوانات 
واستخدمت مهاراتها لتهدئة حيوانات 
فى المستشفيات وحدائق الحيوان. 
ــادر أمــيــركــيــة ان  ــص وذكــــرت م
العازفة سوزان رايموند تجول فى 
كافة أنحاء الولايات المتحدة وتزور 
والمكتئبة  المريضة  الحيوانات 
وتستعمل قيثارتها لتهدئة الحيوانات 

المتوحشة من خلال الموسيقى.

الشخصية،  وإلى جانب زياراتها 
كتبت رايموند معلومات مهمة فى 

كتب ثرو دوغز إير .
كاملًا  فصلًا  الكتاب  ويتضمن 
تعرض فيه العازفة معلومات تساعد 
تصرفات  لتحسين  الكلاب  مالكى 
الحيوانات من خلال  هــذه  وصحة 

النغمات والأصوات.
وأضافت نيويورك بوست ان عازفة 
البيانو ليزا سبيكتور فى كاليفورنيا 
أيضاً ألفت نوعاً من الموسيقى التى 

تهدف إلى تهدئة الحيوانات.

الفرق بين الكمبيوتر 
والحفرة !

بارما

الوكالة الاقليمية لنهرآيبو

ال��ش��ح��ت أص��ب��ح بضاعة 
ف��ي ك��ل ش����ارع وج��ول��ه 
صناعه  يُصنع  وال��ف��ق��ر 
عبدالكريم الرازحيوال��ج��وع ق��د ص���ار دول��ه
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❊ القاهرة / متابعات :
وافق المطرب المغربي »الشاب خالد« على غناء أغنية فيلم »إتش« الذي يقوم 

ببطولته النجم الشاب أحمد مكي، وهي المرة الأولى 
التي يتم الاستعانة فيها بمطرب عالمي لآداء أغنية 
لفيل��م مصري، ومن أجل تس��جيل الأغنية يس��افر 
هشام سليمان ومعتز ولي الدين مسؤولا الإنتاج في 
شركة هاما برودكشن المنفذة لإنتاج الفيلم لصالح 
الشركة العربية إلى فرنسا من أجل تسجيل الأغنية 

مع الشاب خالد هناك.
والفيل��م الذي انته��ى مخرجه أحم��د الجندي من 
تصوي��ر الأس��بوع الثال��ث له مؤخ��را ه��و البطولة 
الأولى لأحمد مكي الذي اش��تهر من خلال مسلسل 
»تام��ر وش��وقية« ويقوم ف��ي الفيلم بالش��خصية 
نفسها  التي اشتهر من خلالها »هيثم دبور« صاحب 
الباروكة الش��هيرة، ويدور الفيلم في إطار كوميدي 
حول ش��اب مس��تهتر يمر والده بازمة ويفقد ثروته 

فيحاول الابن إخراج والده من أزمته عن طريق سائقه 
الخاص وابنته، والفيلم من تأليف أحمد فهمي ومحمد المعتصم، ويشاركه بطولة 

الفيلم حس��ن حسنى ولطفي لبيب وهاله فاخر وانجى وجدان وسامح حسين وعلا 
رشدي.

كان الفيل��م ق��د ت��م تصوي��ره م��ا بين اس��تديو 
مصر وش��وارع مدين��ة 6 أكتوبر ومنطق��ة الحطابة 
بالقلع��ة، وق��د لاقى ع��دة صعوبات أثن��اء التصوير 
ف��ي هذه المنطقة لتجمع الأهالي حول بطل الفيلم 
ومحاولته��م الظه��ور أم��ام كامي��رات التصوير مما 
اضطر مس��ؤولو الإنتاج لاس��تدعاء الش��رطة لإبعاد 
الجمه��ور، ع��ن أماك��ن التصوير وقد اس��تغرق أحد 
المشاهد أكثر من ساعتين حتى تم تفريق الأهالي، 
وهو المش��هد الذي يجمع بين مكي وس��امح حسين 
وقد ع��اد فريق عم��ل الفيل��م إلى اس��توديو مصر 
للتصوير الداخلي لمدة أسبوع، وبعدها يتم الانتقال 
إلى إح��دى الفيلات في المنصوري��ة لتصوير بعض 
المش��اهد، ومن المقرر أن يعرض هذا الفيلم خلال 
موس��م الصيف المقب��ل، وهو التوقيت نفس��ه الذي 
يعرض فيه فيلم »ليلة ألبيبي دول« الذي يشارك فيه 

مكي، ولكن بدور أصغر ومغاير للدور الذي يقوم به في هذا الفيلم.

ليه تبخل علي بالتلاقي     ما قد سبق بيننا شي وحن    باقي الجبر والجود 
باقي       ما شي زلل             نوب جردان

 يلقى عسل 

نسأل الطير في الجو عنك      وأذكرك في الليل لليل جن     وإن بدت لي 
علامات منك         زال الزعل        نوب جردان

يلقى عسل 

أنت علمتني كيف أهوى      وأعطيتني في الهوى كل فن    والأحاديث عنذاك تروى      
أنشد وسل         نوب جردان 

يلقى عسل 

ياليالى معك ما كما    هامرت علينا وحيا زمن    نالت النفس منها مناها 
وأقصى الأمل        نوب جردان 

يلقى عسل 

رد تلك اللييلات  مره     يا قرة العين فضلًا ومن     متع القلب منك بسمرة           
والأمضل           نوب جردان 

يلقى عسل 

إن حبك أستولى فؤادي     واملكه مني بأرخص ثمن       والعيون الكحيله تنادي              
نحن الدلل       نوب جردان 

يلقى عسل 

أنا بنفسي درست المحبه     وأخترت دار المحبه وطن          بطرح الدري في خير 
جربه       تلقى عمل            نوب جردان 

يلقى عسل 

❊ لو�س انجلي�س / 14اأكتوبر / رويترز:
 تص��در الفيل��م الجديد »ليل��ة الحفل 
اي��رادات   ”Prom Night« الراق��ص« 
الافلام بأمريكا الش��مالية مس��جلا 22.7 

مليون دولار.
ويدور الفيلم وهو من الدراما المشوقه 
والمرعبة حول حفل دونا الراقص والذي 
يفترض ان يكون افضل ليلة في حياتها 
حيث ساورها اعتقاد بأنها امنة من أهوال 
ماضيه��ا خ��لال وجوده��ا وس��ط افضل 
اصدقائها. لك��ن عندما تتحول الليلة من 
الس��حر الفاتن الى الجريم��ة هناك رجل 
واحد قد يكون مس��ؤولا وهو الرجل الذي 
اعتقدت انه ذهب للابد ويتعين على دونا 
واصدقائها البحث عن طريقة للهرب من 

ثورة سادية لقاتل تنتابه الهواجس.
والفيلم من اخراج نيلسون ماكورميك 

وبطول��ة بريتاني س��نو وس��كوت بورتر 
وكيلان لوتز.

واحتل المرك��ز الثاني الفيل��م الجديد 
 ”Street Kings“ ”ايضا “مل��وك الش��ارع
مس��جلا 12 مليون دولار. وي��دور الفيلم 
ح��ول الش��رطي الس��ري المحن��ك ت��وم 
لودولو الذي تواجهه صعوبات في حياته 
بعد وفاة زوجت��ه. وعندما يظهر دليل ي 
ش��ير الى ضلوعه في اع��دام ضابط من 
زملائ��ه ينقلب على ثقافة الش��رطة بما 
يقوده في النهاية الى التش��كك في ولاء 

كل المحيطين به.
والفيل��م من اخراج ديفيد ايير وبطولة 

كينو ريفيس وفورست وايتكير.
وتراجع من المركز الاول في الاس��بوع 
الماضي الى الثالث الفيلم الدرامي “21” 

مسجلا 11 مليون دولار.

والفيل��م مأخ��وذ م��ن قص��ة حقيقية 
لس��تة طلاب من معهد ماساتشوس��تس 
للتكنولوجي��ا تدرب��وا عل��ى أن يكون��وا 
خبراء في حساب الاوراق وبعدما اكتسبوا 
الخب��رة المطلوبة خرج��وا الى دور القمار 
ف��ي لاس فيج��اس فجن��وا الملايين من 

الدولارات.
والفيل��م من اخ��راج روب��رت لوكيتك 
ويقوم ببطولته جيم ستورجس وكيفين 

سبيسي.
ف��ي  الثان��ي  المرك��ز  م��ن  وتراج��ع 
الاس��بوع الماض��ي ال��ى المرك��ز الرابع 
 Nim>s“ ”فيلم المغامرات “جزي��رة نيم
Island” وس��جل مبيعات تذاكر قدرها 9 

مليون دولار.
والفيلم بطولة جودي فوستر وجيرارد 

بتلر.

وأغاني الشاعر المحضار التي غرد بها صوت محمد جمعة خان في جلسات 
السمر وفي الأفراح ، وسجلها هواة التسجيل من معاصريه . المرحوم مبارك 
بامسعود- المرحوم محبوب أمان ، المرحوم أحمد محمد بن ذياب الملقب 
))بامريرة(( آخر الراحلين منهم في أغسطس 2004م. هذه الأغاني جعلت 
السامع لها بصوت محمد جمعة خان يشعر بأنه يسبح يطير .. يحب يفرح 
ومحمد جمعة خان قبل أن يرحل قطف من حديقة المحضار الشاعر ثمارها 

الأولية هذه الأغاني :

1(يارسولى توجه بالسلامة .
2(صابر قلبي المتعوب.

3(على ضوء ذا الكوكب الساري.
4(طاب ليلك ياعريس.

5(ما بنسى جميله.
6(نوب جردان يلقى عسل .

7(غبش قمري حمامة.
8(سقى الهاشمي من رحيقه.

9(عاد قلبي معه أو رميته.
10(سلم ولو حتى بكف الإشارة .

11(تمنيت ولحقت تمناه قلبي.
12(عنب في غصونه.

13(رضى الهاشمي إذا أنت راضي.
14(خذ من الهاشمي ما تريده.

15(أنسى معك طاب.
16(خضر الوادي في شعب رقمان.

17(طاب سمعون وادينا وطابت مراعيه.

وفي ذكرى محمد جمعة خان في ديسمبر 1995م، رثاه الشاعر حسين أبو 
بكر المحضار بهذه الأبيات :

سلام في ذكراك يا مطرب الشعب الكبي���ر              يا بو علي يا صوت خالد ما يغيره الزم�����ن
أتخيلك منصوب فوق المخدرة مثل الأم��ير            تهيء الفرقة وتعطيها من أنغام�����ك عي�ن
بجنبك الجمهور واعي مستمع صاحي يعي�ر           يصغي إل���ى الألح��ان والكلمات والص����وت

الحسن لا نطنطة .. لا قفز .. لا تصفي�ق .. صاخب..  لا صفير .. معك ،معك بالروح ..بالقلب    
المعن��������ى والب�������دن

ذا في الهوى سارح وهذا يكسب الدمع الغزير            وذا مع��ك يضمك .. وهذا ك��ل م��ا أنيت أن 

ومن شعر المحضار:
          

           عسل 
خد من الهاشمي ما تريده    واسمح بلقياك يا ذا الحسن    خذ من الفائدة والوجيده               

لي في الوسل      نوب جردان     
                      يلقى عسل     

❊�صنعاء / متابعات :

اخت��ارت إدارة المهرج��ان الس��ينمائي الدولي الآس��يوي 
الواح��د والعش��رين في س��نغافورة المخرجة الس��ينمائية 
اليمني��ة خديج��ة ألس��لامي عض��وا ف��ي لجن��ة تحكي��م 
المهرج��ان , كم��ا اختي��ر فيلمها )أمين��ة( لعرضه في حفل 
افتت��اح المهرجان , بحضور جماهي��ري كبير لأبناء الجالية 
اليمنية في سنغافورة بالإضافة إلى الجمهور السنغافوري 
والأوروب��ي والأس��يوي الذي حضر حفل افتت��اح المهرجان 

الذي بدأ امس الاثنين.
وعبرت خديجة السلامي في تصريح ل�26سبتمبرنت عن 
س��عادتها البالغة بالاحتفاء الكبير الذي قوبلت به من قبل 

الجالية اليمنية في س��نغافورة , وتلهفهم لس��ماع الأخبار 
والمعلومات عن اليمن.

وقالت ان الجالية اليمني��ة أقامت حفلا كبيرا عقب انتهاء 
ع��رض فليمها ال��ذي عرض ف��ي قاعة المتح��ف الوطني 
السنغافوري وأنها فوجئت بالعدد الهائل لابناء الجالية في 
س��نغافورة والذين يحملون اس��ماء لعائلات يمنية عريقة 

مشهورة في داخل اليمن.
مشيرة الى ان الجالية اليمنية في سنغافورة ستستضيفها 
الس��بت المقبل في المركز الثقاف��ي التابع للجالية لعرض 
أفلامه��ا عن اليمن وكذا إلق��اء محاضرات عن التطور الذي 

تعيشه اليمن في مختلف المجالات . 

اختيار المخرجة خديجة السلامي عضوا في لجنة تحكيم المهرجان السينمائي الآسيوي

الشاب خالد يغني لفيلم »اتش«ليلة الحفل الراقص« .. في صدارة السينما الامريكية

إذا كانت مساهمة الشاعر حسين محمد البار دعامة هامة في 
إثراء الأغنية الحضرمية والانتقال بها من دور الرتابة ، إلى 

والكلمة،  اللحن  ذات  والتنويع في  المرح  دور جديد من 
الفنان حسين محمد المحضار بدأ  فإن نجومية الشاعر 
سطوعها في سماء الأغنية اليمنية في حقبة خمسينيات 
القرن العشرين ، وعبرت الحدود في منتصف الستينيات لنفس 
القرن ، على صوت الفنان أبو بكر سالم بلفقيه ليسطع في سماء 

الأغنية العربية، فأدرك الفنان محمد جمعة خان بداية هذا التوهج 
المحضاري في إبداع متجدد مشع .. وتغنى كغيره من المطربين من 

الإنتاج المحضاري المصاحب للحن ، الذي سرى من مدينة الشحر في 
الساحة الفنية سريان النسيم العليل .. وتابعه بإهتمام أهل المغنى .

المخرجة/ خديجة السلامي

أقواس 

ه��ذا هو أبو أصيل الرجل ال��ذي أحببناه ، ولم نعد نتذكر من 
أيام ش��بابه  الغ��ض، إلا ما تقدم��ه بعض القن��وات الفضائية 
وهو يش��دو بأع��ذب الأغاني الخالدة :)س��هران ليل��ي طويل-

س��معت الصوت- ش��لنايا بوجناحين ..( وغيره��ا من الأغتيات 
الت��ي أنطبعت في أذهاننا وعقولنا ، وص��ارت جزءاً من مزاجنا 

وفرائحنا التي لا غنى عنها أبداً..
أبو بكر س��الم .. بلفقيه.. الحنج��رة الذهبية المميزة الصوت 
الع��ذب الأجش الرخيم، ل��ه طبقات صوتية متنوعة ، تأس��رك 
وأنت تس��تمع إليه وتغيب في دهاليز سحر صوته العذب .. ولا 
تنفك أحاسيس��ك وتخيلات��ك إلا بعد أن ترتوي حس��ياً وذهنياً 
وعاطفي��اً .. هذا هو زخم الفنان الكبير الذي صار مدرس��ة وأي 
مدرسة .. إنها مدرسة بلفقية والمحضار ، الثنائي الخالد أبداً..

الي��وم وبعد قرابة نصف قرن من الزم��ان .. مازال أبو أصيل 
اليمان��ي الأصيل قولًا وفعلًا ، فهو ذلك الطود الأش��م الذي لم 
تذهب ب��ه الغربة إلى التخلي عن جلده، ع��ن وطنه ، لقد زاده 
الف��راق التصاقاً وحنيناً ووفاءً للوطن ، وظل يردده في أغنياته 
وأشعاره وجلساته ، ودندناته .. إنه معجون بتراب الوطن ، وذلك 
التراب الممتد من حضرموت  وإلى عدن وإلى ربوع الوطن كله 
.. وهل ننسى الخوالد من أغانيه التي شملت ألواناً عدة .. لعل 

اللون الصنعاني هو الأكثر وضوحاً بعد اللون الحضرمي 
))سرحبي فيك غامض 

سرحبي ما انكشف 
أيش لي خلاني أعشق

فيك والعشقة كلف
أيش لي أوقعني في شباكك

وأنا عيني تشوف
لا تعذبني وإلا 

سرت وتركت المكلا
لك إذا ما فيك معروف..((

ه��ذه إحدى الروائع الخالدة التي صاغ كلماتها الرجل الكبير ، 
والش��اعر العظيم حسين أبو بكر المحضار ، الشحراوي ، والذي 
صار )ش��حروراً( بحق ، لأنه بأشعاره قد رفع من )البلفقيه( إلى 
الدرجات العلى مع العلم سلفاً أن أبا أصيل هو الذي خلق للفن 
وكان مهيئ��اً لذلك بالفطرة ، ولكن أنس��جام اللح��ن والكلمات 
أصل��ت ورفعت من ق��در الفنان ، ورش��حت صع��وده إلى ذرى 
المجد، وهو ما كان  فعلًا ، وتخلد الاثنان إلى ما شاء الله تعالى 

في هذا الزمان..
))يا طائره طيري على بندر عدن 

زاد الهوى زاد النوى زاد الشجن
عالبعد أقدر أنا أشوف يومي سنه

ذي جنة الدنيا-عدن-ياطائره!((
إي��ه يا أبا بكر .. أيها العندليب اليماني .. ليتك أنك تعود إلينا 
ثاني لتحلى أيامنا بسماع الأغاني .. ولك منا الحب والتقدير...

ترك مدينته التي أحبها وترعرع فيها وشب 
وتذوق الموسيقى والفن ثم ما لبث أن بدأ نجمه 
في البزوغ .. وكان متألقاً وصار نجماً مضيئاً متلألئاً 
عرفته أحياء وحوافي عدن ..)هكذا ننطقها( وليس 
)حواري( كما يوردها البعض باللغة الفصحى في 

كتاباتهم ومخاطباتهم..

   نص
عبدالرحمن الموكلي

الهلالي
لاحَ على البئر جناحُ الهلالي !؟

ذاك من زمن .....،
بتُّ اللآلئ على شرب امرأة،

أعرفها ترفرفُ كما طائر البيت
بيتنا على نصف حلمٍ من الشمس،

رُ في حجره سدرة ؟ أتذكَّ
والهلال محاط بندى الوقت،
ألفُ ليلةٍ وليلةٍ على هدبي

خذ هداي، والضلال المتجرد من خوفه
خذْ الثلثَ الأخير من الروح،

وأخرجني من فتنةٍ أشدُّ من القتل،
ةٍ، دعْ الأرضَ تمشي في زفَّ

بعضُها لبعضٍ أخفُّ من ضحكة،
دعْ الخلقَ يميلون كل الميل إلى القلب،

دعني أطْمعُ في الربّ 
والأساطيرُ يا أيها الذنبُ خفِّفْ صداها،

كما قهوة الصبح سوداء حالكة إلا من بياض السؤال،
أقمْ في شرفات مداها.

أنا أقيمُ في الظبية، تحديداً في الشارع الألف منها،
غير مُبالٍ بالنجومِ تغافلُ أقدارها،
كَما الكواكبُ في طَاقةِ مَرحباً.....

علَّقتُ غُترتي وعِقالي،
رَكْنتُ الخيال جَنبَ الشَّفق،

حيثُ مُتَّكئي بين المغاربِ والمشارق،
يؤسفني لا أثاث بالبيت،

سوى جناح المفارق، ورقاً فارعاً بالظلال،
صوراً للحنين � على كل حالٍ �

تجدونها على موقعي بالمُحال.

من الفيلم 

  نعمان الحكيم

أبو أصيل .. والفن الجميل 
المطرب الفنان محمد جمعة خان 
   و الشاعر حسين أبو بكر المحضار

1930 - 5 فبراير 2000م 

محمد ح�سين بيحاني  

  بريتاني سنو 

اأ�صالة توؤجل م�صروعها ال�صينمائي وتاأمل اأن تكون حاملًا 
❊ بيروت / متابعات :

أكدت الفنانة أصالة نصري خلال إتصال مع القائمين على موقعها على الإنترنت www.Asalah.TV  وجود أغنية مشتركة تجمعها 
بالفنان الشاب رامي صبري تصدر في البومها المقبل، ومن المتوقع أن تكون بعنوان )مش فاكر ليك(، ويقول مطلعها:

مش فاكر ليك ولا حاجه تحنن قلبي عليك 
مش فاكر ليك غير انك بعتني يوم بايديك

جرحك وعذابك ليا وبعدك عني زمان
كل ده بيأثر فيا وبيأسيني كمان ...

كما سيتضمن الألبوم أغنية بعنوان إتفرج على نفسك،  كلمات: خالد تاج الدين، 
والحان: خالد عز

يقول مطلعها:
 إتفرج على نفسك ياللي
فرحت كتير باللي حصلي

ده بنارك أنا بردت ناري
بقى جاي بتندم دلوقتي
وحياتك ما تضيع وقتي

وعن مشروعها السينمائي الأول قالت تم تأجيله 
حتى اواخر العام الحالي، وأضافت بأنها تتمنى أن 
تكون حاملًا عندما تبدأ بتصوير االفيلم، لأنه يتضمن 

مشاهداً يفترض فيها أن تكون حاملًا.
وقالت لهم ضاحكة وممازحة “إن لم يكتب ربي 
لي الحمل سأضطر الى وضع مخدة، وتحدثت عن 
نجاح حفلها في »هلا فبراير« قائلة إن هذا الحفل 
دفعها لإعادة حساباتها وتغيير شكل البومها الجديد 
بالكامل، بعد التفاعل الرهيب للحضور مع أغنيات 

ألبوم “ سواها قلبي” .
وقالت بأنها سجلت أكثر من 40 أغنية 

وتختار منها الأفضل حالياً لتضمينها 
في الألبوم الذي كانت ترغب أن يكون 
موعد صدوره متزامناً مع عيد ميلادها 
في  15 أيار / مايو المقبل ولكنها تعتقد 
بأن روت��ان��ا   تنوي إص��داره في شهر 

حزيران.

الثقافة وأثرها على سلوك الأفراد والجماعات
بأنها  الثقافة  تعريف  يمكن 
والثقافة  الناس  حياة  طريقة 
المعرفة  من  نسيج  عن  عبارة 
والمهارات  والقيم  والمعتقدات 
والمؤسسات  التفكير  وأنماط 
التي يعيش فيها الفرد ويتعامل 
الثقافة  إطار  معها ويدخل في 
الأفراد  يتبعها  التي  والأساليب 
الذي  والأبطال  العيش  لكسب 
التي  والموسيقى  يقدسونهم 
العناية  وأس��ل��وب  يلعبونها 
انتقالهم  وأس��ل��وب  بأطفالهم 
الأس��ري  والتنظيم  واتصالهم 
وهذه وغيرها من البنود معاً لا 
المجال  هذا  في  حصره  يمكن 
التي  الثقافة  ي��ك��ون  الضيق 
يعيش في ظلها الناس فالثقافة 
البيئة  من  الهام  الجانب  تعتبر 
بنفسه  الإن��س��ان  صنعها  التي 
وسائل  بأنها  الثقافة  ويعرف 
الحياة المختلفة التي توصل إليها 
الإنسان منذ القديم عبر التاريخ 
السافر منها والمتضمن العقلي 
واللاعقلي والتي توجد  في وقت 
معين والتي تكون وسائل ارشاد 
توجه سلوك الأفراد في المجتمع 
والثقافة حسب التعريف السابق 
ينظر إليها نظر شاملة على إنها 
الوسائل  وه��ذه  الحياة  وسائل 

إليها  وهذا الأسلوب قد توصل 
الإنسان على مر العصور وهذه 
سلوك  وت��ح��دد  توجه  الثقافة 
الفرد في المجتمع الذي يعيش 
فيه ومن التعريف السابق يتضح 
أيضاً أن الثقافة تختلف باختلاف 
المجتمعات والشعوب فطالما أن 
كلًا منها عاش ظروفاً وأح��والًا 
مختلفة فإنه ينتج عنها ثقافة 

مختلفة .

 “الثقافة تختلف من 
مجتمع لآخر”

صنع  من  دام��ت  ما  والثقافة 
الإنسان فهي تختلف من مجتمع 
من  تختلف  أنها  كما  آخ��ر  إل��ى 
زم��ن إل��ى آخ��ر بالنسبة لنفس 
المجتمع لأن من الواضح أن ما 
يفعله الناس وما يعتقدونه وما 
يعطونه قيمة وغير ذلك يختلف 
من مجتمع إلى آخر ويتغير على 

فترات زمنية طويلة .

الطفل يأخذ من ثقافة 
منشئة 

وف��وق ذل��ك ف��إن م��ا يعتقده 
وأسلوب  يفعله  وما  معين  فرد 
المتميزات  لمختلف  استجابته 
في بيئة يتوقف على الثقافة التي 

يشب في ظلها هذا الفرد .

فأننا نتوقع لو أن الطفل الرضيع 
ولد في ظل ثقافة شرقية ونقل 
وهو في هذا السن المبكر ويصبح 
مثله مثل غيره من المواطنين 
الغربيين في اتجاهاته ووجهات 
نظره والمهارات والعادات التي 
تحكم سلوكه والعكس صحيح 
ولا نغالي إذا قلنا إن الثقافة تصنع 
وتشكل الجوانب الأساسية من 
شخصية الفرد التي يعيش في 
ظلها وهي بذلك تؤثر تأثيراً كبيراً 
على سلوكه وأفعاله وتصرفاته 
معه  الإن��س��ان  يأخذ  ما  وكثيراً 
بلد  إذا هاجر من  الثقافة  هذه 
آخر فالمصري مثلًا عندما  إلى 
يهاجر إلى الولايات المتحدة  أو 
استراليا مثلًا يحمل معه الثقافة 
ال��م��ص��ري��ة إل���ى ح��ي��ث يعيش 
والتقاليد  والقيم  كالمعتقدات 
إلى  والنظرة  التفكير  وأساليب 
مختلف الأمور وكثيراً ما نسمع 
المصرية  الشخصية  عن  مثلًا 
وهي تمثل الشخصية الشائعة 
يعيش  ال��ذي  المتوسط  للفرد 
ويتربى في ظل ثقافة المجتمع 
المصري وقد تكون هناك فروق 
في الشخصية بالنسبة لمختلف 
لمستوى  نتيجة  المصريين 
تعليمهم وطبقتهم الاجتماعية 
والأعمال التي يقومون بها والتي 
الثقافية  المؤثرات  أث��ر  تجعل 

عليهم تبعاً لذلك. 

اعداد/ مي�سون ال�سادق

حسين ابوبكر المحضارمحمد جمعة خان



Email: 14october@14october.com

الرياضة المحلية
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ڈ �سنع�ء /  �سب�أ / م�ستور محمد :
قطعت عشر فرق يوم امس  منتصف طريق 
منافسات ذهاب دور الـ16 لبطولة كأس رئيس 

الجمهورية لكرة القدم. 
ففي عدن سحق التلال مضيفه السبعين من 
صنعاء بخماسية نظيفة مكنته من قطع أكثر من 
منتصف مسافة هذا الــدور، وبهذا الفوز يكون 
التلال أراح نفسه كثيراً من خوضه لقاء الإياب في 

صنعاء. 
وعلى ملعب الشهداء بتعز تمكن الرشيد من 
إلحاق ضيفه القادم من ساحل حضرموت سيئون 

بهزيمة قوامها ثلاثة أهداف مقابل هدف، ليصعب 
الرشيد بذلك المهمة على سيئون في مرحلة إياب 
ــدور، ويحتاج سيئون للوصول إلــى دور  هــذا ال
الثمانية الفوز في أرضه بفارق هدف عن نتيجة 

الأهداف الثلاثة للرشيد اليوم. 
وفي صنعاء خرج فريق وحدة عدن بنقطه ثمينة 
خارج أرضه اثر تعادله الايجابي مع يرموك الروضة 
بهدف لمثله، بهذه النتيجة يكون الوحدة قطع نصف 
طريق هذا الدور بانتظار دور الإياب في عدن حيث 

سيكون طريق العبور إلى دور الثمانية. 
صقور الحالمة الصقر المنافسون على صدارة 

دوري الدرجة الأولى تعثروا في المدينة الخضراء 
اب وفرطوا بنقاط المباراة الثلاث واكتفوا بنقطه 
يتيمه من تعادلهم الايجابي 1 ـ 1 مع فريق الشعب 

المترنح والضعيف هذا الموسم. 
بدورهم أحرج الشمسانيون مضيفهم فريق 
شباب الجيل أمام جماهيره وخطفوا من بين أنيابه 
نقاط المباراة الثلاث اثر تغلبهم عليه بهدف دون 
رد، وبهذه النتيجة يكون الشمسانيون على بعد 
خطوة واحدة من دور الثمانية لا سيما وأن شمسان 

سيلعب في أرضه وبين جماهيره. 
وتستكمل اليوم  مباريات مرحلة الذهاب من 

دور الـ16 للبطولة بإقامة مباراة واحدة تجمع وحدة 
صنعاء والقادم من اب فريق الاتحاد. 

وتأجلت مباراتا شعب حضرموت مع ضيفه أهلي 
تعز، وأهلي صنعاء مع هلال الحديدة في نفس هذا 
الدور إلى وقت لاحق بسبب مشاركتهما في بطولة 

كأس الاتحاد الآسيوي لكرة القدم. 
يذكر ان بطولة كأس رئيس الجمهورية لكرة 
القدم التي يحمل نسختها الأخيرة فريق التلال تعد 
ثاني البطولات الرسمية الكروية المحلية ويتنافس 
فيها 34 فريقاً من أندية الدرجتين الأولى والثانية 

وتقام بنظام الذهاب والإياب. 

التلال يسحق  السبعين.. و  الرشيد يكتسح سيئون.. و وحدة عدن يخرج من صنعاء فائزاً

.. وتغريم �ل�شعلة 122 �ألف ريال
ً
 فنيا

ً
�عتبار �شباب �لقطن مهزوما

ذهبية وف�شية وثلاث برونزيات ح�شاد الم�شاركة 

وبلقي�س مف�ج�أة البطولة

 ڈ مت�بع�ت / عبدالله ق�ئد علي :
الاتحاد  في  العليا  المسابقات  لجنة  اتخذت 
اليمني العام للكرة الطائرة في اجتماعها الأخير 
من  حدث  فيما  المتعلقة  القرارات  من  العديد 
أعمال مؤسفة في مباراة الشعلة وشباب القطن 
بعد اطلاعها على تقارير حكم المباراة ومشرف 
ومراقب المباراة ودراستها دراسة كاملة اتخذت 

بشأنها القرارات الآتية:
1 – اعتبار نادي شباب القطن مهزوما فنيا نظرا 
لانسحابه وعدم استكمال المباراة وتكون نتيجة 

المباراة كالتالي:
لصالح  3/صفر  المباراة  نتيجة  احتساب   – أ 

الشعلة
ب – احتساب نتيجة الأشواط 3/صفر لصالح 

الشعلة
ت – احتساب نتيجة نقاط الأشواط 75/صفر 

لصالح الشعلة.
2 – تغريم نادي الشعلة مبلغا قدره 122 ألف 
ريال بموجب التقرير المرفوع من مدير الصالة 
التي  الخسائر  تكاليف  وذلك  بعدن،  الرياضية 
حدثت بسبب شغب جماهيرهم على أن يتم الدفع 
خلال أسبوع من تاريخ رسالتنا إلى مدير الصالة 
الرياضية ما لم سيتم الخصم من مستحقات نادي 
الشعلة مركزيا وتحويله لمدير الصالة الرياضية.

3 – نقل بقية مباريات الفريقين في دور الإياب 
من الدوري العام للدرجة الأولى إلى خارج أرضيهما 

بحسب التالي:
أ – نادي الشعلة تنقل مبارياته إلى صالة مدينة 

إب.
إلى  القطن تنقل مبارياته  نادي شباب   – ب 

مدينة صنعاء.
ت – يمنع اصطحاب جماهير لنادي )الشعلة 

من  المتبقية  المباريات  أثناء  القطن(  وشباب 
الدوري العام للدرجة الأولى.

العبث بالصالة
هللذا وكللان الأخ صائب سلللام مدير الصالة 
إلى  تقريراً  رفع  قد  المغلقة  الدولية  الرياضية 
مدير عام مكتب الشباب والرياضة ورئيس الاتحاد 
اليمني العام لكرة الطائرة أوضح فيه الأضرار التي 
تعرضت لها الصالة الرياضية من جراء تراشق 
الفارغة  والعلب  بالحجارة  الفريقين  جماهير 
وزجاجات  والمدرجات  الصالة  حواجز  وتكسير 

الصالة والسيارات الخاصة بالاخوة:
- محمد حمود المترب

- أسر جلال شفيق
- أحمد محمد السعدي

- جاسر شفيق.

وقد قدرت خسائر هذه الأعمال المؤسفة بمبلغ 
)122 ألف ريال يمني(.

ظاهرة غريبة على ملاعب الطائرة
وقد أدلى الأخ محسن أحمد صالح رئيس الاتحاد 
اليمني للكرة الطائرة  بتصريح خص به صحيفة 
)14 أكتوبر( حول مباراة الشعلة وشباب القطن 

قال فيه:
مباراة الشعلة وشباب القطن التي أقيمت في 
إطار الدور )15( للدوري العام للدرجة الأولى والتي 
تم نقلها تلفزيونيا مباشرة من قناة اليمانية كانت 
جيدة جدا وظهر الفريقان بمستوى طيب وحماس 
فياض برغم المستوى الفني الفارق بين الفريقين 
والاستعدادات لفريق الشعلة  وخبرة وإمكانية 
لاعبيه لكن ظهور شباب القطن بلاعبيه بشكل 
جيد جدا، واعطاء انطباعاً ايجابياً لدى المشاهدين 

الكرة  لمستوى  والمتابعين 
الطائرة والتنافس في الدوري 

العام.
ولكن للاسف الشديد ما حدث 
بالذات في نهاية المباراة من 
شغب وفوضى وعبث بالصالة 
حضرت  التي  الجماهير  من 
في  حز  المباراة  لمشاهدة 
النفس وكان بالامكان تلافي 
ذلك لو أن إدارة الأندية قد 
بذلت جهدا وساهمت بتكليف 
في  المشجعين  من  العقلاء 
إدارة رابطة الفريقين وهذه 
ظاهرة غريبة تحدث لأول مرة 

بهذا الشكل  برغم ما بذل من جهد واتصالات 
مسألة  إلى  التنبيه  الناديين  بقيادة  مباشرة 

لعب دور ايجابي في أوساط 
بذلك  والتعهد  المشجعين 
والطمأنة بأن كل ناد سيبذل  
جهده لضمان سلامة المباراة 
علما بأن إدارة شباب القطن 
دورا  ولعبت  متواجدة  كانت 
والمراقب  والمشرف  ايجابيا. 
من  الشعلة  إدارة  اشللعللروا 
اللحظة الأولى بضرورة ضبط 
رمي  عند  بالذات  الجماهير 
الطماش إلى الملعب وداخل 
الللصللالللة. والاتللحللاد سيتخذ 
الإجراءات الصارمة للحد من 
الرياضة  لأن  الظاهرة  هذه 
فن وأخلاق ولاوجود للمشاغبين والفوضويين 

بين صفوف الرياضيين.

في اجتماع لجنة المسابقات العليا في اتحاد عام الطائرة

محسن أحمد صالح

نقل مباريات الفريقين إلى خارج ملعبيهما من دون جماهيرهما

في منافسات ذهاب دور الـ16 لبطولة كأس رئيس الجمهورية

ڈ مت�بعة / عبدالله ق�ئد علي:
عادَ المنتخب الوطني النسوي لألعاب 
القوى من المملكة الأردنية الهاشمية بعد 
مشاركته الناجحة في الملتقى الآسيوي 
الأول لشابات ألعاب القوى الذي شاركت 

فيه تسع دول آسيوية وهي :
اليمن، قطر، ماليزيا، الأردن، سورية، 

عُمان، فلسطين، لبنان والعراق.
وكان المنتخب الوطني لشابات ألعاب 
تمكنت  حيث  البطولة  مفاجأة  القوى 
دائماً فاطمة عبدالله سليمان  المتألقة 
من إحراز الميدالية الذهبية في سباق 
400 متر حواجز بزمن 1,15 دقيقة فيما 
أحرزت العداءة سوزان عبدالله الزحيري 
نفسه  السباق  في  البرونزية  الميدالية 

400 متر حواجز وحققت العداءة هناء السروري الميدالية 
البرونزية في سباق 200 متر موانع.

وكانت المتألقة والموهبة بلقيس أحمد شرف الدين قد 
تمكنت من إحراز الميدالية الفضية في سباق 1500 متر 
وكانت مفاجأة البطولة لصغر سنها الذي لا يتعدى )11( 

عاماً.

فيما جاءت اللاعبة / فاطمة صالح العرافي في المركز 
الرابع في سباق 1500 متر وحقق فريق التتابع المركز 
الثاني والميدالية الفضية ويتكوّن من : سوزان الزحيري، 

وسيلة فضل، هناء السروري وفاطمة سليمان.
وفي هذا الشأن أكدت الأخت / نظمية عبدالسلام رئيس 
الاتحاد اليمني العام لرياضة المرأة رئيسة البعثة أنّ ما 
تحقق من إنجاز في الملتقى الآسيوي الأول لشابات ألعاب 

القوى لم يأتِ من فراغ، وإنّما جاء بالجهد والعمل المثابر 
عليه  الللذي تشرف  الواعدين  برنامج  ثمرة جهود  وهو 
اللجنة الأولمبية اليمنية منذ وقتٍ مبكرٍ وكانت ثمرته 
هذه الميداليات وهذا التألق وسط لاعبات كبار من الدول 

المشاركة.
ل  عباد  محمد  حمود   / الأستاذ  معالي  جهود  أنّ  كما 
وزير الشباب والرياضة في تسهيل عمل الاتحاد ودعمه 

للمعسكرات الرياضية له الأثر الأكبر في تحقيق الإنجازات 
وهذا حق يجب أن نذكره ونشد على أيدي الوزير في دعمه 

واهتمامه برياضة المرأة.
هذا وتدخل اليوم )15( لاعبة معسكراً مغلقاً في ذمار إلى 
جانب لاعبات المنتخب السوداني العالمي اللاتي سيخضن 
تدريبات مغلقة بعد عودة المنتخب الوطني للشابات من 

الأردن الشقيق.

شابات ألعاب القوى يتألقن في الملتقى الآسيوي الأول

نظمية عبدالسلام

وسيلة فضل  فاطمه عبدالله سليمانفاطمه صالح عرافي هناء السروريسوزان عبدالله الزحيري

بلقيس أحمد شرف الدين

ڈ بيروت / محمد القيداني:
يجري فريق أهلي صنعاء مساء اليوم مرانه على الملعب الرئيسي للمباراة 
استعدادا لملاقاة فريق الصفاء اللبناني غدا الاربعاء وذلك على ملعب المدينة 
الرياضية ببيروت ضمن منافسات المجموعة الثانية والتي تضم إلى جوارهما 

فريقي الوحدات الاردني وايست بنغال الهندي.
وفي تصريح لصحيفة )14 أكتوبر( أكد المدرب الوطني المعروف الكابتن محمد 

اليريمي أن المستوى الفني للفريق اللبناني مقارب لمستوى أهلي صنعاء.
وأشار إلى أنه سيعمل على وضع تشكيلة متوازنة لخطوط الفريق سواء على 
مستوى الدفاع ام الوسط والهجوم بحيث يتمكن الفريق من أداء واجباته الدفاعية 

والهجومية على أكمل وجه.
وقال المدير الفني لأهلي صنعاء لقد عملنا على وضع تكتيك يتناسب مع ظروف 
المباراة خصوصا من ناحية التقارب بين صفوف الفريق لسد الفراغات وتضييق 
المساحات أمام لاعبي الصفاء وعدم إعطائهم حرية الحركة داخل المستطيل 

الأخضر.
وأوضح في الوقت ذاته بأن المهاجم الدولي وأهلي صنعاء علي النونو  سيكون لاعب 
 احتياط نظرا    لعدم جاهزيته الكاملة عقب عودته من إصابة لحقت به في الدوري المحلي.

من جانبه أشار اللاعب الدولي وحامي عرين المنتخب وأهلي صنعاء معاذ عبدالخالق 
إلى أن خطوط الأهلي لاتزال على أرض الملعب قائمة للمنافسة على صدارة 

المجموعة والتأهل.
وقال الحارس  معاذ عبدالخالق نحن عازمون على الفوز في مباراة الغد وتقديم 
مستوى جيداً يليق بالفرق اليمنية خصوصا أن المستوى الفني متقارب بين 

الفريقين.
وأكد الدولي  أسعد القماسي أن مباراة الأهلي أمام الصفاء غدا ستكون مباراة 
بمثابة  لنا  المباراة  للفريقين مفترق طرق كون  ذاته  الوقت  قوية وتعد في 
نكون أو لانكون والفوز يمثل لنا إعادة الأمل في العودة للمنافسة على بطاقة 

المجموعة.
وأضاف القماسي  : نعرف فريق الصفاء من خلال مباراة الذهاب في صنعاء ورغم 
أن فريق الصفاء  اللبناني يمتلك لاعبين محترفين لكننا نطمح للفوز وتقديم 

مباراة قوية تليق بسمعة الكرة اليمنية ونادي أهلي صنعاء.
وكانت بعثة النادي الأهلي  بصنعاء قد وصلت مساء الأحد الماضي إلى العاصمة 
بيروت حيث بدأ الفريق أول تمارينه صباح أمس الاثنين بقيادة المدرب محمد 
اليريمي على ملعب نادي الصفاء تم خلاله اعطاء اللاعبين جرعات الإحماء وتمارين 

الإحساس بالكرة.
وفي الفترة المسائية ليوم أمس الاثنين أجرى الفريق مرانه الأساسي على 
ملعب نادي الصفاء اللبناني وسعى من خلاله الجهاز الفني للفريق إلى تطبيق 
الجوانب التكتيكية والتكنيكية لمباراة الغد وتطبيق الأسلوب الذي سيتبعه الفريق 

خلال سيناريو اللقاء.

لقطات 
- اللاعب جمال القديمي يجري فحوصات طبية للاطمئنان على إصابته التي 
تعرض لها في مباراة الأهلي أمام وحدة عدن في الدوري المحلي ومدى تأثيرها 

على مشاركته في المباراة.
- استقبال جيد من قبل الأشقاء في نادي الصفاء اللبناني لبعثة الأهلي.

- إداري الفريق عبدالوهاب الزرقة يتمتع بروح عالية وعلاقات عامة بدرجة امتياز 
ويحظى باحترام وتقدير الجميع.

- بهاء الحجار من الصفاء اللبناني صديق البعثة ويعكس عمق العلاقات بين 
الأشقاء في البلدين.

- الكابتن عبدالله عقبات الجندي  المجهول يشعرك بأن همه الأول والأخير 
الفريق.

اللاعبون نطمح للفوز على الصفاء اللبناني ودخول المنافسة

اليوم .. الأهلي يجري تمرينه على ملعب المباراة واليريمي يؤكد خوض اللقاء بتشكيلة متوازنة  ڈ �سنع�ء / �سب�أ / محمد قطران :
يبدأ الاتحاد العام للجمباز بالتعاون مع اللجنة الاولمبية 
اليمنية اليوم  الثلاثاء تنفيذ المرحلة الثالثة من برنامج 
ابطال المستقبل الخاص بإعداد وتأهيل ناشئي الجمباز 

من سن 8 وحتى 14 سنة. 
وأوضح رئيس الاتحاد إيهاب السلامي ان 20 ناشئا 
من مختلف فروع الاتحاد بالمحافظات سيشاركون في 
هذه المرحلة من البرنامج في اطار معسكرات تدريبية 

داخلية مكثفة تستمر قرابة الأربعة اشهر. 
ويهدف البرنامج إلى تأسيس قاعدة ناشئة للعبة من 
عمر مبكر تستوعب كل نواحي لعبة الجمباز وتساهم 
إعللداد منتخب وطني  اللعبة فضلا عن  في توسيع 

للناشئين من هذه الأعمار. 
ويشرف على البرنامج التدريبي العام للناشئين طاقم 
المدرب  برئاسة  مدربين  تسعة  من  مكون  تدريبي 
الوطني صالح جعفر، في حين يتولى الإشراف العام 
على سير تنفيذ البرنامج لجنة مختصة من الاتحاد 

واللجنة. 
وقال السلامي لوكالة الأنباء اليمنية ) سبأ ( ان الاتحاد 
سيستقدم خبراء اجانب في اللعبة للاستفادة منهم 
خلال الدورات التدريبية والتاهيلية التي ستنفذ خلال 
المعسكرات, مشيرا إلى أهمية الاستفادة من الخبرات 
الجمبازية في تعزيز وتطوير معلومات ومعارف اللاعبين 
وتنمية قدراتهم البدنية والفنية والنفسية وإكسابهم 

والحركات  المهارات  من  المزيد 
الجمبازية الحديثة. 

بجهود  الاتحاد  رئيس  وأشللاد 
اللجنة الاولمبية المبذولة لدعم 
متمنيا  الاتحاد  وبرامج  أنشطة 
في الوقت ذاته من اللجنة ووزارة 
الشباب مزيدا من الدعم والتعاون 
لهذا  الاتللحللاد  أجندة  وان  سيما 
الموسم تتضمن أنشطة وفعاليات 

جمبازية عديدة. 
الفني  المشرف  بين  ذلك  إلى 
بالاتحاد عضو لجنة الإشراف على 
البرنامج امين القهالي ان برنامج 
متطور  بأسلوب  اعللد  التدريب 
ومتطلبات  رغبات  يلبي  وحديث 
في  سللواء  الجمبازية  اللاعبين 

أساليب التدريب أو المعلومات الحديثة 
أو إدخال العديد من الفقرات التدريبية الحديثة. 

عملية  تدريبات  للقهالي  وفقا  البرنامج  ويتضمن 
ومحاضرات نظرية حول قواعد وأسس وأنظمة لعبة 
الجمباز المعروفة والحديثة وفقا لقانون اللعبة الدولي 

الحديث. 
خلال  التطبيقية  تمارينهم  اللاعبين  ويللمللارس 
معسكرهم التدريبي على مختلف أجهزة الجمباز التي 

تشمل حصان القفز، عقلة الحلق، 
 ، القفز  حصان  الحلق،  حصان 
المتوازي ، عقلة القصب ، الجهاز 
الأرضي إضافة إلى الأجهزة الفنية 

الأخرى. 
ويصاحب المحاضرات النظرية 
دوليين  للاعبين  أفلللام  عللرض 
جمبازية  حركات  يللؤدون  وهللم 
مختلفة بهدف استفادة اللاعبين 
قدراتهم  لتنمية  المشاركين 

وإكسابهم الجديد. 
ونوه المشرف الفني انه سيتم 
بطولة  تنظيم  المعسكر  عقب 
الجمهورية لناشئي اللعبة يشارك 
فيها لاعبو البرنامج يجري خلالها 
وحجم  الأداء  مللسللتللوى  تقييم 
اللاعبون  بها  خرج  التي  الاستفادة 

خلال من البرنامج التدريبي. 
يذكر ان الاتحاد العام للجمباز نفذ المرحلة الأولى 
من برنامجه” أبطال المستقبل” منتصف العام 2004م 
من  الثانية  المرحلة  نفذ  فيما  ناشئا،   30 بمشاركة 
البرنامج نفسه العام 2005م، وتعذر تنفيذ المرحلة 
الثالثة العامين الماضيين 2006 و 2007م لتنفذ ضمن 

خطة الاتحاد لهذا العام 2008م. 

اليوم  .. المرحلة الثالثة من برنامج أبطال المستقبل لناشئي الجمباز 

إيهاب السلامي

اإعلان
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النصر السعودي يعرض 6 ملايين دولار للظفر بخدمات ابو تريكة

أبو تريكة: لن ألعب لغير الأهلي  

 ❊ القاهرة / 14 �أكتوبر / متابعات / وكالات:
ذكرت تقارير صحافية في العاصمة المصرية القاهرة ان لاعب المنتخب 
المصري والأهلي القاهري محمد ابو تريكة تلقى عرضاً جدياً للعب في 
الدوري السعودي لكرة القدم مقابل 6 ملايين دولار, وقالت ان نادي النصر 
السعودي اظهر رغبة في الحصول على خدمات اللاعب اعتباراً من الموسم 
المقبل, وان عرضاً رسمياً سترسله ادارة النادي السعودي الى مسؤولي 

الأهلي للتباحث في اتمام الصفقة.
وتتجه النية داخل لجنة الكرة بالأهلي إلي ترك الخيار للاعب في تحديد 
مصيره خصوصاً وأن العرض المالي كبير للاعب وناديه, ورجحت صحيفة 
»المسائية« المصرية أن الرفض سيكون هو الأقرب من أبوتريكة الذي 
يرغب في البقاء ضمن صفوف الفريق حتي اعتزاله أو أن يكون الاحتراف 

في أوروبا هو الخيار الآخر، وسيعلن اللاعب موقفه بصفة نهائية خلال 
الاسبوع الحالي لإبلاغ المسئولين في الأهلي والرد على عرض نادي النصر 

السعودي.
وكان مسؤولو النصر أظهروا اهتماما خاصاً باللاعب المصري عقب انتهاء 
بطولة كأس الأمم الأفريقية التي اختتمت اخيرا في غانا وانتهت بفوز 
المنتخب المصري بكأس البطولة. ما جعل أعضاء مهمين في النادي صاحب 
الشعبية في العاصمة الرياض يتخذون قراراً بمفاوضة مسؤولي الأهلي 
المصري للظفر بخدمات ابو تريكة. علماً ان ادارة النصر تحصلت على 
وعود من رجال أعمال واثرياء سعوديين عقب فوز الفريق بكأس الأمير 
فيصل بن فهد لتمويل صفقة التعاقد مع لاعب مؤثر في الموسم المقبل 

أبو تريكةبهدف اعادة النصر الى قوته السابقة في البطولات المحلية السعودية

ادارة الأهلي القاهري لن تمانع

الثلاثاء  15 ابريل 2008 م - العدد )14084( السنة الأربعون

أن تشعر بقوة تجاه الأشياء فهذا أمر رائع،و النجوم تمدك بالقوة لاتخاذ الخطوات الجريئة حاول 
الاتصال بكل من كنت تخشى مقابلتهم سابقا في العمل و قم بتصفية حساباتك المالية و المهنية 

معهم ، في العاطفة لديك فرصة لاستعادة حب الطرف الآخر ان كنتم على خلاف .

فكر قبل أن تتصرّف أو تتكلّم. ستتمتّع بالطاقة الطبيعية الممتازة، وجسمك سيحارب بشكل 
فعّال ضدّ الهجمات المكروبية والفيروسية؛ على أية حال، يحذر من العصبية وأخطار ضغط 

الدمّ العالي. في العمل ان تحاول ان تجعل الناس تهتم بك اكثر و ستنجح بذلك .

أنت تعني الكثير بالنسبة للحبيب . لا تقلّل من تقدير الناس آخرين المهتمين بك. العالم يصفّق 
لك ، امضي وانحني للمعجبين . من اللطيف امتلاك مثل هذا الجمهور المقدر، وأنت محور مركزي. 

ترقّب معجب واحد بشكل خاص يريد منك أكثر من غيره .

رئيسك قد لا يكون في المزاج المناسب لتغيير كبير. انتظر حتى يكون في حالة مزاجية أفضل. 
إترك اللغو في الحديث لغيرك. مهما رأيك عن آخر الأخبار، فمن الأفضل الاحتفاظ به لنفسك و 

أن تركز على المهام التي لديك .

الحب حولك في كل مكان ، تعلّم كيف توسّع مفهومك له ، و ستجد أن حياتك مليئة به . لا 
تفاجأ إذا كان ينقصك بعض التركيز اليوم ، عليك أن تفكر بعقلك بالأشياء التي في قلبك ، 
فكر بإبداع بالبدء بحياة تملؤها الرومانسية . في العمل تقدم ملحوظ بسبب تحركك السريع 

لتلافي أخطاء الشركاء .

دع زملاءك و معارفك يصخبون و يمرحون  وركّز على نفسك. انتبه لصحتك بمزيد من العناية 
كل الأطعمة الصحيّة، اشرب الكثير من الماء تمرن قليلًا. و خذ بعض الوقت أيضا، لتهدئة مخك 

و للاسترخاء. تكون مرهقاً فقط عندما تترك نفسك على هواها .

ساعد من حولك ! المساهمة تكون طبيعية عادةً ، لكنّها مهمة لدرجة أكبر اليوم. أنت تحاول 
متوتراً أن تجمع كلّ المعلومات التي أمامك قبل أن تقوم بأي حركة . بينما تكون الفطرة و العفوية 

محمودة . في الحب انت ملك العواطف الجياشة فقط عليك ا توجهها بشكل مناسب .

ليس اليوم هو الوقت الحرج. انطلق في الخطوط العريضة وسترتّب الحقائق لاحقاً. بدلًا من 
أن تنشغل بالنقد البنّاء، قم بقفزة نوعية ولو بالمبادئ الأساسية و انظر إلى النتائج الإيجابية. 
ستجده هذا الطريق مرحاً أكثر بعد أن تدخله. الحبيب يطلب اليك بعض الامور حاول ان تقوم 

بها .

إنتبه إلى خلافات في الشراكة اليوم، لكن ترقّب الفرص أيضاً. تحتاج إلى بعض التوازن، 
لكنك تجد ذلك صعباً. هل يمكن أن يكون السبب أنّك تحتاج لرمي بعض الأمور القديمة 
وراء ظهرك ؟ لا تدع الماضي يكون عقبة امام المستقبل الشريك يساعدك في اتخاذ قرار 

مهم اليوم .

اختر طريقك و انطلق به. ستحرز تقدّماً إيجابياً في الطريق إلى الأمام.شركائك في العمل 
سيدعونك الى قيادتهم لا تتردد و كن واثقا من انك ستون قادرا على القيام بمهامك الجديد ، 

ضع في حسبانك أن الحياة تعطي حين لا تتوقع ذلك.

التوازن المميّز يمكن أن يتطلّب تغييراً كبيراً. مساعدة الآخرين أمر حسن، لكن عندما يؤثر 
على أولوياتك الخاصة، فقد يكون آن الأوان لتقليص تلك المساعدة.يمكنك استثناء ذلك في 

مجال الحب لأن الحب عطاء بلا مقابل .

لا تكن عطوفاً بإفراط، فقد يسميك الناس ممسحة أرجل! تفاد مشاريع مالية أو علاقات عمل 
اليوم . حاول القيام بالنشاطات والمحادثات التي تبني الثقة وتقوّي الارتباطات. الوقت مناسب 

للاتصال بالبيت. الاسرة تمر بوضع قلق بسبب مشكلة سابقة لا تتردد في حلها .
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❊ البرازيل / 14 �أكتوبر / متابعات / وكالات:
البرازيلي  النجم  اع��ت��رف 
رونالدو مهاجم فريق آي سي 
القدم  لكرة  الإيطالي  ميلان 
بصعوبة عودته هذا العام إلى 
بلاده للعب مع فريق فلامنغو 
من  يشفى  بعدما  البرازيلي 
إص��اب��ت��ه ف��ي ال��رك��ب��ة والتي 
ستبقيه خارج الخدمة لخمسة 

أشهر مقبلة.
وقال رونالدو في تصريحات 
صحفية عقب حضوره خسارة 
فلامنغو صفر- 3 أمام بوتافوغو 
كأس  نهائي  قبل  مباراة  في 
ولاي��ة ري��و دي جانيرو الأحد: 
»إن حلمي هو اللعب لفلامنغو 
تحقيقه  يصعب  حلم  ولكنه 

الآن«.
براغا  مارسيو  واستقبل   
رئيس فلامنغو رون��ال��دو في 
المقصورة الرئيسية بالملعب 
الذي جرت فيه المباراة وأعد له 

برنامجاً لتفقد منشآت النادي.

❊ اميليا ايلاند )فلوريدا( 14 اكتوبر / رويترز :
أحرزت الروسية ماريا شارابوفا لقبها الأول على 
الملاعب الرملية بعد فوزها على السلوفاكية دومينيكا 
سيبولكوفا 6-3 و7-6 في نهائي بطولة اميليا ايلاند 

للتنس . 
القاب  ثلاثة  تحرز  أول لاعبة  وأصبحت شارابوفا 
الموسم بعد فوزها ببطولتي استراليا وقطر  هذا 
لترفع رصيدها الى 22 فوزا مقابل هزيمة واحدة هذا 

العام. 
وجاءت الخسارة الوحيدة لشارابوفا هذا العام أمام 
مواطنتها سفيتلانا كوزنتسوفا في الدور قبل النهائي 

لبطولة انديان ويلز. 
واكدت شارابوفا ان فوزها 

دفعة  اع��ط��اه��ا  باللقب 
قوية قبل بطولة فرنسا 
ال��م��ف��ت��وح��ة ال��ش��ه��ر 

ال��ق��ادم وال��ت��ي تعد 
ث��ان��ي ال��ب��ط��ولات 
الاربع الكبرى هذا 

الموسم وستقام 
ع���ل���ى م��لاع��ب 
رم��ل��ي��ة رغ���م ان 
ارض  ن���وع���ي���ة 

الرملية  الملعب 
في  المستخدمة 

فلوريدا مختلفة عن 
ملاعب فرنسا. 

شارابوفا  وقالت 
الأول���ى  المصنفة 

انني  ال��ى  “بالنظر 
على  كثيرا  ال��ع��ب  لا 

وانني  الرملية  الملاعب 
شاركت في بطولة واحدة 

هذه  على  الماضي  ال��ع��ام 
قبل  الملاعب  من  النوعية 

فان  المفتوحة  فرنسا  بطولة 
هذه دفعة قوية.” 

واضافت “هدفي الحالي هو ان ابتعد عن الاصابات 
خلال هذه البطولات المتتالية وان اكون في كامل 
لياقتي حتى اتمكن من خوض اكبر عدد من المباريات 

قبل بطولة فرنسا.” 
وضغطت سيبولكوفا بقوة على شارابوفا طوال 
المجموعة الاولى قبل ان تنجح اللاعبة الروسية في 
الفوز بها بعد ان حسمت الشوط الفاصل لصالحها 
بنتيجة 9-7 عندما سددت اللاعبة السلوفاكية ضربة 

خلفية في الشبكة. 
ميلادها  بعيد  ستحتفل  التي  شارابوفا  وقالت 
الحادي والعشرين يوم السبت القادم “ارتكبت الكثير 
من الاخطاء السهلة في المجموعة الاولى لكن لم 
الام��ر  لهذا  اسمح 
ب��ازع��اج��ي. ك��ان 
يجب ان استمر في 
ضرباتي  تسديد 
بنفس الطريقة لان 
ه��ي طريقة  ه���ذه 

ادائي.” 
اداء  وت������أث������ر 
س��ي��ب��ول��ك��وف��ا ال��ت��ي 
وصلت الى اول مباراة 
بطولات  في  لها  نهائية 
في  باصابة  المحترفات 
العلاج  وتلقت  ال��س��اق 
في ارض الملعب خلال 
المجموعة الثانية بعدما 
كسرت ارسال شارابوفا 

لتتقدم 1-2. 
الاصابة  ان  وب��دا 
بالغ  تأثير  لها  ك��ان 
ع���ل���ى ال���لاع���ب���ة 
التي  السلوفاكية 
ل���م ت��ت��م��ك��ن من 
ال��ف��وز س���وى بشوط 

واحد بعد ذلك. 
“ارتكبت  وقالت سيبولكوفا 
اليوم اخطاء قليلة وشعرت انني 
مرهقة بعض الشيء.. وعانيت 

من شد عضلي خلال المجموعة الاولى.” 
واضافت “اردت انهاء النقاط بسرعة بعد اصابتي. 
لم اكن اريد ان اركض كثيرا في ارجاء الملعب بعد 

الاصابة لان الالم كان سيزداد.” 

في اميليا ايلاند 

�شارابوفا تحرز اأول األقابها على الملاعب الرملية 
رونالدو يعترف ب�صعوبة 

ان�ضمامه الى فلامنغو 

ميلان يبيع غاتو�سو نهاية المو�سم  
❊ ميلان  /  14�أكتوبر / متابعات / وكالات:

 ذكرت صحيفة “لا ريبوبليكا” الإيطالية أن نادي ميلان يعتزم 
إحداث ثورة في الفريق سيبدأها ببيع النجم جينارو غاتوسو نهاية 

الموسم.
فبعد الخسارة أمام يوفنتوس بنتيجة 2-3 يوم السبت الماضي، باتت 
فرص تأهل الروسونيري إلى مسابقة دوري أبطال أوروبا الموسم 

المقبل شبه معدومة.
وترى وسائل الإعلام أن حقبة نجوم ميلان في طريقها للنهاية، 

بيع  سيكون  غاتوسو أول مؤشرات ثورة إع��ادة بناء حيث 
الفريق استعداداً للموسم المقبل، وذلك 
بعد المستوى المتواضع الذي ظهر به 

اللاعب طوال فترات الموسم الحالي.
وقد يكون انتقال رينو غاتوسو )30 
عاماً( إلى بايرن ميونخ هو المتوقع 
لوكا  المهاجم  بمواطنه  ليلتقي 
توني، علماً بأن أندية مانشستر 
يونايتد وتوتنهام ونيوكاسل 
مهتمة بالتعاقد معه أيضاً.

وق����د ي���ع���ود لاع��ب 
ال�����وس�����ط 
ل��ل��ع��ب ف��ي 
صفوف فريق 
الذي  رينجرز 
قضى معه موسم 1998��  
1997ع������لاوةً ع��ل��ى ك���ون زوجته 

اسكتلندية.

اأخطاء مدافع ا�ضمنت ال�ضوي�س تكلف فريقه الخ�ضارة اأمام الزمالك بدوري م�ضر

رويترز:  /  ❊ القاهرة / 14اأكتوبر 
المدافع محمد رضا  ارتكب   
)ب��وب��و( اخ��ط��اء ف��ادح��ة في 
فريقه  ليكلف  الاول  الشوط 
أسمنت السويس المتعثر نقاط 
مباراته أمام ضيفه الزمالك بعد 
خسارته امامه بنتيجة 3-4 يوم 
امس الاثنين في مباراة مؤجلة 
بالدوري المصري الممتاز لكرة 

القدم.
ركلة  بوبو  على  واحتسب 
جزاء في الدقيقة السادسة بعد 
احتكاك مع أسامة حسن لاعب 
الزمالك نفذها بنجاح المدافع 
الدولي محمود فتح الله قبل ان 
يسجل مدافع أسمنت السويس 
في  الخطأ  طريق  ع��ن  هدفا 
شباك فريقه بضربة رأس اثر 
تمريرة عرضية من أحمد غانم 
سلطان لاعب الزمالك من الجهة 
اليسرى في الدقيقة 35 ليتأخر 

فريقه بهدفين.
وأض���اف ب��وب��و ال��م��ع��ار الى 
السويس من الاهلي  أسمنت 

متصدر ترتيب الدوري المصري 
المزيد من المعاناة لفريقه في 
في  عندما فشل   38 الدقيقة 
ابعاد كرة عرضية لعبها محمود 
عبد الرازق )شيكابالا( ليقابلها 
شريف أشرف مهاجم الزمالك 
حارس  ابعدها  رأس  بضربة 
قبل  اسماعيل  المرمى وسام 
ان يتابعها أش��رف بقدمه في 
من  مضايقة  دون  ال��ش��ب��اك 

المدافع.
السويس  أسمنت  واستعاد 
الام���ل ف��ي ال��ع��ودة للمباراة 
محمد  المهاجم  سجل  عندما 
الفيومي الهدف الاول في الوقت 
من  الضائع  ب��دل  المحتسب 
قوية  بتسديدة  الاول  الشوط 

من خارج منطقة الجزاء.
العزيز  اكرامي عبد  وقلص 
ال��ف��ارق ال��ى ه��دف واح��د في 
الدقيقة 61 عندما نفذ بنجاح 
ركلة جزاء احتسبت لمصلحته 
ض��د أح��م��د اب��راه��ي��م مدافع 
الزمالك الشاب الذي عوض هذا 

الرابع  الهدف  بتسجيل  الخطأ 
بعد   72 الدقيقة  في  لفريقه 
ان انفرد بالمرمى اثر تمريرة 

رائعة من شيكابالا.
وأحرز الفيومي الهدف الثالث 
لاسمنت السويس في الدقيقة 
المحتسب  الوقت  من  الاخيرة 
بدل الضائع في الشوط الثاني 
على  من  متقنة  تسديدة  من 

حافة منطقة الجزاء.
المركز  الى  الزمالك  وتقدم 
الثالث برصيد 40 نقطة وهو 
الاسماعيلي  رص��ي��د  ن��ف��س 
ال��ج��ي��ش. ويتخلف  وط��لائ��ع 
الزمالك عن الاسماعيلي صاحب 
المركز الثاني بفارق الاهداف 
الجيش  ط��لائ��ع  يحتل  فيما 

المركز الرابع.
وبقي أسمنت السويس في 
المركز السادس عشر والاخير 

برصيد 20 نقطة.
وي��ت��ص��در الاه��ل��ي ترتيب 
 61 ال��دوري المصري برصيد 

نقطة. 

❊ 14�أكتوبر / متابعات / وكالات :
أح��رز الأهلي لقب كأس 
الإمارات لكرة القدم بفوزه 
اللقب السابق  على حامل 
الوصل )2-0( في المباراة 

النهائية.
البرازيلي سيزار  وأح��رز 
)13 من ركلة  كليدرسون 

جزاء و15( الهدفين.
وهو اللقب السابع للأهلي 
في المسابقة بعد مواسم 
75-74 و77-76 و87-88 
و2001-2002  و95-96 
و2004-2003، وأصبح على 
بعد لقب واحد من الشارقة 

ص��اح��ب ال��رق��م القياسي 
برصيد ثمانية ألقاب.

فرصة  الأه��ل��ي  ويملك 
إح��راز الثنائية حيث يحتل 
الدوري  الرابع في  المركز 
بفارق 5 نقاط عن الشباب 
المتصدر، وله مباراة مؤجلة 
مع الوصل سيخوضها في 
المقبل.في  أي��ار/م��اي��و   2
المقابل، فقد الوصل فرصة 
ذهبية لإنقاذ موسمه بعدما 
اق��ت��رب أي��ض��اً م��ن خسارة 
لقبه في الدوري حيث يحتل 
المركز السابع برصيد 22 

نقطة.

الأهلي يحرز كاأ�س الإمارات 

❊ القاهرة / 14 اكتوبر /  رويترز :
أعلن حازم امام قائد فريق الزمالك الذي ينافس 
في الدوري المصري الممتاز انه سيعتزل كرة القدم 

في نهاية الموسم. 
وقال امام الذي سيكمل عامه 33 في مايو ايار 
المقبل للتلفزيون المصري “ هذا الموسم سيكون 

الأخير لي مع كرة القدم.” 
وغ��اب ام��ام عن اللعب فترات طويلة هذا 

الموسم بسبب الاصابة ولم ينجح في 
استعادة مستواه السابق مع الفريق 

القاهري الذي قاده للفوز بالدوري 
المصري ثلاث مرات وكأس مصر 
مرة واحدة بالاضافة الى الفوز 
عام  افريقيا  اب��ط��ال  ب���دوري 

 .2002
لكن الزمالك لم ينجح في الفوز 

بالدوري  ف��وزه  منذ  بطولة  ب��أي 
المصري عام 2004 وشهدت المواسم 
التالية تراجعا كبيرا في مستوى صانع 

الألعاب الذي يأمل ان 
ينهي مسيرته مع 

بالفوز  الفريق 
ببطولة. 

وأضاف امام 
الذي لعب 87 
دولية  مباراة 
منتخب  م���ع 
مصر “أتمنى 

ان انهي مسيرتي بالفوز بكأس مصر أمام انبي.” 
ويلعب الزمالك مع انبي في المباراة النهائية لكأس 

مصر الشهر المقبل. 
وبدأ امام مسيرته مع الزمالك عام 1993 لكنه لم 
يحجز مكانا اساسيا بالفريق الا بعد تألقه في دورة 
الالعاب الافريقية في 1995 عندما قاد منتخب مصر 

الاولمبي للفوز بالميدالية الذهبية. 
وانتقل امام وهو نجل حمادة امام نجم الزمالك في 
ستينات القرن الماضي الى اودينيزي الايطالي في 
صيف 1996 ثم الى جرافشاب الهولندي عام 
1999 قبل ان يعود الى الزمالك في يناير 

 .2001
وشارك قائد الزمالك مع منتخب مصر في 
كأس الامم الافريقية خمس مرات لكنه 
لم ينضم الى تشكيلة الفراعنة منذ مباراة 
الفريق أمام السودان في يونيو 2005 في 

تصفيات كأس العالم. 
ونفى امام تقارير صحفية قالت انه يخطط 
لترشيح نفسه في انتخابات مجلس ادارة 

الزمالك المقررة الصيف المقبل. 
وق��ال “ك��ل ما قيل انني 
س���أرش���ح ن��ف��س��ي في 
غير  النادي  انتخابات 
حقيقة  ص��ح��ي��ح.. 
أفكر في الابتعاد عن 
الفترة  في  الزمالك 
المقبلة بسبب سوء 

النتائج.” 

حازم اأ مام يعتزل كرة القدم في نهاية المو�سم 
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    الممثلة كيم كارداشين تقوم بتدشين العرض الأول لفيلم) القصيدة الوطنية( في لوس انجلوس.

معلم الأجيال ورائدها.. وداعاً )1926م ـ 2008م(المواطنة في الإسلام في ندوة بملتقى المرأة بصنعاء

نظام ) الكوتا ( والمشاركة السياسية للمرأة في محاضرة بالعفيف 

فتح باب الترشح لجوائز رئيس الجمهورية 
في دورتها العاشرة

محاضرة عن )الجولان العربي السوري 
المحتل( في المركز السوري بصنعاء

الفقيد عبدالله فاضل فارع

م�شطفى �شاهر

أنه وفي نظرة ثابتة ومركزة إلى المحتوى الأساسي لمضمون التعديلات 
الدستورية الواردة في مبادرة فخامة الأخ/الرئيس علي عبدالله صالح رئيس 

الجمهورية، نجد أنها تحتوي على الأتي:
ـ نظام رئاسي كامل، نظام حكم محلي كامل الصلاحيات، نظام السلطة 
التشريعية والرقابية ذات المجلسين المنتخبين )النواب والشورى(، وبهذا 
المحتوى الأساسي وما شملته كذلك من مضامين أخرى، انتقلت المبادرة 
بهذه الأمور والقضايا من مجرد رؤى وأفكار وأراء وتوجيهات تطرح وتردد 
هنا وهناك، إلى المجرى التفعيلي لتشكل الدخل الهام لعملية الإصلاحات 
الحقيقية والشاملة، ولتصبح بالتالي مدخلًا مهماً لتجاوز الإشكالات الوطنية 

بهذا الخصوص.
ولو نظرنا- على سبيل المثال لا الحصر، إلى ماتضمنته مبادرة التعديلات 
الدستورية لفخامة الأخ/الرئيس بشأن نظام الحكم المحلي كامل الصلاحيات 
فإنه يؤكد إعطاء حق المشاركة لجميع المواطنين في صناعة القرار وفي إدارة 
شؤونهم وأمورهم على مستوى المحافظات والمديريات  كل محافظة وكل 

مديرية على حده، فأين ولماذا؟
 معارضة أحزاب المشترك تجاه هذه التعديلات التي تصب في الاتجاه الوطني 
الإيجابي للإصلاحات الحقيقية والشاملة، والتي تزعم وتدعي )هذه المعارضة( 
حرصها على تحقيقها وهي على عكس زعمها هذا، طالما أنها لم تتفاعل 
أو تبدي الموقف الوطني الإيجابي  المفترض لصالح هذه التعديلات وذلك 
استجابة لمبادرة فخامة الأخ/الرئيس بشأنها، وتوافقاً مع المصلحة العامة 

للشعب والوطن والنظام الوطني الديمقراطي لليمن الموحد..
لقد جاءت مبادرة التعديلات الدستورية لتلبي مقتضيات المرحلة الراهنة 
ومن أجل تحقيق المصلحة العامة مما جعلها تحظى بتفاعل واهتمام كبيرين 
من كافة شرائح المجتمع، كما حازت المبادرة على الموافقة والتأكيد والمباركة 

من مختلف القوى السياسية الخيرة ومنظمات المجتمع المدني.
وكل ذلك سيتأكد حتماً وستسقط أمامه كل المراهنات أياً كان مصدرها 

وهويتها داخلياً أم خارجياً.
ونعم للتعديلات الدستورية...

نعم للتعديلات الدستورية

❊ ع�صام خليدي:
فجعت الأوساط الثقافية و العلمية والإبداعية فجر 
يوم أمس الاثنين الموافق 14 أبريل 2008م بنبأ وفاة 
معلم الأجيال ورائدها الأديب والشاعر الناقد المبدع 
 82 والمناضل عبدالله فاضل ف��ارع عن عمر ناهز 

عاماً.
وقد شيعت مدينة عدن الراحل الكبير و تم الصلاة 
على روح الفقيد عصر أمس في مسجد باجنيد بخور 
مكسر عقب صلاة العصر بحضور الإخوة/ أحمد محمد 
الكحلاني محافظ عدن ود. عبدالوهاب راوح رئيس 
الاجتماعية  الشخصيات  من  وع��دد  ع��دن  وجامعة 
والثقافية، وتم دفنه في مقبرة الرحمن بالمنصورة .

الفقيد واحد من أهم رواد الفكر.. والأدب والثقافة 
بنشاطه  تميز  العالم،  على  المنفتحة  المعاصرة 
الإبداعي.. الأكاديمي.. الإنساني منذ بدايات القرن 
العشرين ويُعد مرجعاً وحجة ومناراً لكل الدارسين 
والمهتمين، له صولات وجولات في العديد من المحافل 
العربية والدولية كان )نموذجاً( شرف سمعة ومكانة 
الوطن بأبحاثه وطروحاته ودراساته الأدبية والعلمية 

الجادة، إضافة لدوره الفاعل 
والمتميز في ترجمة الكثير 
العالمية،  الكتب  أمات  من 
وبصماته البارزة في إثراء 
الأغنية اليمنية التي قدمها 
لكبار الفنانين اليمنيين من 
هذه الأغنيات الخالدة على 
الحصر:  لا  المثال  سبيل 
م��ازل��ت أه����واك/ بروحي 
وقلبي/ بيني وبينك ياحبيب 
إشارة/ يمن النصر والسلام، 
العديد من  تقلد  وغيرها، 
في  ال��ق��ي��ادي��ة  المناصب 
مسيرته الزاخرة ومشواره 
الإبداعي الإنساني الشاق 
والطويل أهمها: توليه )أول 
عميد( لكلية التربية عدن/ 

ملحقاً ثقافياً في سفارتنا بتونس ومؤخراً مستشاراً 
ثقافياً لرئيس جامعة عدن.

جدير بالذكر أن الأديب الراحل أول أمين 
عام لاتحاد الأدباء والكتاب اليمنيين وأحد 
مؤسسي جامعة عدن،وخبيراً في منظمة 
التربية والثقافة والعلوم لجامعة الدول 

العربية.
في الحقيقة اننا لا نستغرب في هذا 
الزمن المجدب سلوكاً وخلقاً رحيل هذا 
الرجل الشيخ المربي الصادق في أقواله 
نزاهته  في  الشامخ  )العملاق(  وأفعاله 
وعفته ) لا نتعجب(! رحيله بهذه الصورة 
المأساوية بعد أن ظل مقعداً على الفراش 
ولم يشفع تاريخه الناصع والمشرف في 
تحريك والتفات الجهات الرسمية والمعنية 

للقيام بواجبها الإنساني...!!
 سيقام الدرس و العزاء لمدة ثلاثة أيام 
ابتداءً من يوم الاثنين إلى يوم الأربعاء في 

مسجد أبان.
تغمد الله فقيدنا بواسع رحمته ورضوانه وأسكنه 

فسيح جناته إنا لله )وإنا إليه راجعون.(

❊ �صنعاء/ محمد عبدالوا�صع:
للدراسات  ال��م��رأة  ملتقى  ينظم 
والتدريب الخميس القادم حلقة نقاش 
بعنوان “المواطنة في الإسلام والدولة 
الحديثة” وذلك في إطار برنامج حقوق 
النساء في الإسلام )المرحلة الثالثة( 

.)GTZ( وبالتعاون مع
حلقة النقاش التي ستشهدها قاعة 
والتدريب  للدراسات  المرأة  ملتقى 
بصنعاء ستشمل مناقشة ثلاثة أبحاث 
في  متميزين  باحثين  م��ن  مقدمة 
مجال الفكر الإسلامي وهم: الدكتور 
عبدالكريم قاسم و أ. محمد اللطيفي 
وحضور  العسالي  عبدالعزيز  أ.  و 
ومعقبي  محللي  قبل  من  المناقشة 
الناشطين  تلك الأب��ح��اث وع��دد من 
في مجال حقوق الإنسان والسياسة 
والإعلاميين وباحثين أكاديميين في 

مختلف المجالات.
الثلاثة  الأب��ح��اث  أن  بالذكر  جدير 
ستحمل عنوانين المواطنة المتساوية 
في الإسلام.. إمكانية التحقيق وعوائق 
التطبيق والمواطنة ومشكلة الدولة في 
الفكر الإسلامي والمواطنة المتساوية 
في ضوء مقاصد الشريعة الإسلامية.

وأهمية عقد مثل هذه الحلقة هو 
عامة  يكتنف  ال��ذي  الغموض  سبب 
الشعب والنخبة حول )مفهوم الإسلام 
ديناً ودنيا( والذي يقف وراء طرح مثل 
إذ  للمناقشة،  والأفكار  الأبحاث  تلك 
يكون ذلك الغموض أحياناً وراء الرفض 
القائم في الاندماج في الدولة الحديثة 

وقبول مفهومها، ناهيك عن التمييز 
وأقليات  فئات  للتمييز ضد  والتنظير 

باسم الإسلام.
وخ��لاص��ة ه��ذه الأب��ح��اث وأب��ح��اث 
كثيرة طرحت من مفكرين في الفكر 
الإسلامي في العديد من الدول العربية 
لإيجاد  جاهدة  تسعى  العربية  وغير 
الحقيقة والمقاربة والتحديث والحداثة 
من منطلق الإسلام لكل زمان ومكان.. 

ولكل أفراد المجتمع من دون تمييز.

عقدت أحزاب ) اللقاء المشترك( مؤتمرها الصحفي صباح أمس في مقر 
اللجنة المركزية للحزب الاشتراكي اليمني بالعاصمة صنعاء.

)اللقاء  الصادر عن  البيان  أن  المؤتمر لاحظوا  الذين حضروا هذا 
المشترك( جاء مرتبكاً وملتبساً في آن واحد، بسبب المأزق الذي تعيشه 
أحزاب اللقاء المشترك منذ لجوئها إلى الشارع المفتوح على الهواء والرياح 
والأشباح، حيث خسرت هذه الأحزاب رهانها على استنشاق هواء نقي 
في الشارع، فلم تجد غير غبار المشاريع الميتة وأشباح المراحل التي 

تجاوزها شعبنا بنضاله الطويل وتضحياته الجسيمة.
ثمة مظاهر يائسة سادت المؤتمر الصحفي للقاء المشترك الذي 
احتضنه مقر اللجنة المركزية للحزب الاشتراكي لجهة العديد من 
التناقضات والارتباكات والالتباسات التي طغت على الخطاب السياسي 
ــردود على أسئلة  ــزاب، وال والإعلامي للبيان الصادر عن هذه الأح
الصحفيين، لكن المظهر الأبرز كان أشبه بالفاجعة التي تشير إلى مدى 
السقوط الذي أصاب الحزب الاشتراكي منذ أن أصبح مخطوفاً على أيدي 
عرّابي )اللقاء المشترك( داخل الحزب وخارجه. فقد لاحظ الكثير ممن 
حضروا هذا المؤتمر الصحفي غياب المرأة عن المنصة والقاعة التي 
اكتظت بالحاضرين بعد أن كانت فيما مضى تعج بالنساء الناشطات 
في مختلف المجالات كتجسيد لنهج ومبادئ الحزب الاشتراكي التي 
تنتصر للمرأة وتدافع عن حقوقها قبل أن يتخلى الحزب الاشتراكي عن 
رصيده ومبادئه لصالح مشاريع وتوجهات وأفكار غريبة على تاريخه، 

إن لم تكن على الضد منه.
لم يكن الحاضرون يتوقعون هذا الغياب للمرأة عن القاعة والمنصة 
حيث أصابتهم صدمة شديدة، لكن الصدمة تضاعفت ووصلت إلى مرحلة 
الفاجعة الكبرى عندما منع الاشتراكيون امرأة كانت كاشفة الوجه فإذا 
بها تعود مرة أخرى تحت خيمة سوداء أوكلت لها مهمة توزيع الأوراق 
وعدم الجلوس في القاعة حتى لا يأتي الشيطان .. وحتى لا ينزعج 

»الإخوة« .. ولله في خلقه شؤون.

هل ينجح »المشترك« في »طلبنة« الحزب الاشتراكي؟

مناقشة رسالة ماجستير للأستاذة نوال جواد 

برامج توعية في أبين للحد من عمالة الأطفال والتسرب من الدراسة 

الفقيد / عبد الله فاضل فارع

❊ اأبين / عبد الله بن كدة :
للتعليم  الميثاق  م��درس��ة  ش��ه��دت 
الأساسي بالكود يوم أمس إنعقاد ورشة 
الأطفال  عمل  خطورة  لتوعية  عمل 
والتسرب من المدارس والبحث لإيجاد 
الوعي  وإيجاد  الأطفال  لعمل  البدائل 
لأسوأ  التعرض  من  الأطفال  لحماية 
أشكال العمل ... وقد استعرضت الورشة 
- التي شارك فيها ستون مشاركاً من 
الإدارات المدرسية والمعلمين والمعلمات 
ومجالس الآباء والأمهات وأولياء الأمور 
–  جملة من المسائل المتعلقة بالأسباب 
التي تجعل الآباء يدفعون أبناءهم إلى 

سوق العمل في أعمار لا تتناسب مع 
م��ا ي��ق��وم��ون ب��ه ، وك���ذا الأخ��ط��ار 
والسلبيات التي يؤديها ذلك في حياة 

المجتمع.
كما استعرضت الورشة أهمية التعليم 
من  والحد  التنمية  في  ودوره  والعلم 
الفقر والبطالة واكتساب الوعي الكامل 
مشكلاتها  لمواجهة  الحياة  لضرورات 
كما   ، الأمية  وانتشار  المبكر  كالزواج 
أك��دت الورشة أهمية صقل شخصية 
الطفل وتشجيعه على التعلم وإعطاءه 
حقوقه في التعبير والتفكير والاختيار . 

وقد أدار الورشة د/ فيصل  حذيفي.
الحرباجي  ل��أخ سعيد  وف��ي حديث 
والخدمات  التعليم  م��ش��روع  منسق 
الأطفال  عمل  لمكافحة  الاجتماعية 
قال إن المشروع يعمل ضمن اتفاقية 
بموجبها يقدم الدعم الفني والإشراف 
من قبل منظمة ) CHF( وتمويل من 
وزارة العمل الأمريكية ، ويهدف الحد 
من ظاهرة تسرب الأطفال من المدارس 
وإيجاد البدائل ، ويعمل المشروع حالياً 
في عدد من مدارس مديريتي زنجبار 

وخنفر.
وأضاف أن المشروع قد استطاع إعادة 
)683( طالباً وطالبة إلى الدراسة بعد 
 )1126  ( ، كما يقوم بدعم  تسربهم 
طالباً وطالبة من ذوي الدخل المحدود 
لا  حتى  ال��دراس��ة  مستلزمات  بكافة 
يتعرضوا للتسرب ، إلى جانب ما يقوم به 
من برامج توعية وزيارات خاصة لأهالي 
وحشد الرأي العام لدعم الجهود الرامية 

لمكافحة عمل الأطفال .

❊ �صنعاء / 14 اأكتوبر :
تقييم مؤسسة العفيف الثقافية مساء اليوم الثلاثاء محاضرة تحت عنوان  ) المشاركة السياسية 
للمرأة بتطبيق نظام الحصص ) الكوتا ( للباحثة فاطمة جبران وستتطرق الباحثة خلال محاضرتها 
إلى أهمية توعية المرأة بحقوقها السياسية التي كفلها الدين والدستور والقوانيين المحلية 

والاتفاقيات الدولية ، إضافة إلى ترشيد الخطاب الديني لمناصرة مشاركة المرأة سياسياً .
كما ستتطرق إلى مبادرة فخامة رئيس الجمهورية الأخ علي عبد الله صالح بتخصيص 
%15 كوتا للنساء في البرلمان وكذلك المشاركة السياسية للمرأة في مختلف المجالات ، 
وأيضاً تعزيز مشاركتها السياسية من خلال تنفيذ برامج تعزيز قرارات المرشحات للمجالس 
المحلية والبرلمانية ، وفتح قنوات مع صانعي السياسات لرفع تمثيل النساء في كافة مواقع 
صنع القرار والجدوى من تطبيق نظام الحصص ) الكوتا ( وسيقوم بالتعقيب عليها الدكتور 

فؤاد الصلاحي .

❊ عدن / نعمان الحكيم :
ستقدم الباحثة التربوية / نوال جواد سالم 
أطروحتها لنيل الماجستير بعنوان ) الاحتياجات 
في  الثانوية  المدارس  لمديري  التدريبية 
محافظة عدن( اليوم الثلاثاء في قاعة كلية 

التربية الساعة العاشرة صباحاً.

حيث تعتبر الأطروحة متميزة وتعالج مشكلات 
التربويين  والقادة  المعلمين  هامة في حياة 
من منظور تدريبي مهني يعزز الأداء ويقوى 

المدماك التربوي والتعليمي لمحافظة عدن ..
تمنياتنا لأستاذة / نوال ) الامتياز( إن شاء الله 

تعالى والنجاح في حياتها العملية اللاحقة ..

❊ �صنعاء/ اأنور حيدر:
تواصلًا لبرنامجه الثقافي والفني 
للعام 2008م ينظم المركز الثقافي 
مساء  صنعاء  في  السوري  العربي 
الأحد القادم محاضرة تحت عنوان: 
المحتل”  العربي السوري  “الجولان 
لأستاذ علاء حمدان القنصل السوري 

في صنعاء.
وق��ال الأس��ت��اذ/ ع��لاء حمدان إنه 
إلى  م��ح��اض��رت��ه  خ���لال  سيتطرق 
بإعادة  المتعلقة  الدولية  القرارات 
الجولان إلى وطنه، إضافة إلى لمحة 
عن  وسياحية  وتاريخية  جغرافية 

الجولان.
إلى  التطرق  أن��ه سيتم  وأض��اف 
عدوان حزيران 67م وحرب تشرين 
ال��ت��ح��ري��ري��ة، واس��ت��ع��ادة مدينة 
القنيطرة، إضافة إلى تقديم لمحة 
السورية/  السلام  مفاوضات  عن 

الإسرائيلية.

❊ �صنعاء / �صباأ:
رئيس  لجوائز  الأم��ن��اء  مجلس  أع��ل��ن 
أمس  اجتماعه  في  للشباب  الجمهورية 
والرياضة  الشباب  وزير  برئاسة  بصنعاء 
رئيس المجلس حمود عباد عن فتح باب 
العاشرة في  دورتها  للجوائز في  الترشح 
الشباب  مكاتب  عبر  المحافظات  جميع 

والرياضة.
وأقر المجلس تشكيل لجنة لدراسة قرار 
جائزة  إنشاء  بخصوص  ال���وزراء  مجلس 
والموروث  للفروسية  الجمهورية  رئيس 
الشعبي برئاسة نائب وزير الشباب والرياضة 

حاشد عبد الله الأحمر.
لدراسة  لجنة  تشكيل  إق���رار  ت��م  كما 
الموازنة المالية لجوائز رئيس الجمهورية 
للجائزة  حديث  الكتروني  موقع  وانشاء 
يليق بمكانتها , برئاسة نائب وزير الشباب 
والرياضة وعضوية أمين عام الجائزة فؤاد 
النشء  رعاية  صندوق  ومدير  الروحاني 

والشباب عادل وادي.
واتخذ المجلس الاجراءات المناسبة لتنفيذ 
توجيهات نائب رئيس الجمهورية عبدربه 
منصور هادي في الملتقى الوطني الاول 
للمبدعين العام الماضي , ورحب بنائب وزير 
الشباب حاشد الاحمر عضوا جديدا في مجلس 

امناء جوائز رئيس الجمهورية .
وخلال الاجتماع قدم امين عام الجائزة فؤاد 
الروحاني تقريرا تفصيليا بشأن التصفيات 
التمهيدية للدورة التاسعة للجائزة والاجراءات 
التنفيذية ب��دءا من الاع��لان عن فتح باب 
اللجان  بتشكيل  وم��رورا  للجوائز  القبول 
واعلان  وتوصياتها  وقراراتها  التحكيمية 

الفائزين.
واقر المجلس نتائج التصفيات التمهيدية 
وشكل اللجان التحكيمية للتصفيات النهائية 
التاسعة  للدورة  الجمهورية  مستوى  على 
والمكونة من 27 اكاديميا ومتخصصا في 
مجالات الجائزة على ان تباشر اعمالها الشهر 

القادم.
ووجه مجلس أمناء جوائز رئيس الجمهورية 
للشباب رسالة الى مجلس ال��وزراء بشأن 
تخصيص منح دراسية للشباب المبدعين 
المتقدمين للجائزة , وضمهم ضمن وفود 
التي تشارك  والعلمية  الثقافية  الفعاليات 

فيها اليمن على المستوى الخارجي.
وشدد على ضرورة قيام الصحافة الرياضة 
بتحري الدقة والمصداقية في ما ينشر مشيدا 
بوسائل الاعلام المهنية التي تراعي قواعد 
العمل الصحفي وتقوم بمتابعة كل جديد 
في الساحة الرياضية ولها نقد بناء يخدم 

❊ 14 اأكتوبر/ محفوظ كرامة :
انتهى الفنان الكبير عوض أحمد من إنجاز 
ستة أعمال غنائية جديدة قام بصياغة إلحانها 
الفنانان غلام على أمام الدين ومحمد علي 

سعد.
أوضح ذلك ل� 14 أكتوبر .. الفنان عوض 
أحمد هي نتاج تعاون فني جديد مع الشاعر 
الشيخ/ سالم علي باصبرين وأضاف أن أشعار 
وقصائد باصبرين لها وقع خاص في نفسه 

لما  تحمل من مفردات جميلة وفرائحية. 
وعن عناوين هذه الأعمال الغنائية قال هي 
: كل من بقى الزين والحب ذا نعمة والجرحة 
وتفاح في الشجرة ونابسه ومع ذي يسهرون 

والماء والخضرة وهي ذات وقع شبواني. 

الفنان عوض أحمد وتعاون 
فني مع الشاعر باصبرين

اإعلاناإعلان


